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Llega el Corpus
El domingo 14 de junio se celebra el Corpus. 
En Castilla la Mancha hay casi una decena 
de municipios en los que la festividad re
ligiosa está catalogada por su interés tu
rístico. Les contamos cómo son los 
mejores, pág.76

Llegan lasVIPP
La consejería de Ordenación del Territo
rio y Vivienda ha dado luz verde a la 
construcción de las primeras 1.081 v i
viendas de iniciativa público-privada 
(VIPP), a precios asequibles ...pág. 26
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carta al director

Carta que podría haber escrito un niño hiperactivo
"Me gusta el colegio, mis compañeros, 
mi profe, pero por más que lo intento 
no llego hay algo en el en el camino 
que impide que termine mis tareas o 
me acuerde de todo. Soy alegre, estoy 
contento en mi entorno y lo que más 
me preocupa es que mis papás hacen 
de profesores en casa. Me revisan la

mochila y la agenda, me preguntan las 
lecciones de cono, lengua, mates, me 
han puesto una profesora en casa, 
encantadora, y aún con todo eso, mis 
profes les dicen a mis papás que tienen 
que estar más pendientes de mí, y yo 
me pregunto más todavía, mis papas 
no son perfectos pero para mi son lo

mejores del mundo, sobre todo mi 
madre, que es maravillosa.
Una pregunta: ¿Por qué mis padres 
luchan tanto? ¿Por qué mis papás 
hacen de profesores como mí profe? 
Yo, en mi corta edad, pienso que ten
dría que hacerse una ley de educación 
como en Estados Unidos, obligatoria, 
donde mis papás hicieran más de 
papás, y no de profesores, y que los 
profesores fueran más especializados. 
Y que se que la inmensa mayoría de 
ellos tienen ganas de aprender, y tener 
mas experiencia en sus funciones de 
docente, necesitamos una ley en edu
cación, bien hecha en donde el profe
sional de la enseñanza sepa como 
hacerlo, y los papas estén mas tranqui
los.
No sé si el gobierno regional tiene algo 
en proyecto, pero yo sé que mi papá 
está luchando por ello, y lo conseguirá, 
porque mis papás, como todos los 
papás de niños como yo, son profesio
nales en coeducación, ética, paciencia, 
y, sobre todo, los mejores del mundo. 
Por que no somos diferentes a los 
demás, tenemos un coeficiente in te 
lectual por encima de la media, y 
somos un 5 por ciento de la población, 
que a la hora de las votaciones somos 
también importantes, y no sean de 
buenas palabras y de elogios fáciles, 
hagan algo, reúnanse con todas y cada 
una de las asociaciones de Castilla La 
Mancha que son 9, y que no pase como 
en Alobera Guadalajara que eso si es 
muy lamentable.
Así que, señores políticos, espabilen, 
porque esto no ha hecho más que 
empezar.
Modifiquen las cosas que saben que 
están mal.

Rufino Pascual ( Padre de 
un niño hiperactivo) 

Madridejos
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A d ió s
Este domingo se celebran las 

elecciones al parlamento europeo, 
previamente ha habido una 

campaña electoral que, como todas, se 
ha centrado fundamentalmente en los 
líderes de los dos principales partidos, 
PSOE y PP, y en la política nacional más 
que en lo que se ventila directamente 
cual es Europa. En la región, y en lo que a 
las organizaciones regionales se refiere, 
se ha apreciado un punto o dos mayor de 
interés por hacer campaña en el PP que 
en el PSOE. El aspirante se sentía más 
motivado, al menos en apariencia. No es 
de extrañar porque caso similar se ha 
dado también en las dos últimas 
elecciones generales. En fin, también las 
últimas encuestas que se pudieron 
conocer mostraron que la intención de 
voto en el PP es superior a la del PSOE. 
En Toledo el cierre de campaña del PP lo 
adelantó María Dolores de Cospedal al 
miércoles con una comida multitudinaria, 
unas 500 personas que a ella le 
parecieron 600 durante su intervención, y 
en la que también participó como orador 
el presidente provincial, Arturo García 
Tizón. Dejaron pues tiempo de sobra para 
la reflexión. Los asuntos que abordaron 
no los repito para no saturar.
En el PSOE ya digo que todo fue de un 
nivel algo más bajo, no así para el 
secretario de las juventudes socialitas, 
Sergio Gutiérrez, concejal de Escalona, 
que al ocupar el número 22 de la lista de 
su partido está en puertas de ocupar 
escaño en Europa o si no de quedarse en 
las primeras posiciones de la reserva. 
Veremos si el incremento del empleo 
después de 14 meses de bajada le ayuda 
de una manera sustancial.
Los actos institucionales del Gobierno 
han cubierto de alguna manera los 
esfuerzos del PP en campaña. Otra cosa 
distinta es que en algún caso, como la 
celebración del Día de la Región, la cosa 
fuera más padecimiento que celebración 
dado el calor que pasaron los asistentes. 
El chiste más recurrente era que el pobre

Iniesta había sudado más 
la camisa que llevaba, y 
que se tuvo que cambiar, 
que la camiseta del 
Barcelona. Fue una 
medalla, la de Castilla-La 
Mancha, la que recibió 
merecida y ganada por sí 
mismo, al igual que la de 
Manuela Cabero,
vlcepresidenta nacional de Cruz Roja. 
También se repartió una tercera medalla 
de Castilla-La Mancha; pero equivocaron 
la percha.
La próximos días Toledo celebra su 
semana grande, la del Corpus, con sus 
varias procesiones ¡guales, para gozo del 
Cardenal Cañizares que con ello se 
despide prácticamente como Obispo de 
Toledo. También se despide diciendo digo 
donde dije Diego en relación a la opinión 
que le merecen los abusos a menores. En 
su opinión no fueron entendidas sus 
manifestaciones en TV3. Ciertamente 
condenó los abusos, aunque los puso en 
comparación con el aborto para 
minimizarlos, y también pidió perdón por 
los abusos para a renglón seguido que 
teníamos que pedir perdón todos. En fin, 
que digo yo que al César lo que es del 
César y a la Iglesia lo que es de la Iglesia. 
En todo caso en la página web de TV3, 
poniendo TV3 en Google sale a la 
primera, puede verse el vídeo de la 
entrevista en cuestión y así nadie nos lo 
tiene que dar pensado.
La verdad es que no ha sido un Cardenal 
de Toledo que haya pasado 
desapercibido, como así le ocurrió a su 
antecesor Francisco Álvarez, también es 
verdad que éste llegaba a Toledo como 
premio fin de carrera y Cañizares, por su 
edad, como antesala para más grandes 
cometidos: el primero ser Cardenal; el 
segundo ser Presidente de la Conferencia 
Episcopal que no logró porque su mentor 
el Cardenal de Madrid, Rouco Valera, era 
algo más ambicioso que él, una ambición 
lícita, dicho sea de paso, la de pastor del

rebaño, y contaba con más apoyos entre 
los suyos quizá porque con todo era más 
discreto; el tercero, al fallar el segundo, 
ser nada más y nada menos miembro del 
gobierno del Vaticano, que si logró. 
Elombre político, aunque el voto es 
secreto me atrevería a decir que este 
domingo votará a su amigo Mayor Oreja 
con quien se reúne para comer al menos 
una vez al mes y donde también suele 
estar presente el número dos de la lista 
del PP a las europeas, el castellano- 
manchego Luis de Grandes. Ambos son 
ya parlamentarios europeos por el PP y 
ambos pertenecen a la corriente 
democristiana del partido. Las reuniones 
no se han suspendido a pesar del destino 
romano de Cañizares.
A pesar de ello el Cardenal de Toledo ha 
mantenido una buena relación con las 
distintas administraciones socialistas, la 
del ayuntamiento de Toledo, la de la 
Diputación y con el Gobierno regional. 
Los exabruptos primeros, llegó a montar 
una manifestación en la plaza del Conde, 
sede de la Presidencia regional, en forma 
de vía crucis, fueron calmándose por el 
empeño que ios dirigentes socialistas 
pusieron en ello. También pudo influir el 
desengaño que le produjo no ser elegido 
ni Presidente ni Vicepresidente de la 
Conferencia Episcopal y el consejo Papal 
de suavizar las cosas con el gobierno de 
Zapatero que, después de todo, pertenece 
al mismo partido que el de todos los de 
aquí.
No sé, no sé; pero creo que al final 
echaremos de menos a Antonio 
Cañizares.
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siete días

I Frases de la 
semana

Emiliano García-Page, alcalde de 
Toledo:

"No queda aquí la cosa porque 
ahora queda el intentar subir a 

Segunda A y yo me comprometo a 
darle todo el apoyo de la ciudad 

de Toledo"

Carmen Riolobos, portavoz del 
PP regional:

"La frialdad de Barreda (en el acto 
del Día de la Región) contrastó con 

el calor ambiental horrible e 
insalubre de la carpa"

Isabel Rodríguez, portavoz del 
Gobierno:

"Es insultante que Cospedal haya 
dicho que no conoce el Plan de 
Choque contra el Desempleo, 

cuando ya se ha publicado en el 
Diario Oficial"

ELECCIONES EUROPEAS-IU
Meyer apuesta por la movilización

El candidato de IU a las 
elecciones europeas, W illy  
Meyer, reclamó en Toledo la 
movilización de la juventud de 
cara a los comicios de este 
domingo.

Meyer quiere lograr un giro 
en la política exterior y de 
seguridad de la Unión Europea, 
que, según dijo, "ha de ser 
neutral e independiente de 
Estados Unidos".

El candidato de IU se reunió 
en Toledo con representantes de los trabajadores de Atan Innovación (antigua 
Sanmina), Puertas Docavi y del grupo La Tribuna, tres empresas que preparan 
Expedientes de Regulación de Empleo. Al hablar de la crisis, señaló que la 
intervención pública debe ser "mucho más acusada" o, de lo contrario, en el tramo 
final del año el desempleo se situará de nuevo por encima de los cuatro millones o 
incluso cerca de los cinco millones de personas, con tasas próximas al 22 por ciento.

CASTILLA-LA M A N C H A  CRECIÓ U N  1,8%
Más de dos millones de habitantes

José María Barreda, presidente 
de Castilla-La Mancha:

"Pido humildemente la suma de 
todos (al pacto social contra la 

crisis)

Luis Ángel Aguilar, candidato de 
IU a las Europeas:

"En Castilla-La Mancha se han 
cambiado ladrillos por 

periodistas"

P U B L IC ID A D  ▼

La población empadronada en Castilla-La Mancha ha crecido durante el 
ú ltim o año en 36.301 personas hasta alcanzar a 1 de enero de 2009 los 
2.079.401 habitantes, un 1,8 por ciento más que el primer día del año 2008.

Se trata del mayor aumento en términos relativos de España con excepción 
del de Baleares (2,1 por ciento) y del de Melilla (2,7 por ciento), según los datos 
provisionales del padrón, publicados por el Institu to  Nacional de Estadística.

En Castilla-La Mancha, el número de extranjeros empadronados es de 
224.892, el 10,8 por ciento de la población tota l, cuando hace un año 
representaban el 10,1 por ciento. La provincia más poblada sigue siendo Toledo, 
con 688.736 habitantes (18.533 más que el año anterior); seguida de Ciudad 
Real, con 526.856 (4.513 más); Albacete, con 400.836 (3.343 más); Guadalajara, 
con 246.074 (8.287 más), y Cuenca, con 216.899 (1.625 más).

TPV all-in-one de 10,4" con impresora integrada. Ideal para pequeños comercios
Pantalla táctil 10,4”
Lector de tarjeta magnética h o st e ler ía

visor ae cuente c o m er c io s  g en ér ic o s

Impresora de tickets
Tamaño compacto 32x29x24 cm

Solución completa con 
software instalado y listo 
para funcionar, para 
comercio y restauración.

1.399 + iva CONTENIDO DEL PACK 
-TPV táctil completo + Software 
-I año de garantía in-situ del TPV

OPCIONES:
- Cajón portamonedas
- Escáner de código de barras
- 2a impresora de cocina

fGR t a t a s  Informáticos § JL c /  Río Fuentebrada 7, Polígono Residencial, 45007 TOLEDO U  925 2416 25 ■ 23 19 46 Fax: 925 2319 46
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> PROMOCIÓN AHORRO

Incrementa el saldo en 2.800 euros* y llévate esta 
vajilla de 19 piezas en porcelana de Santa Clara 

Promoción del 25 de mayo al 30 de junio.

« 4 ,

CCM
#

Infórmese en 596 Oficinas de Caja Castilla La Mancha www.ccm.es

' Consigue esta vajilla de 19 piezas Santa Clara por ingreso en electivo o cheque de otro Banco o Caja por importe desde 2.800 euros, y que estos ingresos supongan un 
incremento de esta misma cantidad cncl saldo acreedor a 22 de mayo de 2009.11 ingreso permanecerá indisponible 150 días. TAE 2,95 %. 

______________________________________ Bases enninlet.is de la promoción disponibles en Oliein.is CCM y www.eem.es
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medio ambiente

POR RIESGO DE DERRUMBE

Prohibido el baño en tres  
lagunas de Ruidera

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha tom ado la 
decisión de prohibir 
tem poralm ente el acceso y 
el baño en tres de las 15 
lagunas que integran el 
Parque Natural de las 
Lagunas de Ruidera:
Santos Morcillo (en la que 
está prohibido el baño 
desde 2007), la Colgada y 
la Batana. Esta decisión se 
ha adoptado tras conocer 
el inform e que la 
Confederación Hidrográfica 
del Guadiana ha realizado 
de las grietas detectadas 
en los vasos lagunares y 
las paredes travertínicas.
El Gobierno, en base a las 
investigaciones, ha 
determ inado que "ante las 
fisuras detectadas en la 
barrera natural que separa 
las lagunas y ante el gran 
volumen de agua existente 
podrían fracturarse sin 
tiempo de reacción para los 
bañistas o personas de los 
aledaños de las lagunas 
Las primeras grietas se

detectaron en junio de 
2007 en la laguna Santos 
Morcillo, muy frecuentada 
por los bañistas durante el 
verano. El 28 de junio se 
acordonó la laguna y se 
prohibió el baño con la 
Intención de realizar un 
estudio que determinara la 
causa de las grietas. "Se 
constató un sistema de 
fracturación que afectaba al 
vaso lagunar, se 
monitorizaron los trabajos y 
recientemente se ha 
comprobado que las fisuras 
han aumentado".
La Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha 
asegura que "se estudian 
medidas para restablecer la 
normalidad", sin 
especificar más. 
Precisamente este año las 
lagunas están 
espectaculares, han 
recuperado caudal y todos 
los saltos de agua y 
cascadas.
En la foto, laguna Santos 
Morcillo.

Lo tienda que te ocompaña 
en tus mejores momentos

De Madrina y a Medida 
Trajes de Fiesta y Acompañante 

Trajes de Reina y Damas de Honor 
Sport y Complementos

C/ Gante, 3 - Toledo -Tel.: 925 25 43 22 
C/ Andalucía, 17 - Toledo -Tel.: 925 25 79 53 

C/ Travesía de Uruguay (Sta. Teresa) -Exposición
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actualidad
LAS D IPU TACIO NES DE LA C U E N C A  PUEDEN ESTAR EN LA M A N IF E S TA C IÓ N

La d e fe n s a  del a g u a  
une a la p ro v in c ia

El próxim o 20 de junio es la fecha elegida para que Talavera se convierta en un volcán  
en defensa de los ríos Tajo y Alberche. En esta jornada, toda la comarca, la m ayoría de 
los m unicipios ribereños y altos cargos políticos estarán presentes en la gran 
manifestación que se ha convocado bajo el lema Por nuestros ríos, por nuestro futuro. 
Se cumple el sueño de una plataform a que nació hace casi tres años.

Una de las pancartas que lucen en las calles de la Ciudad de la Cerámica llamando a  la manifestación 
que ha convocado la Plataforma en Defensa de los ríos Tajo y Alberche y que será secundada por un 
gran número de personas.

Cuando aún no se han cumplido 
tres años de la formación de la 
Plataforma en Defensa de los 

Ríos Tajo y Alberche -tomó cuerpo el 
12 de septiembre de 2006-, este foro 
ha logrado ganar su primera batalla: 
unir a todo el entorno de Talavera y a 
los responsables políticos en defensa 
del agua. La idea que parecía un sueño

de verano es ahora una clara realidad 
reivindicativa que se ha convertido en 
la mejor arma para evitar que el Tajo 
discurra casi seco por la Ciudad de la 
Cerámica, que se impida el trasvase 
desde el Tajo medio, que no se olvide 
su cuenca y que mejore la calidad del 
cauce. U n médico rural que se ha con
vertido en el perfecto activista cultu

ral como es Miguel Méndez y el natu
ralista Miguel Angel Sánchez se han 
erigido en los portavoces de una mesa 
que ha hecho que revindicaciones 
como el fin del trasvase Tajo-Segura y 
el establecimiento de caudales ecoló
gicos sea cosa de todos.

Por nuestros ríos, por nuestro futuro 
es el lema que la plataforma ha ideado 
para la magna manifestación que se 
prepara el próximo 20 de junio, a las 
doce del mediodía, y que discurrirá 
desde la Plaza del Pan hasta la Basílica 
del Prado, junto al Tajo. U n foro que 
es algo más que esto, pues está confi
gurada por muchas asociaciones y 
organizaciones de todo tipo. Aquí 
están las organizaciones patronales de 
Fedeto y Fepemta, los sindicatos 
UGT, C C O O  y STE, la Federación de 
Asociaciones de Vecino Vegas del Tajo, 
la Asociación de Amas de Casa, 
Usuarios y Consumidores El Prado; las 
formaciones políticas PSOE, PP; IU y 
PCE; las agrupaciones deportivas 
Club de Piragüismo Talak y Club de 
Buceo; las ecologistas Ardeidas y 
Esparvel; las culturales La Enrama y el 
Colectivo Histórico Arrabal, los regan
tes del Canal Bajo del Alberche y las

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #719, 6/6/2009.



6 DE J U N I O  DE 2 0 0 9  / 1 1

ACTUALIDAD

LAS R EVIN D IC A C IO N E S  DE LA PLATAFO RM A SER ÁN E SC U C H A D A S EN PO R TU G A L

A la izquierda, Miguel Méndez y Miguel Ángel Sánchez, portavoces de la 
Plataforma en Defensa de los ríos Tajo y AIberche. Sobre estas líneas, Qarcía-Page 
y Barreda, que han confirmado su apoyo a  la manifestación del 20-J.

organizaciones agrarias Africama, 
UPA, A saja y Tierra Sana.

Estos colectivos han hecho que los 
distintos ayuntamientos de la coman 
ca, de las Antiguas Tierras de Talavera 
y de los municipios ribereños se impli
quen en la lucha al aprobar mociones 
en defensa del agua y en confirmar 
que asistirán a la concentración que se 
desarrollará en Talavera. El empuje de 
la plataforma es tal que ya ha sido 
escuchada por la Comunidad 
Hidrográfica del Tajo, el presidente 
José María Barreda; María Dolores 
de Cospedal, presidenta del PP en 
Castilla- La Mancha, y José Manuel 
Tofiño, presidente de la Diputación 
Provincial. Además, se está a la espe
ra de mantener un encuentro con 
María Teresa Fernández de la Vega, 
vicepresidenta del Gobierno de la 
nación, que podría haberse realizado 
este mismo jueves.

La lucha por recuperar los cauces 
del Alberche y el Tajo traspasará 
nuestras fronteras porque la organiza
ción tiene previsto participar en un 
acto en Lisboa (Portugal) el próximo 
jueves 11 de junio para que en el país 
vecino se enteren de las exigencias

que se plantean y participen en la 
movilización. Otro de los actos pro
gramados es para el día 16 y tendrá 
como escenario el Centro Cultural 
Rafael Morales. Serán los alcaldes de 
Aranjuez, Toledo y Talavera -los tres 
municipios más importantes de 
España a orillas del Tajo- los que deci
dirán una postura común ante el dete
riore del cauce.

Paralelamente, se sucederán las 
maniobras en defensa del Tajo. Los 
comercios de la Ciudad de la 
Cerámica lucirán quinientos carteles 
distribuidos por Fepemta, después 
Fedeto elaborará otros carteles que 
llamarán a la manifestación del 20-J. 
Las hojas informativas reinarán en 
todas las partes de la ciudad porque se 
encargarán de este trabajo las distintas 
asociaciones vecinales.

Aunque ya han confirmado su pre
sencia en la concentración los alcal
des de Toledo y Talavera, los partidos 
que configuran la Diputación 
Provincial, el Gobierno de Castilla- 
La Mancha y dirigentes del Partido 
Popular, la plataforma está a la espera 
de que lo hagan las diferentes diputa
ciones de toda la cuenca y los grandes

grupos ecologistas a nivel nacional.
La manifestación del 20-J supondrá 

el exitoso broche final al trabajo que 
ha venido realizando este foro como 
sus censuras a los trasvases a La 
Mancha o al Levante, a la escasez y 
mala calidad del agua de los ríos, la 
presentación de alegaciones al Plan de 
Sequía de la Cuenca del Tajo. 
También se han organizado tres jom a
das sobre el Tajo y de ellas nació la 
Red de Ciudadanos por el Tajo, en la 
que se integran colectivos de toda la 
cuenca, desde el nacimiento del cauce 
hasta la desembocadura en Portugal, y 
se ha logrado contar con el respaldo 
de la Fundación Nueva Cultura del 
Agua.

Miguel Méndez, uno de los porta
voces de la Plataforma en Defensa de 
los Ríos Tajo y Alberche, asegura que 
“los verdaderos protagonistas del movi
miento que se ha montado son los ciu
dadanos, que han vuelto a dirigir sus 
miras hacia los ríos Tajo y Alberche, 
han dejado de dar las espalda a ambos; 
y, lo que es mejor, están dispuestos a 
luchar por su recuperación, que es la 
única y principal meta que nos marca
m os".

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #719, 6/6/2009.



ROTYSELL -  Tecnología e imagen de publicidad para su empresa

ROTYSELL, S.L. somos una empresa joven y dinámica con 16 años de experiencia en el sector de la rotulación, 
la publicidad y el mareaje, ofreciendo un abanico muy amplio de posibilidades para sus necesidades personales y 
profesionales.

Nuestras instalaciones están ubicadas en la zona industrial de Toledo, en la calle Río Marchés, Parc. 44, nave 5. 
También estamos en la calle Talavera, n° 8.

LO IMPORTANTE NO ES GANAR.. ES ROTULAR.

R0TSS/.TO PRODUCTIONS1
Hs.sew r̂jwuitoiæ» m n é m x  »apiatifa tas$fw'v , 1 i ' n fapâï ¡Wfi* w-.-rfy !..

a s a  ‘ lÿ.-!._ • s ss  UWU.RlViLESLSPEUCuLA.COM

Recientemente hemos realizado una renovación de 
nuestros procesos de fabricación incorporando las últimas 
tecnologías; tanto en el campo de la impresión digital como 
en el mareaje por láser.
Esto nos permite la realización de una amplia gama de 
acabados, al poder procesar múltiples materiales con una 
gran rapidez, precisión y calidad.

Asesoramos a nuestros clientes, potenciando sus produc
tos y marcas con unos resultados muy satisfactorios.

NUESTRO S TRABAJOS:
Rotulación de vehículos en vinilo e impresión digital. Vinilo 
imitación chorro de arena para escaparates y oficinas, 
vallas publicitarias, lonas de gran formato, displays, 
banner, rótulos luminosos, letras corpóreas con y sin luz, 
directorios y todo tipo de cartelería y señalética.

Otra sección muy importante en nuestra empresa es el 
diseño y fabricación de los sellos de caucho, lacre y micro- 
porosos realizados con la última tecnología de máquinas 
de grabación por láser.

Lona de gran formato, realizada en impresión digital. Instantánea en impresión digital Sellos de caucho ecológicos.

Cl Río Marchés, Parc. 44 - Nave 5 - 45007 TOLEDO - Telf.: 925 233594 - Fax: 925 234992 
C/Talavera de la Reina, 8 bis - 45004 - TOLEDO - Telf. y fax: 925 250681

www.rotysell.es
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DE AFFLELOU

COLECCION SOLAR 09
PROTECCIÓN 100% U VA.
CRISTALES CASI IRROMPI BLES

*La compra de unas gafas de sol La Funny ALAIN AFFLELOU no da derecho a la oferta Tchin Tchln Especial 30 años. Ver condiciones en óptica. Los precios indicados son precios máximos recomendados.

Av. Reconquista, 3. TOLEDO - Tel.: 925 22 69 68 
C/ Prado, 14. TALAVERA - Tel.: 925 80 29 02 

C.C. Carrefour Los Alfares. TALAVERA - Tel.: 925 82 14 89

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #719, 6/6/2009.



1 4  / A Q U I  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

actualidad_______
A N A  N O D A L
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Oreja se dejó ver en Toledo

Jaime Mayor Oreja se dio una vuelta por Toledo. En la calle Hombre de 
Palo le saludaron unas turistas Foros: b a r r í .

La comitiva encabezada por Mayor Oreja en la calle Comercio. Junto 
a él, García Tizón, Vicente Tirado, Jesús Labrador, Lamberto García 
Pineda, Gómez Escalonilla y Paloma Barredo, entre otros.

El número uno del PP a las 
Elecciones Europeas, Jaime 
Mayor Oreja, estuvo el pasado 

viernes en Toledo, donde se dio un 
paseo, antes de visitar Torrijos y ofre- 
cer un mitin en Talavera de la Reina. 
Mayor Oreja llegó a la plaza de 
Zocodover. A llí fue recibido por la 
cúpula de partido en Toledo, además 
del número dos de su candidatura, 
Luis de Grandes.
En una rápida rueda de prensa en el 
centro neurálgico de Toledo, Mayor 
Oreja fue preguntado por las palabras 
del cardenal Cañizares, que, días 
antes había afirmado que no son 
comparables los abusos sexuales a 
menores con el aborto. El líder del 
PP se extrañó de que hubieran gene
rado "un escándalo", pues se trata de 
la doctrina de la Iglesia. Insistió en 
que lo que ha hecho Cañizares, den

tro de la responsabilidad que le 
corresponde, es hacer "una ordena- 
ción" dentro "de un conjunto de hechos 
aberrantes ( . . . )  Lo raro es que hiciese lo 
contrario". Añadió que debe ser el 
propio cardenal, que aún es adminis
trador apostólico de Diócesis de 
Toledo, quien explique "exactamente 
el sentido de esa declaración".
También habló del avión que ha uti
lizado Zapatero en la campaña y 
señaló que el Falcon del Ejército no 
debe usarse para ir a mítines de parti
do, sino para asistir a cumbres de la 
U E sobre empleo, justo para lo que 
no lo utilizó el presidente del 
Gobierno, precisó.
Por su parte, el presidente provincial 
del PP en Toledo, Arturo García 
Tizón, en declaraciones a esta revis
ta, decía que “la gente no es consciente 
de la importancia que tiene Europa en

muchos aspectos de nuestra vida: en el 
tema económico, agrícola, la educación, 
todo el tema de lo que significa 
Bolonia... Son miles y miles de millones 
de euros los que están en juego en casi 
todos los campos. Lo que ocurre es que 
como el ciudadano no ve que tras las 
elecciones haya un gobierno europeo, 
sino sólo unos señores que se mandan a 
Europa y eso le provoca una cierta des- 
movilización".
Ante esta situación, el PP ha optado 
por “hacer pedagogía de lo que significa 
Europa". Para Arturo García Tizón, 
su partido “tiene una hoja de ruta clara 
para salir de la crisis, al contrario que 
los socialistas. A  la hora de hacer políti
cas sociales, yo prefiero que cada uno 
tenga un puesto de trabajo. Si el PSOE  
lo que busca son desempleados, nosotros 
lo que queremos son personas trabaja
doras” . □
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El Día de la Región, 
en im ágenes

Imagen de los galardonados el Día de la Reglón, junto a las autoridades. Todos ellos recibieron el reconocimiento de la Comunidad Autónoma 
por su contribución a esta tierra. A la derecha, los dos jóvenes artistas que con su música amenizaron el acto. Foros: Barrí.

T oledo acogió, el pasado 31 de 
mayo, el acto institucional del 
Día de la Región, que se cele

bró, entre un impresionante calor, en 
el recinto ferial de La Peraleda. Esta 
vez se impuso la austeridad y no hubo 
fiesta. N i siquiera se sirvió un tentem
pié para las cerca de mil personas que 
se congregaron bajo la carpa para aga
sajar a los premiados.
Una de las Medallas de Oro de la 
región fue para el futbolista Andrés 
Iniesta, que causó gran expectación y 
muchos aplausos, y que llegó con mala 
cara porque se había mareado en el 
trayecto entre Madrid y Toledo. 
Después sudó de lo lindo. El 
Balonmano Ciudad Real, cuyo presi
dente, Domingo Díaz de Mera, reco
gió la medalla, y la presidenta de Cruz 
Roja de Castilla-La Mancha, Manuela

La jefa de la oposición, María Dolores de Cospedal, en el centro, flanqueada por la socialista 
Matilde Valentín. A su derecha, el presidente del Consejo Económico y Social, José Sanroma, 
y el síndico de Cuentas, Miguel Ángel Pérez Cabezas de Herrera.
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Marín, Zambrana, Tofiño, Arroyo, Fuentes, Bárcenas, Gil... Nadie faltó. Iniesta firmó muchos autógrafos. Incluso a la Portavoz.

Cabero, fueron los otros dos galardo
nados con la máxima distinción regio
nal.
El escritor José Luis Sampedro recibió 
el título de hijo adoptivo, mientras que

el escultor José Luis Sánchez, fue 
reconocido como hijo predilecto. 
Además se dieron las placas regiona
les. El presidente Barreda pidió cola
boración para salir de la crisis y el

alcalde de Toledo, Emiliano 
GarcíaPage, reivindicó el Tajo.
La loa a la región corrió a cargo de 
Francisco Pardo, presidente de las 
Cortes, muy en su papel. □

cecam
AYUDAS
ALA CONTRATACION 

EN PRÁCTICAS
ORDEN DE 30 DE MARZO DE 200!

Subvenciones a empresas para contratación de titulados en prácticas

Los em presarios de C a s tilla -La  M ancha podrán acceder
a subvenciones de hasta  4 .200  euros

por la con tra tac ión  en p rác ticas  de titu la d o s  un ive rs ita rios  o de fo rm ación  profesiona l

Infórmese en www.cecam.es o en el 925 28 50 15

FONDO SOCIAL EUROPEO

PIAN POR EL CRECIMIENTO 
LA CONSOLIDACIÓN Y LA CALIDAD
ML EMPLEO EN CASTIÜ ALA MANCHA B

Castilla-La Mancha
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Financiación hasta el 87% del precio de la vivienda*
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0€ hasta llave
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SERGIO GUTIÉRREZ, CANDIDATO DEL PSOE AL PARLAMENTO EUROPEO

"Europa es un éxito  
que debe dar más de sí”

Sergio Gutiérrez es desde julio de 2007 el secretario general de las juventudes socialistas, 
también es concejal del ayuntamiento de Escalona y aspira a ser elegido el próximo domingo 
diputado en el parlamento europeo. Para ello ocupa el número 22 de la lista del PSOE que en 
las pasadas elecciones consiguió 23 diputados de 54 que se elegían. En esta ocasión el 
número a elegir es de 50. Con 25 años de edad, Sergio García se presenta al reto de Europa y 
al de convencer a sus paisanos toledanos para que voten.

Europa de la igualdad”

sted es secretario general de los

U jóvenes socialistas españoles, 
¿cómo piensa que ven los 

jóvenes la Europa común, cómo una 
realidad ya asumida o cómo algo de lo 
que aún queda mucho por construir? 
-Ambas cosas al mismo tiempo. Tengo 
26 años, los de mi generación hemos 
nacido siendo europeos, no conocemos 
otra realidad, somos la generación de las 
becas Erasmus, pero somos conscientes 
de que es necesario un nuevo impulso a 
la Unión Europea.
Europa ha sido un éxito pero que puede 
y debe dar más de sí. Necesitamos una 
Europa más ambiciosa en lo social, más 
política en lo económico. Y para ello 
nosotros proponemos un pacto social 
como eje de nuestra campaña para 
realizar con agentes sociales y políticos. 
U n pacto para crear un nuevo modelo 
económico que nos aleje del ladrillo y 
del cemento y nos acerque a la 
innovación y al talento, que 
compatibilice desarrollo económico y 
desarrollo sostenible. Un pacto para 
apostar por la Europa de la igualdad, en 
salarios y en oportunidades, para crear 
nuevos programas y becas que faciliten 
la movilidad de estudiantes y 
trabajadores.
Creo que en algunos aspectos, la Europa

de la mayoría conservadora ha ido a 
medio gas en distintas áreas de trabajo y 
es el momento, especialmente por la 
crisis económica, de dar lo mejor de 
nosotros mismos, de la innovación, la 
imaginación y las políticas públicas 
donde Europa tiene todavía mucho que 
decir.
-Usted ocupa el número 22 en la 
candidatura del PSOE a las Elecciones 
Europeas. En la anterior cita quien 
ocupaba esa posición en su partido salió 
elegido parlamentario. En esta ocasión 
y al haberse reducido en cuatro el 
número de diputados a elegir, de 54 a 
50, resulta más difícil. ¿Cómo vive esa 
incertidumbre?
-Con optimismo y con responsabilidad. 
No estoy obsesionado con los resultados 
electorales, pero sí con la defensa desde 
una visión progresista de los intereses de 
España y de Castilla-La Mancha. El 
próximo domingo se elige entre la 
Europa que quiere ser el motor de la 
ciudadanía con los socialistas o la que 
será el tubo de escape del capitalismo 
más feroz con los conservadores. Entre la 
Europa que quiere hacer todo lo posible 
para salir de la crisis sin que nadie se 
quede tirado en la cuneta o la Europa de 
los valores de avaricia que nos han traído 
hasta esta crisis y la que quiere que, para
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A la izquierda Sergio Gutiérrez junto a José María Barreda, Isabel Rodríguez, 
portavoz de! gobierno regional y  Miguel Ángel Martínez, número 5  en la lista dei 
PSOE en estas elecciones a i Parlamento Europeo dei que era Vicepresidente

ueremos un 
modelo
económico que 

nos aleje del ladrillo y  
nos acerque a la 
innocvación y al 
talento”

salir de la crisis, se recorten los derechos 
de los trabajadores.
Y eso es, en definitiva, lo que me 
preocupa del 7 de junio, que los 
ciudadanos cerremos la puerta, con 
nuestro voto, a las leyes europas que 
amplían la jomada laboral hasta las 65 
horas a la semana, la que proponen el 
despido gratuito de los trabajadores o la 
que apuesta por la eliminación del 
salario mínimo interprofesional. Un 
voto socialista en las próximas 
elecciones significa un voto para la 
Europa que siempre soñamos como 
españoles y de la que los conservadores 
hoy nos quieren despertar.
-Estas elecciones no gozan 
precisamente de un especial interés en 
la ciudadanía comparadas con otras y 
eso a pesar de que, recordando a 
Kennedy, sabemos lo que Europa puede 
hacer por España y por Castilla-La 
Mancha. ¿Qué ocurrirá cuando dentro 
de pocos años lo que sepamos sea lo que 
España puede hacer por Europa? 
Cuando en lugar de recibir fondos 
tengamos que contribuir.
-No creo que la participación dependa 
de la cuantía de los fondos que 
percibamos en un determinado 
momento, aunque sí pienso que a los 
partidos políticos nos ha faltado 
ambición y pedagogía para explicar la 
importancia que, como ciudadanos 
primero pero también como castellanos- 
manchegos, tiene la Unión Europea y el 
tinte de las políticas que de allí salgan. 
Castilla-La Mancha va a recibir cerca de

14-000 millones de euros de la 
solidaridad del conjunto de europeos, 
financiación con la que nos hemos 
modernizado, cohesionado, vertebrado 
territorialmente en servicios públicos e 
infraestructuras. Y por supuesto que 
llegará el momento en que, gracias a ese 
desarrollo, nos toque recibir menos para 
que nosotros seamos solidarios también 
con otras regiones europeas para que 
cumplan con esos objetivos.
Pero dos aportaciones. La primera es que 
hay distintas maneras de salir de los 
fondos. En la última negociación del 
gobierno de Aznar no se pactó una salida 
gradual de estos fondos, lo que 
significaba prácticamente pasar de 100 a 
0 en relación a los mismos. Fue el 
Gobierno de Zapatero quién introdujo 
en la negociación 2007-2013 el llamado 
efecto estadístico que hace que la salida 
de los mismos sea escalonada y por lo 
tanto recibirlos durante más años.
Pero que dejemos de recibir algunos 
fondos no significa que se cierren todas 
las puertas. Es la hora de la negociación, 
la convicción y la imaginación para la 
creación de nuevos fondos que se ajusten 
a las nuevas necesidades de nuestra 
región. Como hemos conseguido con la 
creación del fondo tecnológico que 
aportará 2.000 millones de euros para

España (el 70% para tres regiones entre 
ellas Castilla-La Mancha) para 
modernizar nuestras pequeñas y 
medianas empresas y eliminar las 
diferencias en el acceso a las nuevas 
tecnologías entre el medio rural y el 
urbano. Estas distintas formas de 
negociar y defender los intereses de 
nuestra tiena también se votan el 
próximo domingo.
-Europa es anti-trasvasista; pero en 
Castilla-La Mancha seguimos 
padeciendo el trasvase Tajo-Segura y 
así va a seguir siendo. ¿Tiene esto 
sentido?
-Es uno de los planteamientos que ha 
hecho el Presidente de Castilla-la 
Mancha para defender nuestro Estatuto 
de Autonomía y, por ende, la caducidad 
del trasvase. Con la nonnativa europea 
encima de la mesa hoy no se podría 
haber construido, en estos ténninos, el 
actual trasvase. José María Barreda lo 
sabe, lo defiende y mantiene su discurso 
también en otras partes de España.
Lo incoherente en este caso es la actitud 
de María Dolores de Cospedal, que 
desde que sólo dedica dos días a la 
semana a Castilla-La Mancha no le da 
tiempo a defender nuestros intereses ni 
siquiera ante los suyos. Es intolerable que 
en estos asuntos, de Cospedal dé la
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ueremos cerrar el paso a las leyes 
europeas que amplían la Jomada laboral 
hasta las 65 horas semanales y proponen el 

ido gratuito”

callada por respuesta, su silencio ante el 
Levante nos indigna a la ciudadanía de 
Castilla-La Mancha.
-Déme tres razones que me convenzan 
para votar.
Porque tenemos que cambiar Europa 
para con ella también cambiar el 
mundo. Porque no es lo mismo una 
Europa que apuesta por la igualdad a la 
Europa que quiere que todo siga igual, la

Europa conservadora que se niega a 
ampliar el permiso de paternidad o a 
crear por ley nuevos derechos para la 
mujer o los discapacitados. Porque no es 
lo mismo la Europa que apuesta por la 
energía nuclear y niega el cambio 
climático como uno de las grandes 
amenazas del siglo XXI o la Europa 
progresista que se compromete a reducir 
un 20% las emisiones de C 0 2 , que

quiere apostar por las energías 
renovables y su innovación para hacerlas 
más eficaces y eficientes. Y porque no es 
lo mismo la Europa que amplía derechos, 
la que quiere ampliar el salario mínimo 
de los trabajadores a la Europa que 
quiere que lo mínimo siempre sean los 
salarios, ampliando la jomada laboral o 
abaratando el despido de los 
trabajadores.
-¿Cree usted que además de unas 
elecciones al parlamento europeo, el 
próximo 7 de junio también asistimos a 
una especie de primarias, a una gran 
encuesta sobre el sentir de los españoles 
ante la actual situación del país? 
-Obviamente la crisis económica marca 
el contexto de estas Elecciones Europas 
y como es lógico las respuestas que se 
están dando a la misma, pero es el nivel

COLEGIO OFICIAL DE APAREJADORES 

Y ARQUITÉCTOS TÉCNICOS 
TOLEDO

Asesoramiento.
Asistencia Técnica.

Control de Calidad en la Construcción...

AL SERVICIO DE LA SOCIEDAD TOLEDANA
' ¡ÉHBBHBii

Plaza Corral de la Campana, 3 - 2o ■ Tfnos.: 925 22 28 18 - 925 22 40 15 ■ Fax: 925 21 19 14

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #719, 6/6/2009.



6 DE J U N I O  DE 2 0 0 9 / 2 1

A C T U A L I D A D

Mi prioridad será trabajar por el pacto de la 
ciudadanía que renueve el compromiso 
con la Europa Social en economía, en 

prestaciones sociales y solidaridad.

europeo el que se debe juzgar ahora. 
Podíamos esperar más en la lucha contra 
la crisis económica de la actual Unión 
Europea, de su mayoría conservadora. 
Europa no ha hecho todo lo que podía 
dar de sí y esto también tiene que 
cambiar. Lo que sería contradictorio es 
que en la crisis del capitalismo, en estas 
elecciones salieran reforzadas las 
posiciones de los conservadores.
-¿Qué iniciativa le gustaría presentar en 
primer lugar en caso de ser elegido?
-Yo tengo tres prioridades de trabajo. La 
primera, trabajar por el pacto de la 
ciudadanía que renueve el compromiso 
con la Europa Social en economía, en 
prestaciones sociales, en derechos, en 
solidaridad. La segunda trabajar por la 
defensa de los intereses de nuestra región 
y de sus sectores estratégicos en Europa,

con especial atención a la agricultura y la 
ganadería para hacer una PAC que 
apueste por fijar la población en el medio 
rural, menos burocrática, más social y que 
impulse la modernización de las 
cooperativas y la comercialización de 
nuestros productos. Y la tercera la apuesta 
por una política medioambiental más 
ambiciosa con la mirada puesta en el Tajo 
y en el Alberche para conseguir, con

medidas y presupuesto, que vuelvan a ser 
la fuente de riqueza y turismo de 
antaño.
Aún así, la primera iniciativa como 
así me he comprometido con el tejido 
asociativo de Castilla-la M ancha será 
impulsar la convención universal de 
los derechos de las personas con 
discapacidad y la creación de una 
directiva que los desarrolle.

KmO ♦ Seminuevos ♦ Importación

VOLVO S60 D5 FIAT GRANDE PUNTO

PEUGEOT PARTNER PEUGEOT 407 BMW 320d

E O T ÏÏJ  1.3 JTD, 07,A-A,C-C,D-A,E-E, 
MULTIFUNGIÓN, 6900 €

iM íHHT 2004, AUTOMATICO, 
ELEFONO, MULTIFUNCION, 11900 €

!005, NAVEGADOR,PIEL. 15900 €

H t m H ÿ J t t K lJ ü .OD TOTEM 2005 
AIRE ACONDICIONADO, 5900 €

| 3 3 ¡ w 5 Í Z o j 2 , 0  h d i  s w  s p o r t , 2005, t e c h o
PANORAMICO,NAVE_GAC10N, AUTOMATICO, 12.900 €

i l  e ®!ï f lfc
\  * ..... -MÈI
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noticiaseconomía
P R A D O  L. G.

CASTILLA LA MANCHA: 2.085 VEHÍCULOS MATRICULADOS EN MAYO, UN 36'4% MENOS QUE EN 2008

PACTO POR CASTILLA-LA MANCHA EL SECTOR SERVICIOS TRUNCA EL CAMBIO DE TENDENCIA
LAS PROPUESTAS 
DE LA PATRONAL
Los empresarios de Castilla-La 
Mancha, representados por CECAM, 
no quieren ir de vacío a la negociación 
del Pacto por la región impulsado por 
el presidente Barreda y han elaborado 
una batería de propuestas en defensa 
del sector empresarial ante la crisis. 
Destacan las destinadas a favorecer la 
financiación de pymes y autónomos, la 
reducción de la carga tributaria, la 
inversión en obra pública y la 
reducción del gasto corriente de la 
Junta de Comunidades. A las 
Diputaciones y Ayuntamientos se les 
pide que paguen las deudas que 
tienen con los empresarios y al 
gobierno que “ establezca nuevas 
medidas de control sobre las bajas 
laborales injustificadas".

LAS MEDIDAS 
SINDICALES
Cambios radicales en la política fiscal, 
ésta es la principal medida propuesta 
por CCOO y UGT de Castilla-La 
Mancha, que sugieren “ suprimir el 
cheque-bebé (2.500 euros por hijo), 
que no se repitan los descuentos de 
400 euros en el IRPF(la medida 
estrella de Zapatero en las pasadas 
elecciones), recuperar el Impuesto de 
Patrimonio y de Sucesiones 
(minimizado por los Gobiernos central 
y autonómico) y aumentar la flscalidad 
a las rentas superiores a los 60.000 
euros anuales". De esta manera los 
sindicatos entiende que se financia la 
lucha contra la crisis.

PUBLICIDAD

EL PARO N O  T O C A  F O N D O  EN TO LE D O  Y 
A L C A N Z A  EN MAYO LOS 60.634 DESEMPLEADOS

La provincia de Toledo no se ha visto 
favorecida por la tímida recuperación 
del empleo experimentada en España y 
en Castilla-La Mancha durante el mes 
de mayo. El paro vuelve a crecer y afecta 
a 60.634 toledanos (61 más que en 
abril), de los que 29.888 son hombres y 
30.746 mujeres.
El sector servicios es el responsable de 
este nuevo repunte del paro en la 
provincia, al elevar su cifra de 
desempleo de 30.231 a los 30.713 
registrados en mayo. En cambio, el resto 
de las actividades de la economía 
toledana sí reduce el paro, 
especialmente la construcción, con 
13.857 parados (280 menos que en 
abril); la industria registra 11.517 
parados (96 menos que hace un mes) y 
la agricultura rebaja su desempleo de 
los 2.163 de abril a 1.955 en mayo.
Por comarcas, en mayo creció el paro en 
Talavera de la Reina, Toledo, Torrijos,
IIleseas y Mora; en las comarcas de

Villacañas, Quintanar de la Orden y 
Ocaña el desempleo se redujo.
En Castilla-La Mancha el paro 
registrado en las oficinas del SEPECAM 
en mayo asciende a 174.729, 1.406 
menos que en abril.

L a  c o n t r a t a c i ó n  s í  creció en mayo 
en la provincia de Toledo, donde se fir
maron en total 12.219 contratos de tra
bajo, 2.338 más que en abril.
De los nuevos contratos realizados ape
nas 1.230 tienen carácter Indefinido, 
mientras que 10.989 son temporales, la 
mayor parte de ellos -9.686- lo son por 
obra o servicio o por circunstancias de la 
producción. Pese a la debilidad que aún 
muestra el sector servicios (en el que se 
incluye el turismo y el comercio) es éste 
el que mayor número de contratos ha 
generado en mayo: 8.061. En la cons
trucción se han firmado 2.427; 1.011 en 
la industria y 720 en la agricultura y 
ganadería.

B Elige la compra que quieras 
y págala a tu m edida

Servicio de Compra Personalizada (SCP)

Un servicio que se ajusta a ti

> www.ruralvia.com

T u  c o n f ia n z a  
n o s  h a c e  im p o r ta n te s

www.caiaruraldetoledo.ct
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EL EURIBOR BAJÓ EN MAYO HASTA EL 1'644%, UN DESCENSO DE 3'350 PUNTOS EN UN AÑO

TO LEDO

JAVIER DALMAU, NUEVO 
PRESIDENTE DE AGENCIAS 
INMOBILIARIAS

La asamblea general de la Asociación 
de Agencias Inmobiliarias de la 
provincia de Toledo, celebrada el 28 de 
mayo, ha elegido a Javier Dalm au  
(en la foto) nuevo presidente de esta 
patronal y a Arsenlo Ramos 
vicepresidente. La recién elegida junta  
directiva ha anunciado su disposición a 
luchar no sólo contra la crisis, sino 
también contra el desánimo y la atonía 
para "garantizar la profesionalidad y la 
continuidad de las agencias 
inmobiliarias". La formación del capital 
humano, la mejora tecnológica y una 
mayor presencia del sector en internet, 
son los objetivos inmediatos de la 
patronal del sector inmbiliario.

EN LA PROVINCIA DE TOLEDO

HACIENDA HA DEVUELTO 
YA 46.800.000 EUROS
Hasta el pasado 26 de mayo, la 
Agencia Tributaria había devuelto ya 
a 66.290 contribuyentes toledanos un 
tota l de 46.800.000 euros 
(correspondiente al IRPFde 2008), lo 
que representa un 82'45°/o más que 
en la misma fecha del año anterior.
En Castilla-La Mancha ya han 
recibido la devolución de Hacienda 
198.819 contribuyentes, a los que se 
les ha devuelto 137.468.000 euros.
La Agencia Tributaria en la región ha 
constatado un notable incremento de 
la declaración de la renta por 
internet. En Toledo se han realizado 
por la vía telemática 43.616 
declaraciones de la renta, casi un 
66% más que hace un año.

l as  c u e n t a s  c l a r a s
P . L . G .

la extraña pareja

E
l fracaso del capita lism o puro y  duro está a lentando la unión 
de una pareja que en los años de abundancia era práctica
m ente  im posib le: la que fo rm an lo público y  lo privado. 
General M o to rs  protagoniza uno de estos nuevos "m a tr im o 
nios de conven ienc ia ", al tene r que refugiarse en los brazos 
del Estado tras su estrepitosa bancarrota. Los gobiernos de 

EEUU y  Canadá han tom ado  el contro l (asum iendo m ás del 70%  de su 
capital) del que ha sido el gran em blem a del cap ita lism o m undial. A lgo 
sim ilar ha ocurrido con poderosos bancos am ericanos y  europeos, sin 
que nadie se haya echado las m anos a la cabeza. Cuando el tem pora l 
de la crisis amaine, tam poco  nadie deberá escandalizarse si triun fa  el 
sentido  com ún y  lo público m antiene un papel destacado en sectores 
estra tég icos para el in terés general, com o el financiero, por citar sólo 
alguno.
En Castilla-La M ancha tenem os un peculiar e jem plo  de la pareja que 
pueden fo rm ar lo público y  lo privado en o tro  secto r que debería consi
derarse estratégico, el de la vivienda. Hace apenas unos días el 
Gobierno regional ha dado luz verde a la construcción  de las prim eras 
VIPP (viviendas de iniciativa público-privada). Durante los años del boom  
ha habido un claro abuso de precios y  un aplastante reinado de las 
viviendas de renta libre fren te  a las de protección oficial. C onsum ado el 
disparate, lo público sale en rescate de lo privado, pero poniendo sus 
condiciones. Con las VIPP todos ganan, m enos la especulación (en te o 
ría): los constructo res sacrifican rentabilidad aceptando precios de venta 
lim itados (no m ás allá de los 131.000 euros por vivienda, aproxim ada
m ente), pero a cam bio la adm inistración les hace la labor de búsqueda 
de com pradores -ya inscritos en las O ficinas de Vivienda de la Junta-, 
les garantiza que si no venden algunas se las com pra el propio gobierno 
regional y se les facilita la financiación, tras firm ar un convenio  con ocho 
entidades financieras. Al m ism o  tiem po  se m antiene la actividad, se 
crea em p leo  y se cum ple  la prom esa de poner en el m ercado viviendas 
m ás asequibles. Si la extraña pareja acaba funcionando, es deseable 
que lo que la crisis ha unido no lo separe la fu tura bonanza.
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SEMANAGRANDE
F I E S T A S  D E  I N T E R É S
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Tu confianza 
nos hace importantes

www.cajaruraldetoledo.com
CAJA RURAL 
DE TOLEDO
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agricultura

ELECCIONES EUROPEAS

ASAjA CRITICA QUE LOS 
POLITICOS HACEN 
APO LO G ÍA DEL CAM PO
ASAJA de Castilla-La Mancha ha 
criticado, en el contexto de las 
elecciones europeas, que “ los 
partidos políticos hacen apología del 
sector agrario mientras la realidad es 
un desentendimiento total del campo 
en uno de los momentos más críticos 
de su historia". La organización 
agraria pide a los políticos que “dejen 
el debate mediático que utiliza los 
males del campo para conseguir 
votos y se pongan a trabajar dura y 
eficazmente en la transformación 
radical del sistema comerciallzador de 
los productos agropecuarios".

PU BLIC ID AD  ▼

EL CONSEJERO PIDE EXTREMAR LA PRUDENCIA

Aumenta el riesgo de incendio
El consejero de Agricultura y Desarrollo Rural, José Luis Martínez Guijarro, 

ha advertido del creciente riesgo de incendios forestales en Castilla-La 
Mancha, debido a que "las previsiones meteorológicas apuntan a que va a haber 
un verano muy caluroso, que además se ha adelantado, y que las lluvias del 
otoño, del invierno y de la primavera han generado un aumento del pasto y de la 
hierba, que se están secando más rápidamente debido al calor. Este 
combustible puede facilitar que los incendios se propaguen más rápidamente 
que en años anteriores y que el riesgo sea más elevado que en anteriores 
campañas". Ante esta situación el consejero exige prudencia de todos los 
ciudadanos "para que extremen las precauciones tanto si están visitando el 
medio natural o trabajando en él'.
En lo que va de año se han producido en la región 282 incendios forestales, un 
5% menos que los registrados hasta mayo de 2008; la superficie forestal 
afectada no llega a 400 hectáreas.

i W / t / e

ífrr]________
J r r  t t __

Las N ieves
Inauguración Terraza de Verano en Asador Las Nieves

C e /iM ' a jD rtr íir  de• 18 €  ^ o /y je rs o /u i ím /n /m o  2 cv/ne/m deó’ J

Reservas: 925 278 778 - 925 278 873 - Urb. Las Nieves - NAMBROCA - Toledo_ [rr  f f I-I—r-
-A s  Nii m  s  web: www.restaurantelasnieves.com
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economía
PRADO L. G.

22 EMPRESAS CONSTRUIRÁN 1.081 VIVIENDAS LIBRES PERO A  PRECIOS PROTEGIDOS

Luz verde a las primeras 
viviendas público-privadas

No son viviendas de protección oficial, pero tampoco de renta libre; no podrán superar un 
precio ya marcado por decreto, pero tampoco tienen derecho, de momento, a subvenciones 
para el comprador: son las VIPP, viviendas de iniciativa pública-privada, ideadas por el 
Gobierno de Castilla-La Mancha para satisfacer dos necesidades: la de poner en el mercado 
casas a precios asequibles y mantener la actividad y el empleo en la construcción.

S i todo sale conforme a lo 
previsto, en el primer trimestre 
de 2011 se entregarán las llaves 

de las 1.081 primeras viviendas de 
iniciativa público-privada (VIPP) que 
se promueven y construyen en 
Castilla-La Mancha. De ellas, 228 
estarán en la provincia de Toledo (72 
en la capital, 71 en Talavera de la 
Reina, 66 en Bargas y 19 en 
Burguillos).

En el actual contexto económico, 
marcado por la recesión económica y 
el parón en el sector inmobiliario, 
cobra un especial significado este 
impulso público a la construcción 
privada de viviendas, que sin ser de 
protección oficial tienen fijado el 
precio máximo, que no podrá superar 
los 131.419 euros (y se pueden 
adquirir desde 81.182 euros).

“La construcción de viviendas ha caído 
en Castilla-La Mancha un 56% en 2008 
con respecto a 2007. En 2008 apenas se 
iniciaron 22.000 nuevas viviendas en la 
región” , confirma el consejero de 
Ordenación del Territorio y Vivienda 
del Gobierno regional, Julián Sánchez 
Pingarrón, quien ha dado los detalles 
de las 22 primeras promociones de

PROMOCIONES SELECCIONADAS:

PRECIOS:

V IV IE N D A S  DE INICIATIVA PÚBLICO F

DATOS GENERALES

El consejero de Ordenación del Territorio 
y  Vivienda, Julián Sánchez Pingarrón, 
junto al mapa de las primeras 
promociones VIPP de Castilla-La Mancha.

VIPP, creadas al amparo del Pacto de 
la Vivienda en Castilla-La Mancha 
(aprobado en mayo de 2008).

Se trata de viviendas promovidas 
por constructores sobre suelo de su 
propiedad, pero que tienen fijado un 
precio de venta que no puede ser en 
ningún caso superior al 10% del precio 
de la vivienda protegida. A  cambio de 
sacrificar rentabilidad, el constructor 
cuenta con la garantía de financiación

OFERTAS PRESENTADAS:

ESTIMACIÓN DE EMPLEO CREADO
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ECONOMIA

LOS PRECIOS DE ESTAS VIVIENDAS ESTÁN LIMITADOS ENTRE LOS 81.182 Y LOS 131.419 EUROS

Reunión entre el consejero de Ordenación del Territorio y Vivienda y promotores
toledanos.

Si los
constructores no 
han vendido las 

viviendas un año 
después de 
construidas, las 
comprará el Gobierno 
regional para 
destinarlas al alquiler

y con el compromiso del Gobierno 
regional de adquirir las viviendas que al 
cabo de un año de la entrega de llaves 
no hubieran encontrado comprador. 
La compra se haría a través de la 
empresa pública G ICA M A N , que las 
destinaría al alquiler (en la actualidad 
ya gestiona unas 15.000 viviendas 
protegidas en régimen de alquiler).

“Las VIPP no van a sustituir a ¡as 
viviendas protegidas, de las que ahora 
mismo hay en construcción unas 3.500 en 
la región, matiza el consejero. Tampoco 
suponen coste alguno para el gobierno 
regional, ya que las construyen los 
empresarios en el suelo de su propiedad y 
las financian los bancos. Nuestra labor va 
a ser enajenarlas y adjudicarlas a los 
demandantes de vivienda” .

Ocho entidades financieras se han 
comprometido con la consejería de 
Vivienda a financiar estas 
promociones: Ibercaja, Unicaja, CCM , 
Caja Guadalajara, BBVA, La Caixa, 
Caja Madrid y Banco de Santander. 
¿Tendrán también los compradores 
garantizada la financiación de la 
hipoteca? “Estaremos atentos a que si hay 
denegaciones de hipotecas sean 
razonadas” , responde el consejero.

Para poder comprar una vivienda de 
esta tipología es preciso estar inscrito 
previamente en el Registro de 
Demandantes de Vivienda de Castilla- 
La Mancha. Ya hay unos 48.000 
inscritos, y todas las promociones 
autorizadas se harán en poblaciones 
que ya cuentan con un mínimo de 100 
demandantes inscritos.

El concurso público para seleccionar 
las promociones se inició a finales de 
2008, con el objetivo de cubrir unas 
1.000 viviendas en toda la región. Se 
presentaron 34 proyectos para la 
construcción de 1.582 viviendas, pero 
se rechazaron 12 por no cumplir 
algunos de los requisitos (precios, 
demanda, calidad del proyecto 
constructivo, etc. ) La firma de los 
contratos con los promotores se hará 
en el plazo de un mes, el inicio de obra 
entre 3 y 6 meses y para los primeros 
meses de 2011 está prevista la entrega 
de llaves. Una vez que se inicien las 
obras se comenzará el proceso de 
adjudicación a los compradores.

Esta iniciativa contribuirá a la 
creación de entre 3.000 y 3.500 
empleos durante el periodo de 
construcción de las VIPP. □

EN TOLEDO

Promotores 
pioneros 
de las VIPP
Cinco empresas promotores 

desarrollarán las primeras 228 
viviendas de Iniciativa Público-Privada 
que se construirán en la provincia de 
Toledo.
-En Talavera de la Reina serán dos 
empresas las que desarrollen sendas 
promociones: la empresa Marpaviña 
98 S.L construirá 11 viviendas VIPP y 
la empresa Hervaor S.L. acometerá 
28 viviendas.
-En Toledo capital será la empresa 
Inmobiliaria Vistahermosa la que
construya 72 viviendas acogida a 
esta nueva figura.
-En Bargas, la empresa Ángel 
Nicolás Promociones construirá 66 
viviendas.
-En Burguillos, Construcciones 
Máximo Zarza S.L construirá 19 
viviendas. mmm
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JOSÉ FERNANDO PASCUA, EMPLEADO
DEL AÑO 2008.

José Femando Pascua, un carretillero santanderino, 
empleado en Covirán desde 2002, ha sido elegido 

empleado del año 2008 entre los más de 800 que forman 
parte de las 23 plataformas de distribución que la 

empresa tiene en todo el territorio nacional. Con esta 
distinción, la cooperativa busca reforzar los valores de la 

empresa -verdad, humildad, ética trabajo en equipo y 
justicia-, "La dirección debe prestar atención a ios 

empleados cuando i  a economía va mal, para evitar la fuga 
de buenos empleados cuando la situación mejore ", 

manifestó el director general de la firma Luis Osuna. 
Covirán, que abrió una plataforma logística de distribución 
el pasado mes de abril en el Polígono, es una cooperativa 

de pequeños y medianos comerciantes para la 
adquisición conjunta de productos de alimentación creada 

en 1961 y que cuenta en la actualidad con 1.865 socios

I L E S

UNA OPCIÓN PARA VESTIR EN DÍAS 
ESPECIALES.
Abierto en el número 2 de la calle Tendillas de Toledo, el 
pasado mes de diciembre, Entretelas es una tienda de tejidos 
que ofrece, además, la confección a medida de modelos 
exclusivos y de diseño propio para ocasiones especiales, 
como fiestas y bodas. Este establecimiento, propiedad del 
diseñador José Sánchez y de Andrés Laín, distribuye por 
plantas cada una de las secciones de que dispone: el taller 
que ocupa el sótano abovedado del siglo XI rehabilitado; en la 
planta de calle, complementos de novias, mantillas, tocados, 
velos, diademas; en la primera planta tejidos, donde se 
pueden encontrar desde los más exclusivos, que utilizan las 
grandes marcas, hasta el que busca una persona dispuesta 
hacerse su propia ropa, y en la última, prendas de confección 
de las colecciones de José Sánchez. “El objetivo es ofrecer 
en Toledo una opción distinta para vestir en días especiales, 
con i  a posibilidad de i  a confección a medida y  e i servicio de 
estiiismo para e i día de ia boda ", señala Sánchez.

P U B L IC ID A D  T

S E P -N iS ?  

& ¡ S & °

E specialidad  en 
A rroces y  A sados asador

D isponemos de S alón 
para R euniones 
de E mpresa 
y  C elebraciones

El buen sabor Toledano
La singularidad es el calificativo que merece este restau

rante toledano, cuando hablamos de elegancia, decoración 

y buena cocina. Su oferta está compuesta por las recetas 

más tradicionales, elaboradas como antaño, al mismo 

tiempo que se puede degustar una cocina de vanguardia 

europea de alto prestigio, con una presentación exquisita.

asadorpalenciadelara.es reservas@palenciadelara.es Nuncio Viejo, 6 45001 Toledo (junto a la Catedral)
Tel. 925 25 67 46 Fax. 925 21 55 56
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REGALOS PARA FIDEUZAR CUENTES.
GATALOGISTIC ha inaugurado, recientemente, unas 

instalaciones con una capacidad de 8.000 m3 
destinados a almacenaje y logística integral. Una de las 
empresas proveedoras de esta plataforma logística es 

Halcourier, que lleva operando 20 años en Toledo, de la 
mano de Alberto Heredero y Dionisio Martín. 

Además, estos empresarios han querido innovar, 
creando una tienda on-line, donde podrán encontrar todo 

tipo de productos relacionados con el embalaje y la 
protección. En la Web www.gatalogistic.com se puede 

consultar todo tipo de servicios de transporte, 
mensajería, aéreo, marítimo, grupajes, convencional.

También se ha puesto en marcha un programa de 
puntos, para premiar la fidelidad de nuestros clientes, 

desde donde se puede canjear los puntos por los 
premios de nuestro catálogo.

I L E S

BAR-ASADOR
RIBERCAÑA

EL ARTE DE DEGUSTAR LOS MEJORES 
ASADOS Y APERITIVOS
El número dos de la talaverana calle de Reyes Católicos 
alberga desde el pasado 28 de abril uno de los imperios 
gastronómicos de la Ciudad de la Cerámica. Se trata del 
Bar-Asador Ribercaña, que regentan dos expertos 
profesionales de los fogones y de la barra como son 
Pablo Sánchez y Enrique Agüado. En este local, 
perfectamente ornamentado y acogedor, reina el 
ambiente deportivo, quizá porque los amantes del 
baloncesto, el fútbol o el motociclismo se dan cita aquí 
para presenciar los eventos por televisión o, tal vez, que 
es lo más probable, es que la amplia clientela se cite 
aquí para disfrutar de la copa bien puesta, de la caña de 
cerveza helada y de los vinos de Castilla- La Mancha. 
Todo tipo de asados y aperitivos se pueden degustar en 
el Bar-Asador Ribercaña, además de hamburguesas, 
pan tumaca, sandwiches y baguettes.

P U B L IC ID A D  T

RIVER
GRAVERA GARCÍA RIVERA, S. L.
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SEBASTIÁN FUENTES, PRESIDENTE DE LA C O M IS IÓ N  REGIONAL DE LA COMPETENCIA:

"Regular las rebajas 
es alterar el mercado”

Se cumple el primer aniversario de la aprobación del Decreto por el que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha creaba la Comisión Regional de la Competencia, un organismo  
encargado de velar por el funcionamiento de la libre competencia del mercado.
Su presidente, Sebastián Fuentes Guzmán, nos cuenta en esta entrevista el trabajo que 
desarrollan y las investigaciones que tienen en marcha, entre ellas la de la situación del 
mercado lácteo en la región.

Sebastián Fuentes Guzmán, presidente 
de ia Comisión de ia Competencia de 
Castilla-La Mancha, f o t o s  d e  l a  e n t r e v is t a :  m .a .s.

U na de las prioridades que se 
ha marcado Sebastián 
Fuentes como presidente de 

la Comisión Regional de la 
Competencia de Castilla-La Mancha 
es realizar una tarea divulgativa, dar a 
conocer a la sociedad que existe una 
ley que vela por la competencia y 
fomentar su respeto. Con este objeti
vo ya ha alcanzado acuerdos con la 
Universidad regional, con la 
CECAM, el Consejo regional de 
Cámaras de Comercio y con las orga
nizaciones agrarias.
—Nuestro trabajo se basa en detectar 
y sancionar conductas anticompetiti- 
vas según la Ley de Defensa de la 
Competencia, es decir, pactos entre 
empresas para fijar las condiciones de 
mercado (bien en precios, reparto de 
mercados, etc.), abuso de posición 
dominante o cuestiones de competen
cia desleal que afecten al interés gene
ral. Aunque tenemos una capacidad 
sancionadora grande, creemos que es 
mejor hacer primero pedagogía, pro- 
mocionando la competencia. Cuando 
ya esté hecha esa labor de difusión 
podremos entrar a ser más estrictos

en la sanción de las conductas. 
-¿Pueden actuar de oficio o sólo 
cuando se produce una denuncia? 
-D e las dos formas, pero nos gustaría 
más actuar de oficio. Creo que lo que 
mide la eficacia de una autoridad de 
este tipo es su capacidad para poder 
actuar de oficio, sin esperar a que las 
empresas o los ciudadanos denun
cien, porque detrás de una denuncia 
siempre hay un riesgo por parte de 
quien la pone y puede haber temor a 
las represalias o a no obtener venta
jas de esa denuncia. Lo mejor es 
poder actuar de oficio, aunque el 
conocim iento de los hechos lo 
obtengamos por denuncias informa
les que nos lleguen.
-Las organizaciones agrarias están 
siendo muy beligerantes contra el 
abuso de precios en los productos 
agroalimentarios, especialmente por 
las enormes diferencias que hay en 
origen y en destino. ¿Qué papel 
puede desempeñar la Comisión 
regional de la Competencia en este 
asunto?
-Estamos realizando varias investiga
ción, en el campo de la leche y en el
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E C O N O M I A

"ESTAMOS DESCUBRIENDO QUE EL MERCADO LÁCTEO (DE LA REGIÓN) ES MUY OPACO"

No estoy de acuerdo con una ley de
márgenes comerciales, como piden las 
organizaciones agrarias, porque eso es 

una intervención muy clara en el mercado”

del girasol. Lo que ocurre es que en 
las diferencias de precio en origen y 
en destino intervienen muchísimos 
factores y nuestro trabajo consiste en 
ver si hay pactos anticompetitivos, 
porque no todos los procesos que 
intervienen en el precio pueden ser 
sancionados. Son mercados en los 
que hay muchos intermediarios y esa 
puede ser la causa de la diferencia de 
precios, no tiene por qué haber pac
tos. Con lo que estaremos en contra 
es con que esos márgenes comerciales 
se puedan fijar mediante una norma, 
siempre vamos a defender que sea el 
mercado el que fije los precios, en 
base a la oferta y la demanda, con la 
menor intervención posible de ele
mentos ajenos al mercado. Pero no

podemos estar a favor de una ley de 
márgenes comerciales, como piden 
las organizaciones agrarias, porque 
eso es una intervención muy clara en 
el mercado, al margen de la libre 
competencia.
-¿Qué indicios tienen para investi
gar posibles irregularidades en el 
mercado de la leche?
-Tenemos una queja de las organiza
ciones agrarias respecto al mercado 
del queso manchego; denuncian que 
algunas empresas fuertes del sector 
podrían estar llegando a acuerdos en 
perjuicio de los proveedores. Estamos 
investigándolo, y con independencia 
de que finalmente haya expediente 
sancionador o no, la investigación 
nos va a servir para hacer un informe

La Comisión regional de ia  
Competencia de Castilla-La Mancha 
tiene su sede en Toledo. E i presidente, 
en su despacho.

de cómo se encuentra el sector. A  
priori estamos descubriendo que es 
un mercado muy opaco; por ejemplo, 
el ganadero no sabe lo que va a 
cobrar por el producto que está 
entregando y eso, lógicamente, limi
ta sus posibilidades de negociar. Pero 
esto requiere un estudio riguroso y 
aunque nos parezca que puede haber 
una situación de debilidad por parte 
de los productores, también creemos 
que la solución no puede venir de 
establecer por ley lo que tiene que 
ganar cada uno de esa cadena, eso no 
lo permitiría Bruselas.
-¿Le parece interesante un doble 
etiquetado con los precios de un 
producto en origen y en destino 
para informar a los consumidores? 
-D ar esta información no me parece 
mal, puede incluso favorecer la com
petencia, además de contribuir a la 
transparencia.
-¿Qué otras investigaciones están 
realizando?
-Sobre el girasol, pero en el futuro 
tendremos que investigar otros mer
cados en los que puede haber proble
mas, por ejemplo el del vino. Lo que 
pasa es que tenemos que focalizar 
más los mercados intermedios, que es 
donde más abusos puede haber o dis
criminaciones a costa del proveedor 
(agricultores y ganaderos). Hay un 
sector industrial fuerte y un sector 
agrícola y ganadero muy débil. 
Nuestra misión no es proteger al 
débil, es proteger la competencia, 
pero vamos a tener en cuenta que si 
la parte más débil no puede competir
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Canarias, Baleares, Africa y Mediterráneo, Caribe, 
USA, Circuitos, Europa y Escandinavia

¡ANTICIPATE Y RESERVA AHORA 
TUS VACACIONES DE VERANO!

l)u porque pagas 
hasta un

INCLUIDO AGOSTO

C fl porque te  regalam os este  p o r t á t il

COMPAQ MINI ÚLTIMA GENERACIÓN

Tú eliges,

SEGURO DE  
CANCELACIÓN

GRATIS
Hasta 24 horas antes 
de la fecha de salida

pago con tarjeta Visa Halcón o Ecuador 22% de descuento 
o hasta un 15% y regalo del ordenador portátil.
Otros medios de pago 15% de descuento.
Consulta condiciones.
Solicita folleto Venta Anticipada.

Te devolvemos el |  Puedes pagar en

1%
del gasto de tu tarjeta 
que realices en 
cualquier establecimiento 3meses

sin intereses 
(TAE 6,24%)*

o paga cómodamente en I  

612
meses (T A E  1 8 , 8 5 % ) * '

Sólo para tarjetas Visa Halcón/Ecuador de particulares, emitidas y 
concedidas por el Grupo Banco Popular. 'Aplazamientos a tres meses 
sin intereses: para importes superiores a 350€ y con comisión de 
gestión de 9€ que se abonarán en la primera cuota. Ejemplo: para 
financiación de 900€ (TAE 6.24 %). Primera cuota 309€ y dos restantes 
300€ cada una. “ Aplazamientos a 6 y 12 meses: 1.45 nominal mensual, 
17.39% nominal anual (18.85% TAE). RBE N° 1504/09 Patrocinador ó 

Olímpico Es

Ê  ECUADOR VIAJES-

www.viajesecuador.com 902 100 211 www.halconviajes.com 902 300 600
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E C O N O M I A

"LAS AUTORIDADES DE LA COMPETENCIA ESTAMOS EN CONTRA DE LAS NORMAS RESTRICTIVAS"

Nuestra misión no es proteger al débil, es 
proteger la competencia, pero si la parte 
más débil no puede competir en igualdad 

de condiciones tendremos que intervenir11

en igualdad de condiciones tendre
mos que intervenir.
-A l comienzo de este año la conse
jería de Economía y Hacienda modi
ficó sin previo acuerdo la orden que 
regula la campaña de rebajas, retra
sando su inicio tanto en las de 
invierno como en las de verano. 
Esto ha provocado cierto malestar 
entre algunos comerciantes y, sobre 
todo, entre los consumidores. ¿Qué 
opinión le merece este asunto? 
-Esto es una actividad regulada por 
la administración, pero tenemos 
potestad para recurriría por la vía 
contencioso-administrativa, aunque 
lo normal es que hagamos recomen
daciones dentro de nuestra función 
consultiva. En este campo de las 
rebajas posiblemente el año que 
viene hagamos un informe con nues
tra opinión en este sentido, y es que 
estamos absolutamente en contra de 
formalizar los periodos de rebajas. 
Intentaremos que nuestra opinión

valga de algo, porque la tendencia 
general -tanto la marcada por la 
directiva de servicios de la Unión 
Europea, como por los informes que 
al respecto ha hecho la Comisión 
Nacional de la Competencia-, la ide
ología que subyace, es que no es lógi
co que esté regulado el periodo de 
rebajas, es una alteración del merca
do. S i cada comerciante hace sus sal
dos y ofertas libremente genera más 
eficiencia y hace los comercios más 
competitivos, todo lo que sea regula
ción de mercados intenta proteger y 
como consecuencia de esta protec
ción hay una tendencia a una menor 
competitividad. Esto ha ocurrido con 
la Ley de Comercio Minorista, que 
puso trabas a los hipermercados y a 
los horarios comerciales y lo que ha 
hecho es que afloren las superficies 
medianas de forma apabullante, se 
han adaptado a la norma y al peque
ño comercio le han dejado fuera y ha 
dormido al sector.
-Castilla-La Mancha está entre las 
regiones españolas con mayor res
tricción de horarios comerciales. 
¿Hay que ir hacia la libertad total de 
horarios?
-L a  tendencia en la Unión Europea 
es también hacia la libertad de hora
rios comerciales. Castilla-La Mancha 
no es la más restrictiva, hay cierta 
libertad de horarios comerciales pero 
tiene poco sentido que no se extien
da. Las autoridades de la competen
cia siempre vamos a estar en contra 
de que existan normas restrictivas, lo

mejor es que cada uno ejerza su acti
vidad como estime conveniente. 
-H ay una creencia popular de que las 
subidas de precios, por ejemplo en el 
de la gasolina o en el dinero, se apli
can inmediatamente, pero no así las 
bajadas. ¿Pueden actuar contra esto? 
-E n  el tema de las estaciones de ser
vicio la Comisión N acional de la 
Competencia ha abierto un expe
diente por pactar precios, porque si 
todas suben lo mismo puede haber 
una conducta sancionable, de hecho 
ya se han sancionado en otras ocasio
nes. N uestra misión es intentar 
detectar conductas anticompetitivas, 
pero hay casos que por trascender el 
ámbito territorial corresponden a la 
Com isión nacional de la 
Competencia, aunque nosotros -que 
no dependemos jerárquicamente de 
ésta- vamos a trabajar para ella, ya 
que hay mercados territoriales en los 
que se pueden detectar mejor con
ductas sancionables.
-Con la crisis económica algunos 
sectores industriales, como el de 
ladrillos o puertas, se han quejado 
de que ciertas empresas venden a 
precios muy bajos haciendo compe
tencia desleal. ¿Investigan estas 
denuncias?
- S í  nos han llegado este tipo de 
denuncias por competencia desleal 
entre empresas de un mismo sector, 
pero salvo que afecte al interés públi
co general o que altere por completo 
el mercado en ese sector no entramos 
en problemas entre particulares. O

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #719, 6/6/2009.



3 4 / A Q U I  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

!

CONVENIO ENTRE EL CEEI Y EL AYUNTAMIENTO

ACUERDO INSTITUCIONAL PARA IMPULSAR 
LA COMARCA DE EL CARPIO DETAJO

El presidente de la Fundación 
Centro Europeo de Empresas e 
Innovación CEEI Talavera de la 
Reina-Toledo, Fernando  Jerez,  y 
el alcalde de El Carpió de Tajo, 
Pa b lo  B e n a v e n t e  B a l t a s a r ,  
han firmado esta semana, en la 
sede de la Cámara de Comercio de 
Toledo, un convenio de 
colaboración, con el objetivo de 
impulsar la economía y el 
desarrollo de la comarca donde se 
ubica El Carpió de Tajo.
Según la información facilitada 
por la institución camera, el 
acuerdo se concretará en varias 
líneas de trabajo:
-Organización y desarrollo de 
actividades formativas dirigidas a 
emprendedores y empresarios de la

comarca.
-Asesoramiento y apoyo técnico 
para la puesta en marcha de 
empresas.
-Consultorio en promoción 
empresarial y desarrollo municipal. 
Este Convenio pretende ser una 
lanzadera para el desarrollo 
tecnológico e innovador de la 
zona, proporcionando a los 
emprendedores y empresarios, a 
través de dicha colaboración entre 
ambas instituciones el apoyo 
necesario para que la puesta en 
marcha de nuevos proyectos sea 
una realidad más cercana y 
asequible.
En la foto, Fernando Jerez y Pablo 
Benavente, tras la firma del 
convenio.

TALLER DE IGUALDAD
MUJERES+HOMBRES= 
EMPRESAS INTELIGENTES
La Cámara de Comercio e Industria 
de Toledo ha organizado el taller 
"Mujeres + Hombres = Empresas 
Inteligentes", en colaboración con el 
Instituto de la Mujer de Castilla-La 
Mancha.
Se trata del último de una serie de 
talleres complementarios, aunque 
independientes entre sí, cuyos 
principales objetivos son conseguir 
empresas inteligentes, trabajadores 
implicados y personas satisfechas. 
Durante este tercer taller, impartido 
entre los días 3 y 5 de junio con 
carácter gratuito, se se han tratado 
temas como:
-Razones para el fomento de la 
igualdad en el ámbito empresarial. 
Mujeres y hombres en el mercado 
laboral.
-Responsabilidad Social de las 
empresas en materia de igualdad de 
oportunidades.
-Principales conceptos en materia 
de igualdad de oportunidades. 
-Derecho a la igualdad en España. 
Desarrollo legislativo e implicaciones 
en el contexto laboral.
-Los planes de igualdad: 
herramienta clave para hacer 
efectiva la igualdad de 
oportunidades en el contexto 
laboral.

Talavera de la Reina
Plaza Arzobispo D. Pedro Tenorio, 4 
Tfno: 925 82 25 61 
Fax: 925 82 25 90
Centro de Formación en Toledo
C/ Reyes Católicos s/n 
Tfno: 925 28 54 28 Plaza de San Vicente, 3 

Tfno: 925 28 01 11

Antenas Camerales
lllescas. Tfno: 925 51 21 16 

M adrídejos. Tfno: 925 46 161 

Torrijos. Tfno: 925 77 04 19 

Son seca . Tfno: 925 38 1706

w w w .cam ara to ledo .com
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LA PLANTA TAMBIÉN HA SIDO OBJETO DE ESTUDIO EN LA FACULTAD DE MEDIO AMBIENTE

Premiados por un trabajo 
sobre el cactus de La Cabeza

Seis alumnos de 1o de Bachillerato del IES Alfonso X , coordinados por la profesora de 
Biología del centro Gracia Leocadio, han obtenido el segundo premio de la Exposición 
Regional Científica por un trabajo de investigación sobre un cactus originario de México 
que se extiende por las laderas sur y oeste del Cerro de la Ermita de la Cabeza. El 
proyecto de investigación se centró en las condiciones más favorables para su 
crecimiento y en establecer su capacidad invasora.

Profesora y alumnos de IES 
Alfonso X  ante su experimento 
con el cactus, que crece de 
forma salvaje a los pies de la 
ermita de la Cabeza.

El proyecto escolar de investiga
ción, realizado por Belén 
Benito, Raquel Chico, Helena 

García, Rubén Garzón, Beatriz 
Jiménez y Hamed Kamafi, alumnos 
de 1Q de Bachillerato del Instituto 
Alfonso X, concluye que el cactus 
cylindropuntia tunicata es una plan
ta invasiva que crece con más facili
dad en las zonas soleadas que en las 
umbrías. El trabajo, coordinado por

la profesora de biología 
Gracia Leocadio, ha obteni
do el segundo premio de la 
Exposición Escolar
Científica de la Región, pre
mio que les reportará un 
campamento en el Albergue 
de La Fuente de las Tablas 
(Cuenca) y 2.000 euros.

El interés por esta plan
ta, originaria de México, no es nuevo 
en la ciudad de Toledo, ya que desde 
los años 80 del siglo pasado cuando 
este cactus empezó a extenderse 
colonizando las laderas sur y oeste del 
cerro de la Ermita de la Cabeza, de 
donde ha desplazado la flora autócto
na y gran parte de la fauna, algunos 
miembros de la facultad de Ciencias 
del Medio Ambiente de la universi
dad regional (además de otras perso

nas interesadas por la ecología) se 
han ocupado de su evolución en la 
ciudad.

El ingeniero técnico agrícola 
Eduardo Sánchez Butragueño, que
trabajó sobre este asuntos siendo 
estudiante de Medio Ambiente, ela
boró, en 2007, una propuesta de 
actuación para controlar la invasión 
de este cactus en diversas zonas de la 
ciudad.

La propuesta establece que “la 
mejor y más eficaz lucha a medio y largo 
plazo es conseguir la instauración de 
una cobertura vegetal arbórea que som
bree la zona de modo que debilite la 
masa de cylindropuntia tunicata provo
cando su decaimiento progresivo y final
mente su muerte” . La especie propues
ta por Sánchez Butragueño para som
brear la zona fue el pino carrasco.

Para el concejal de Medio 
Ambiente, Javier Nicolás, esta solu
ción es inviable “porque la zona afec
tada se encuentra en un entorno prote
gido que se vería afectado visualmente. 
La otra propuesta de solución, que 
planteaba labores en profundidad de la 
superficie, también ha sido desechada 
por la imposibilidad de acceder a la zona 
con la maquinaria apropiada” .

Sin embargo -añade Nicolás- se 
mantiene la vigilancia para que no se 
extienda fuera de la zona ya colonizada.
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toledonoticias

Ta
Pie
Tfi
Fa
Cí
c i
Tfi
Vil

CORPUS
TARASCA DE HONOR PARA LOS 
AMIGOS DE LOS PATIOS
La Junta Pro Corpus Christi ha deci
dido por unanimidad de su junta 
directiva conceder la 'Tarasca de 
Honor" de 2009 a la Asociación de 
Amigos de los Patios, así como a la 
concejala de Promoción Económica, 
Empleo y Turismo, Milagros Tolón. 
La concesión de este galardón, ins
tituido en el año 1981, reconoce la 
especial colaboración prestada en la 
consecución de los fines que la 
Junta Pro Corpus tiene encomenda
dos y en este caso se ha valorado 
los esfuerzos realizados por engran
decer la Fiesta Mayor de nuestra 
ciudad. En el caso de la Asociación 
de Amigos de los Patios se ha teni
do en cuenta la contribución que 
para la Semana Grande del Corpus 
significa la apertura al público de los 
mismos, concitando el interés de 
numerosas personas que, al tiem
po, aprovechan para visitar la carrera 
procesional. Por lo que respecta a 
Tolón, destacan en este sentido la 
restauración de los Gigantones de 
Lorenzana.

TURISMO
CONVENIO PARA VISITAR 
REHABILITACIONES
El gerente del Consorcio de Toledo, 
Manuel Santolaya, y la presidenta 
de la Asociación de Guías de Turismo 
de Castilla-La Mancha, Almudena 
Cencerrado, han firmado un conve
nio de colaboración entre ambas enti
dades, que pretende regularizar las 
visitas guiadas a los inmuebles reha
bilitados y puestos en valor por el 
Consorcio de Toledo. El convenio, fir
mado el pasado martes, pretende 
poner al alcance de los ciudadanos 
de Toledo y de sus visitantes todos 
los monumentos y yacimientos 
arqueológicos que están incluidos en 
las Rutas 'Patrimonio Desconocido'.

TURISM O

Las obras del 'PalMo"’de Congresos del 
Miradero van lentas, según profesionales
E mpresarios del sector turístico han 

calificado de "un poco verde" el 
estado de las obras del futuro Palacio 
de Congresos de El Miradero, cuyo 
plazo de ejecución está previsto para 
finales del año 2010, según los cálcu
los del responsable de infraestructuras 
de la EMV, Carlos Corroto. Tras una 
visita realizada el pasado viernes a las 
obras del Palacio de Congresos por 
una veintena de empresarios, algunos 
de los asistentes señalaron a Efe que 
el futuro Palacio de Congresos se 
encuentra todavía "un poco verde" en 
todos los sentidos, ya que "queda 
mucho por hacer" y no creen que el 
recinto esté finalizado para 2010, lo 
que ha generado descontento entre 
los presentes. Otros empresarios pre
sentes en la visita, que prefirieron 
mantener el anonimato, se quejaron

|  TURISM O

de la "escasa"capacidad que tendrá el 
restaurante del Palacio, puesto que se 
prevé que de cabida a unas 600 perso
nas, algo que diversas fuentes ven 
"inviable", aunque la capacidad del 
Auditorio sea para mil personas. A la 
visita, asistieron también miembros de 
Toledo Convention Bureau, de la 
Cámara y Patronos de la Fundación 
Toledo Ciudad de Congresos, así como 
la concejal de Turismo, Milagros 
Tolón, y el concejal de Vivienda, 
Aurelio San Emeterio.

Nuevo autobús turístico panorámico

La ciudad de Toledo cuenta desde esta semana con un nuevo recurso turístico 
con la puesta en marcha del servicio de autobuses panorámicos que permitirá 

a los miles de visitantes de la capital castellano-manchega conocer, en varios reco
rridos, una imagen y una perspectiva diferente del conjunto monumental de esta 
ciudad declarada Patrimonio de la Humanidad. La concejal de Turismo, Milagros 
Tolón, con el delegado provincial de Cultura, Turismo y Artesanía, Jesús Nicolás, 
entre otros, presentó este nuevo servicio que, a través de una concesión admi
nistrativa a la empresa Andalbus empezó a prestarse el pasado martes. El "Toledo 
Bus Turístico" está formado por un autobús descubierto de doble piso adaptado a

personas con movilidad reducida y un siste
ma de audio en seis idiomas (español, 
inglés, francés, italiano, alemán y portugués 
y próximamente japonés), para que los turis
tas puedan seguir las explicaciones de los 
guías durante los recorridos. Serán dos reco
rridos diferentes los que realizará este bus 
que partirán de la estación del AVE y del 
Alcázar de Toledo. h
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TOLEDO

TRANSPORTES 
SERVICIO ESPECIAL DE 
AUTOBUSES POR EL CORPUS
Hasta el próximo 14 de junio el 
servicio de autobuses urbanos de 
Toledo verá reforzadas algunas 
líneas, en especial las que llegan al 
barrio de Buenavista, y en horarios 
de tarde-noche, además de 
establecer conexiones con los 
servicios de búhobus y establecer 
una línea entre Zocodover y La 
Peraleda, entre las 7 de la tarde y 
las 3,20 de la madrugada, los días 
en los que se celebran conciertos 
en este recinto. Por otro lado, los 
días 11 (jueves del corpus) y 14 
(domingo) se dispone de 
autobuses desde el aparcamiento 
disuasorio de Safont desde las 9.00 
horas a las 15.00 horas, en 
frecuencia de 8 minutos, y desde 
las 15.00 a las 20.30 horas, con 
frecuencia de 15 minutos. Este 
aparcamiento será gratuito y 
vigilado.

TÍTERES
DÍA DEL MEDIOAMBIENTE
La Compañía "Sol y Tierra" representa
rá la función de títeres titulada "Gaia, 
Madre Terra”, en el Teatro de Rojas, el 
viernes día 5 para conmemorar con los 
escolares el Día Mundial del Medio 
Ambiente. El espectáculo, patrocinado 
por la Diputación provincial a través de 
los servicios de Cultura y Medio 
Ambiente, se desarrolla con la colabo
ración de los niños y se repasan las 
pequeñas cosas que todos podemos 
hacer para ayudar a Gaia, nuestro pla
neta. El teatro de Rojas, que acogerá 
dos representaciones a las 10 y a las 
12 de este espectáculo, será escena
rio también, a las 20 horas de un con
cierto de Ana Alcaide compuesto por 
obras de contenido alegórico sobre el 
medio ambiente, interpretadas con el 
nikelarpa, instrumento originario de 
Suecia.

M ¡raderò
A N A  N O D A L  DE  A R C E

Calor

Hemos celebrado los 26 años de la constitución de 
nuestras primeras Cortes, hecho que se traduce en 
el Día de Castilla-La Mancha. Tras contemplar, eso sí 
por televisión, el acto institucional, puedo extraer 
varias conclusiones: primera, que es una pena que 
en tanto tiempo en Toledo, capital regional, no se 
haya construido un recinto apropiado para organizar este tipo de 

eventos, que suelen ser, para qué negarlo, largos y tediosos. La 
verdad es que resultó bochornosa, y no sólo por el calor, la ima
gen que se trasmitió de la ciudad. Los abanicos se movían más 
que los molinos eólicos y en cualquier momento una temía que 
las ambulancias del Sescam tuvieran que hacer acto de presencia 
para llevarse a algún invitado. O a varios. Muchos se acordaron 
del ex presidente Bono: dicen que si esto hubiera ocurrido en sus 
tiempos, la cosa no hubiera quedado impune. Lo cierto es que el 
acalde García-Page, quien se lució en la reivindicación de nuestro 
río, podría haber aprovechado la ocasión para solicitara la Junta un 
recinto en condiciones, máxime cuando ahora los profesionales 
turísticos dicen que "está muy verde" el palacio de congresos. Si 
una lo piensa, cualquier capital de la región podría haber alberga
do un acto de estas características. Salvo Toledo. Y eso da que 
pensar, ¿o no? Lo que está claro, a tenor de lo que se vio allí es 
que una carpa de plástico no es el enclave más indicado. De qué 
se iba a imaginar el futbolista Iniesta que, con sus manchas en la 
camisa, iba a ser protagonista de vídeos y foros de Internet, el 
pobre chaval que llegó más blanco que la nieve. Menos mal que, 
ya por la tarde, el Toledo consiguió el ascenso y dio una alegría, 
por fin, a una afición que se lo merece. Afortunadamente, había 
agua en la fuente de Colón para darse el baño tradicional en estos 
casos. Y es que no quiero ser mala, pero imagínense ustedes qué 
hubiera podido pasar si, por ejemplo, tras el acto de la la mañana 
del domingo, algún residente en el Casco llega a casa, tras salir de 
la Peraleda, y se encuentra sin agua, como ha ocurrido durante 
algún que otro día. Éso sí que hubiera sido un drama.
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toledo
PIDEN ACTUACIONES DE M EJORA PARA DOS SOLARES ABANDO NADO S

Lagunas en el Plan 
Municipal de Detalles
Alrededor de una veintena de obras de asfaltado, pavimentación y adecentamiento en 
distintos barrios de la ciudad -muchas de ellas ya ejecutadas- componen el Plan 
Municipal de Detalles que contaba con un presupuesto de cerca de 600.000 euros. Sin 
embargo no todos los barrios se han visto beneficiados de la misma manera, en el barrio 
de Covachuelas pueden verse todavía algunos solares abandonados, que además de 
afear la imagen pueden convertirse en un foco de insalubridad.

L os vecinos de la zona señalan, al 
menos, dos lugares que deberían 
ser objeto de la atención muni

cipal, ambos situados en la Avenida 
Castilla La Mancha y en las inmedia
ciones de la Estación de Autobuses, en 
la que se están realizando obras de 
mejora y remodelación. Uno de ellos 
es colindante al Centro de Valoración 
y Atención a personas con discapaci
dad y el otro -bastante más amplio- 
está situado entre el edificio de ofici
nas y aparcamientos de los Juzgados y 
la Estación de Autobuses.

Hace unos años, el primero de ellos 
ya fue objeto de las quejas de los veci
nos, porque en él se acumulaban basu
ras y desperdicios peligrosos al ser un 
lugar utilizado frecuentemente por las 
mujeres que ejercían la prostitución en 
la zona. Actualmente, tras haber desa
parecido de la zona esta actividad, el 
solar, por el que estaba previsto realizar 
la entrada al proyectado túnel que uni
ría el Paseo de la Rosa con el Puente 
de la Cava, se encuentra abandonado 
y lleno de vegetación seca.

El abandono del otro solar citado, 
que está flanqueado por sendas calles 
con escaleras, que muy probablemente

no se ajusten a las medidas reglamen
tarias de seguridad en las vías públicas, 
es consecuencia de la reparcelación 
realizada con motivo del Plan de 
Reforma de las Covachuelas tras el 
derribo de la antigua cárcel. El citado 
plan establecía un zona verde conecta
da con la plaza aledaña a los juzgados 
que no ha sido todavía realizada.

Según el concejal de Urbanismo, 
Javier Nicolás, el Ayuntamiento no 
ha podido actuar en esta parcela por
que es propiedad de tres particulares “y

está inmersa en un proceso judicial, por
que recurrieron el acuerdo de reparcela
ción”.

El proceso que se inició en 2001, 
con un recurso contencioso-adminis- 
trativo, cuenta con una sentencia del 
Tribunal Superior de Castilla-La 
Mancha, de fecha 23 de octubre de 
2006, que rechaza el proceso de expro
piación y establece como ajustado a 
derecho el de compensación en la par
cela de aprovechamiento lucrativo del 
PERL
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M ONDAS 
ENTREGA DE 
DOCUMENTACIÓN
El alcalde José Francisco Rivas ha 
hecho entrega a Soledad Herrero,
consejera de Cultura, Turismo y 
Artesanía, de un documento que 
recoge todos los actos 
promocionales de las fiestas de Las 
Mondas, algo que ya se requirió 
para aportar al expediente 
presentado para que dichas fiestas 
alcanzaran el carácter de Interés 
turístico nacional. En dicho 
documento se puede apreciar un 
dossier de prensa, radio y televisión 
que recoge aportaciones que ya 
fueron requeridas en su momento 
por la autoridad competente. Rivas 
hizo esta entrega en mano 
aduciendo que "somos aplicados y 
ponemos mucho empeño en 
mantener la fuerza y el vigor de la 
tradición de una fiesta tan singular y 
única y esperamos que la próxima 
vez que la autoridad competente 
hable de Mondas lo haga para 
conceder la declaración de Bien de 
Interés Turístico Nacional". "Una 
vez que se produzca esta 
declaración -dice el alcalde- se 
iniciarán los trámites para conseguir 
la nominación de internacional".

I LA REHABILITACIÓN COSTARÁ 4 MILLONES

Firm ado el convenio para ía 
recuperación del A lfar del Carm en
L a consejera de Cultura, Soledad 

Herrero, y el alcalde José 
Francisco Rivas han firmado un 

convenio para la recuperación del Alfar 
El Carmen y convertirlo en la segunda 
biblioteca de la ciudad. Tras esta 
rúbrica, la Consejería aportará un total 
de mil euros, el veinticinco por ciento 
del presupuesto total, que asciende a 
3.994.000 euros. Rivas sostiene que 
no puede haber destino mejor para un 
alfar que ¡nicialmente fue una iglesia, más tarde una fábrica de trajes, de 
cerámica y ahora se convertirá en un biblioteca que "se complementará con 
las dos existentes en los barrios de Patrocinio y de Santa María Carlos Gil, 
en la foto delante de la fachada del Alfar, ha prometido que las obras de 
remodelación y rehabilitación acabarán en el año 2010. Unos trabajos que 
están dirigidos por el arquitecto Pedro Ponce de León.

EXISTEN DIECISIETE ASOCIACIONES

A yuntam iento  y vecinos acuerdan  
el reparto  de subvenciones
L as asociaciones vecinales de la localidad ya han establecido un acuerdo con el 

consistorio sobre el reparto de subvenciones, algo que se venía tratando desde 
hace meses. Según asegura José Manuel Colado, presidente de la Federación 
de Vecinos Vegas del Tajo, cada una de las entidades se beneficiará de una 
asignación fija del cuarenta por ciento al año; además, el número de habitantes de

cada barriada supondrá el veinticinco 
por ciento de la ayuda, mientras que 
por el número de socios se alcanzará 
un diez por ciento. No obstante, las 
asociaciones que no cuenten con 
sede propia y tengan que abonar un 
alquiler, optarán a otro veinticinco por 
ciento. Las diecisiete asociaciones 
vecinales existentes se repartirán un 
fondo de 130.000 euros y la 
Federación de Vecinos 
recibirá 2.000.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #719, 6/6/2009.



4 0  /  A Q U I  C A S T I L L A -  L A  M A N C H A

talaveranoticias

PRADO  D E L A R C A  
SOLUCIÓN PARA EL 

PROBLEMA DEL AG UA
El Ayuntamiento de Pepino tiene 

previsto iniciar en breve las obras 
para solventar la falta de abasteci
miento de agua potable de los resi
dentes en la Urbanización Prado 
del Arca, según ha matizado 
Vicente Casitas, alcalde de esta 
localidad de la Sierra de San 
Vicente. El líquido elemento se 
captará en la cercana zona residen
cial de El Chaparral, tal y como se 
aprobó en una sesión plenaria en el 
consistorio pepinero y, además, 
por la propia asamblea vecinal de 
Prado del Arca.

Según Casitas, se instalará un 
sistema de tuberías entre las dos 
urbanizaciones, El Chaparral y 
Prado del Arca, una vez que la 
Diputación Provincial ha ratificado 
el compromiso adquirido a finales 
del mes de enero de conceder una 
ayuda económica para tal fin que 
asciende a 61.309 euros. El anun
cia realizado por el presidente de la 
corporación municipal pepinera 
viene a tranquilizar a los residentes 
en Prado del Arca, que no terminan 
de solucionar los problemas de 
abastecimiento de agua al no ser 
apto para el consumo por los nive
les de arsénico que contienen los 
dos pozos que suministran a esta 
urbanización.

El Alfar
E M I L I O  J I M É N E Z

el p re s id e n te  flo res
U na nueva asociación vecinal se puede crear en la 

Ciudad de la Cerámica. Una entidad en la que estarían 
representados los inmuebles que existen en la Ronda 

del Cañlllo y las calles adyacentes. Vecinos que aún no se 
han definido y que, al parecer, les ha unido la decisión de 
crear un punto de encuentro para las jóvenes y así evitar las 
molestias del botellón. Estos vecinos consideran que el tras
lado de la juventud al recinto ferial les perjudica y por ello han 
creado esta mesa para llevar sus protestas al consistorio. La 
punta de lanza de la asociación estará compuesta por cono
cidos periodistas, algún que otro historiador y dos de los polí
ticos que han pasado algunos años en la Plaza del Pan.

Los políticos son Jaime Alberto Ramos, actual portavoz 
del PP en la Diputación y vicepresidente provincial de esta 
formación, e Isidro Flores, ex diputado nacional del PSOE, 
ex alcalde, ex concejal, ex presidente del partido y ex secre
tario general de los socialistas talaveranos. Ramos parece 
que quiere aupar hasta la presidencia de esta nueva asocia
ción a Flores y éste último no hace ascos al nombramiento. 
Quizá porque es una manera más de manifestarse tras el 
paso efectuado desde el aparato hasta la disidencia.

Anda ahora el bueno de Isidro queriendo ser díscolo, algo 
de lo que ya ejerció en los tiempos en los que la cúpula direc
tiva del PSOE estaba integrada por el triunvirato Paco 
Ramos-Jesús Fuentes-Pablo Tello. Tras la caída del trío se 
enfrascó en la causa revenguista y más tarde ha estado asin
tiendo con la línea oficial, pero realizando sus escarceos críti
cos. Ahora mismo ya no lo oculta. Censura a sus compañe
ros en todo lo que puede y se ha alineado claramente en esa 
familia que está en contra del poder establecido. Comulga a 
la vez con Jerónim o M artín  de Bernardo y Josefa 
Rocamora y no duda en poner en evidencia la forma de com
poner la mesa en las asambleas del PSOE.

Está rejuvenecido Flores, quizá porque el tono crítico le 
retrae hasta años atrás y, sin duda, será un buen presidente 
para la futura asociación. Jaime Alberto Ramos ha tenido 
buen ojo en catapultarle para el cargo.
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ILLESCAS - LOS YÉBENES - G U AD AM U R

Así celebraron el Día de la región
En lllescas 200 vecinos atendieron la llamada del alcalde y acudieron al parque 
Manuel de Falla para compartir su comida. La iniciativa sustituyó a la comida multitu
dinaria que ofrecía el ayuntamiento otros años y cuyo presupuesto (5.000 euros) se 
ha destinado esta edición al Plan de emergencia para atender a familias sin recursos

del municipio. En Guadamur, el ayunta
miento si ha seguido este año con su tra
dición de repartir los ingredientes para 
que los vecinos hicieran y compartieran 
sus paellas en el parque del Prado. Y en 
Los Yébenes, más de un centenar de 
ciclistas acudieron a la XV ruta por los 
Montes. Laura Pérez, de 5 años, y 
Antonio Moreno, de 67, fueron la 
menor y el mayor de los participantes.

SAN PABLO DE LOS M O NTES - AJOFRÍN

La (Rom ería del Pastor M agdaleno
Es la que reúne el último fin de semana 
de mayo a centenares de vecinos de 
San Pablo de los Montes y Ajofrín en la 
primera localidad. Algunos aún se acer
can caminando desde la segunda (45 
kms). Se conmemora la ruta que hizo el 
pastor Magdaleno en el siglo XIII para 
anunciar que había encontrado la ima
gen de la Virgen en San Pablo. Sólo en 
Ajofrín le creyeron, foto salvador castro

LOS NA VA LM O RA LES

Clubes de lectura
Los de Alameda, Cabañas, Castillo de 
Bayuela, Añover de Tajo, Esquivias, 
Fuensalida, Bargas, Borox, Cebolla, 
Noblejas, Polán, Pantoja, Dosbarrios, 
Mocejón, Talavera y Toledo se reunie
ron en la tarde del miércoles 3 en Los 
IMavalmorales, con el club de lectura 
de allí. El escritor Gonzalo Giner partici
pó en este XI Encuentro.

SO N SEC A

La Feria Chica
Así fue el III Encuentro de Bailes de la 
Bandera celebrado en Sonseca, duran
te la "Feria Chica" en honor a la Virgen 
de los Remedios. Plubo participantes 
de este pueblo, Yébenes, Consuegra, 
Ajofrín, Burguillos, Argés y Villafranca

LA V ILLA DE D O N  FADRIQUE

Las II Jornadas Fadriqueñas
Se han celebrado entre el 29 y el 31 de mayo, en recuerdo del Infante don 
Fadrique, que dio nombre a La Villa de don Fadrique, y de la Carta Fundacional 
que en 1343 les otorgó el Maestre de la Orden de Santiago. 10.000 personas 
han disfrutado este año de los actos organizados y han sido más los vecinos que

han salido a la 
calle con trajes 
medievales. Fia
habido mercadillo ambientado en aquella época, taller de juegos 
tradicionales y charlas de historia, además de música, teatro y 
espectáculos de calle. Además, los vecinos han podido ver y votar 
la escultura del Infante que más les gustaba de las 7 que se pre
sentaron al concurso organizado por el ayuntamiento. La elegida 
será instalada en el municipio. rto jesús loreote
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EL SISTEMA PIC

27 pueblos
Son Camarena, Camarenilla,
Cardiel de los Montes,
Carmena, Carpió de Tajo,
Carriches, Castillo de 
Bayuela, Cazalegas, Cebolla,
Chozas de Canales,
Domingo Pérez, Erustes,
Escalonilla, Garciotum,
Lucillos, Maqueda, La Mata,
Mesegar de Tajo, Ñuño 
Gómez,Montearagón,
Otero, La Puebla de Montalbán, Rielves, San Román de los Montes, Santa 
Olalla, Santo Domingo Caudilla y Ventas de Retamosa. Sus alcaldes han firmado 
esta semana el convenio con el consejero de la Vivienda, Julián Sánchez Pingarrón, 
para abastecer a sus 60.000 vecinos desde ahora con agua del embalse de Picadas. 
Con ellas son ya 57 las localidades de la provincia que se abastecen con la segunda 
fase de este sistema. Las obras han costado 71.500.000 de euros y han supuesto la 
construcción de 260 kms de tuberías.

O R G A Z

Multiplicado por 10
Es el incremento de turistas que Orgaz 
ha experimentado en 5 años, desde que 
su casco antiguo fue declarado "conjun
to histórico". Si en 2004 se registraron 
550 visitantes; el año pasado acudieron 
5.508. En ese mismo periodo han pasa
do de tener una casa rural con 4 plazas, 
a cinco con 54 plazas y un hotel con 
otras 24. Estos días, el ayuntamiento ha 
presentado un Plan estratégico para 
potenciar aún más el turismo, con inver
siones que suman el millón de euros y 3 
años para desarrollarlo. El Plan prevé 
mejorar las infraestructuras, la conser
vación del patrimonio, la recuperación 
de edificios y del yacimiento visigodo de 
Arisgotas, así como la tradición de las 
caleras con la puesta en marcha de un 
centro de interpretación de la cal. 
Además han editado 19.500 guías turís
ticas, postales desplegables e individua
les (hasta 8 modelos ) y han lanzado 
plns y bolígrafos promocionales.

B O R O X

50 céntimos metro
Por ese dinero va a alquilar el ayunta
miento de Borox siete naves comercia
les. Se primará el negocio que más 
empleos prevea generar y más garantí
as de estabilidad ofrezca. Además no 
tendrán que pagar licencia de actividad. 
Por otra parte, han abierto una bolsa 
para quienes estén interesados en acce
der a una vivienda social.

V ILLA C A Ñ A S

Videovigilancia
Se ha Instalado en la nueva plaza de la 
Zarzuela de Villacañas, tal y como habí
an pedido los vecinos del entorno. La 
plaza, construida sobre el antiguo poli- 
deportivo, ya está abierta. Además de 
jardines y juegos infantiles, dispone de 
pista de patinaje y aparcamiento para 65 
vehículos.

j YÉBENES - C IU D A D  REAL

Mejor carretera
El Ministerio de Fomento ha adjudicado a 

i Joca Ingeniería y Construcciones la reha
bilitación del firme de los 42 kilómetros 
de la N-401 que unen Los Yébenes con 
el límite de la provincia de Ciudad Real.

• Las obras, que comenzarán de inmedia- 
: to, van a costar 6.111.000 euros.

EL Q U IÑ Ó N  (SESEÑA)

El balance
Francisco Hernando, el promotor de El 
Quiñón de Seseña (donde ya ha cons- 

j truido 5.100 viviendas de las 13.500 que
• tiene previstas) ha estimado en 18 millo- 
: nes los ingresos obtenidos por el ayunta- 
: miento en los últimos cinco años en con- 
: cepto de licencias y proyectos con la pro

moción, "y sin que haya supuesto nin-
• gún gasto para el consistorioEl alcalde, 

Manuel Fuentes, dice que desconoce
i exactamente la cifra, pero recuerda que 
i el proyecto también ha originado impor

tantes gastos y dificultades al ayunta- 
■ miento, que le ha dedicado el 70% de su

estructura administrativa y técnica; y que 
el agua que está llegando a las 2.000 
casas ya habitadas proviene de una tube
ría que ha pagado el ayuntamiento por
que la Infraestructura definitiva está sin 
ejecutar (la empresa a la que se adjudicó 
quiere dejar la obra). Además de los gas
tos que origina la prestación de servicios 
(recogida de basuras, luz, agua, transpor
te...) que ofrecen, pese a que la urbaniza
ción no está recepcionada porque las 
obras no están terminadas.

AYUNTAM IENTO S DEL PP

Retrasos partidistas
Jesús Fernandez Vaquero, vicesecreta
rio provincial del PSOE, ha denunciado 
tener constancia de que el PP provincial 
había ordenado a los alcaldes del PP 
retrasar las contrataciones del Plan de 
Acción Local de Empleo, financiado por 
el Gobierno regional y los ayuntamientos, 
hasta después de las elecciones europe
as, lo que supone, explicó en rueda de 
prensa, un retraso inaceptable en la vuel
ta al trabajo de centenares de parados en 
esta provincia.
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P a ra  o r ie n ta r  a  los p a ra d o s
La Diputación ha puesto en marcha un nuevo servicio para ayudar a los desemplea
dos de la provincia a encontrar un trabajo. Han contratado a ocho técnicos en orien
tación laboral (formados por la misma institución) que prestarán sus servicios desde 
estas sedes comarcales: Calera y Chozas, Santa Olalla, Lillo, Villafranca de los 
Caballeros, Ajofrín, Polán, Olías del Rey y Camarena. La iniciativa, que se ha pues

to en marcha esta semana 
estará disponible hasta 
febrero de 2010. Además de 
asesoramiento personaliza
do a quien lo requiera, orga
nizarán talleres de habilida
des sociales y autoestima, 
sobre técnicas de búsqueda 
de empleo, ofrecerán infor
mación sobre las posibilida
des del autoempleo y la cre
ación de empresas.

ALBARREAL

2 .000  euros
Fue lo que recaudaron los alumnos 
del colegio de Albarreal de Tajo en el 
III Mercadillo Solidario que organiza
ban en la plaza. Esta vez para cola
borar con la Asociación contra el 
Cáncer. Vendieron sus manualida- 
des y, también, lo que les habían donado. Los profes y los padres también 
colaboraron. Tuvieron visitantes hasta de pueblos del entorno.

ILLESCAS - M O R A - CARPIO  DE TAJO

U n id o s  p o r  ía  d a n z a
Lo estuvieron la asociación 
cultural Mudejar de lllescas, 
el grupo de Coros y Danzas 
de Mora y Aires de Ronda 
de Carpió de Tajo en el V 
Encuentro Folclórico de 
Danza que organizaron los 
primeros en su pueblo. Más 
de mil personas acudieron a 
la cita.

P R O V IN C IA

Dónde donar sangre
Este mes se podrá donar sangre en 
Consuegra, entre el lunes 8 y el miér
coles 10. El día 12 la unidad móvil de la 
Hermandad de Donantes de Sangre del 
hospital Virgen de la Salud de Toledo se 
desplazará a El Toboso y el día 15 esta
rá en Santa Cruz de la Zarza; el día 16 
en Seseña, el 17 en Villatobas, el 18 
en La Guardia, el 19 en Ugena y el 
lunes 22 se podrá donar sangre en 
Bargas. El día 23 irán a Añover, el 24 a 
Quero, el 25 estarán en Lillo y el día 26 
en IMumancia. En Villafranca habrá 
colecta el día 29 y el martes 30 en 
Esquivias.

S O N S E C A

I Campo de Trabajo
En el primero que se realiza en Sonseca 
participarán 20 jóvenes de este pueblo y 

: 20 de L'Hospitalet (Barcelona). Durante 
: la segunda quincena de julio colaborarán 

por las mañanas en mejorar los accesos 
: y limpiar la cámara interior de la Torre 
: Tolanca, así como la llegada al monu

mento árabe desde el parking; en mejo-
• rar el entorno de las ruinas visigodas de 

San Pedro de la Mata y la fuente jabo-
: nesa próxima; y en la instalación de un 
: merendero y en el desbroce de la 

Alameda de Casalgordo. Instalarán ade-
• más paneles informativos en los 3 pun

tos. Por las tardes, participarán en activi
dades de ocio, deportivas y culturales y

: varios días harán excursiones por la 
: región.

La iniciativa ha partido del recien inaugu-
• rado Centro Joven local, gestionado por
• el ayuntamiento, el instituto público de 

secundaria y la Fundación catalana
: Esplai. Para el año que viene está pre- 
: visto que jóvenes sonsecanos colabo

ren en la protección de una pequeña 
cala de la Costa Brava en otro campo de 

í  trabajo.
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U N  TR ABAJADO R D E N U N C IA  AL A Y U N TA M IE N TO  DE LO M IN C H A R

Desterrado al vertedero
. a ................................................................. ......................................................................................................../ • • • "• • •  •••••-........v • • • * ■ •
Literalmente a la intemperie, sin agua, aseos o una sombra que lo proteja del calor. Así trabaja 
desde el 19 de mayo un trabajador del ayuntamiento de Lominchar, administrativo hasta ahora 
y trasladado al punto limpio para controlar los vehículos que acuden, tras reincorporarse de una 
larga baja por depresión. El alcalde dice que su vuelta fue tan repentina que no había otro 
puesto libre para él y, además, explica que hace ya tiempo perdieron toda la confianza en él.

La Inspección de Trabajo, ante la que Juan de Los Santos puso una denuncia el 22 de mayo, no había acudido 
el miércoles 3 (al cierre de esta edición) a  ver su nuevo lugar de trabajo . Fo tos: Héctor Martin

"T uan de los Santos Roncero, emple- 
I ado laboral fijo del ayuntamiento de 
I Lominchar desde hace 16 años, 

tíasta ahora administrativo dedicado a 
tramitar los asuntos urbanísticos, traba
ja desde el 19 de mayo a la intemperie. 
El alcalde, Pablo Fontelos Díaz (PP), le 
ordenó “coger un sombrero, un lápiz y un 
cuaderno y desplazarse al vertedero muñid- 
pal a tomar las matrículas de los vehículos 
que entran”. Así consta en la denuncia 
que interpuso ante la Inspección pro
vincial de Trabajo el 22 de mayo. En

realidad el alcalde no se ha dirigido a él 
para informarle de su nuevo destino. Lo 
hizo a través del encargado de personal, 
un compañero “que hizo lo que le manda
ban”, dice Juan.
Y allí seguía esta semana: de ocho de la 
mañana a tres de la tarde, con un cua
derno en el que había anotado a los 2 
camiones y 2 coches que pasaron por 
allí el día 26, los 3 que lo hicieron el 27, 
o la furgoneta que se acercó hasta el 
punto limpio el 28.... Lo hace desde una 
silla y una minúscula mesita metálica

atada con un candado 
a la valla. Cada maña
na, otro operario 
municipal se la lleva e 
instala a primera hora. 
Luego, la retira. N i 
una sombrilla para 
cubrirse del calor o 
nada que lo proteja 
del viento o la lluvia. 
A  unos dos kilómetros 
del pueblo. Sin agua 
ni aseos. “Me siento 

desprotegido, abandonado. Es una ver
güenza y un atropello”, decía en la maña
na del viernes 29 de mayo este trabaja
dor de 59 años, sumido entre el descon
cierto, la rabia y la impotencia. “Yo b  
único que quiero es trabajar con tranquili
dad, nada especial, nunca lo he pedido”.
A  Juan le informaron del nuevo destino 
el mismo día que se incorporó al traba
jo, tras pasar un año de baja por depre
sión. Nunca había sufrido esta enferme
dad, que se manifestó cuando el actual 
equipo de gobierno “comenzó a hostigar
me y a fastidiarme”. Un día de diciembre 
de 2007, seis meses después de que el PP 
accediera por primera vez a la alcaldía 
de Lominchar, le explicaron que no 
podía seguir trabajando en las oficinas 
del ayuntamiento porque no había espa
cio. Tenía que trasladarse a la biblioteca, 
donde seguiría revisando expedientes
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EL ALCALDE ADVIERTE QUE DETECTARON ANOMALÍAS EN EL TRABAJO DE LOS SANTOS

El alcalde de Lominchar, Pablo Fontelos, en su despacho del 
ayuntamiento, esta semana.

Otro trabajador del ayuntamiento le lleva la mesa (atada con un candado a  la valla) 
y la silla cada mañana. Fotos: Héctor Martin y Barrí

urbanísticos, pero ya no todos, “sób ¡os 
que elbs me fueran pasando”. Dos meses 
después, “llegué una mañana y me encon- 
tré que me habían quitado el ordenador, toda 
¡a documentación en la que estaba trabajan
do e incluso papeles míos, personales, que 
tenía allí". Explica que la situación le 
generó tal “ansiedad, insomnio y depre
sión”, que en la unidad de psiquiatría del 
hospital de Toledo le diagnosticaron un 
trastorno adaptativo depresivo ansioso, 
para el que aún, con el alta ya, sigue en 
tratamiento.
U G T  puso dos denuncias, una penal y 
otra laboral, por esas actuaciones, pero 
ambas han sido sobreseídas. Y este traba- 
jador cree que los archivos judiciales han 
hecho al alcalde “crecerse” y llegar a des
terrarle al punto limpio en estas condi
ciones. Insiste en que no hay ninguna 
razón para el trato que está recibiendo, 
pero apunta que la nueva corporación 
entró lanzando una auténtica “persecu
ción” hacia los empleados municipales 
que ellos creían habían sido de la con
fianza de los anteriores gobiernos socia
listas. Juan dice que él nunca se ha signi
ficado políticamente ni ha tenido interés 
con nadie, que se ha limitado a atender a 
todo el mundo por igual porque tenía 
claro que ese era su trabajo. Todo el 
mundo en el pueblo sabe lo que le ha 
pasado, pero sólo un concejal indepen

diente le ha ofrecido apoyo, y algunos 
vecinos, “aunque realmente nadie ha hecho 
nada”.
El alcalde tiene otra versión. Explica que 
el 18 de mayo, cuando este empleado se 
presentó en el ayuntamiento anuncian
do su reincorporación al trabajo “tras un 
año y medio de baja” , precisa Pablo 
Fontelos, “el ayuntamiento no tenía otro 
puesto de trabajo que ofrecerk en ese 
momento y ese era un puesto que temamos 
que cubrir porque el punto limpio hay que 
controlarb". ¿Un trabajo a la intemperie? 
“Los albañiles también ¡o hacen y no les pasa 
nada", contesta el alcalde. “Fue todo muy 
precipitado, pero tenemos previsto construir 
una caseta con aseos para el trabajador que 
esté allí” .
Pablo Fontelos explica que Juan de los 
Santos no tiene suficiente formación 
para hacer frente al papeleo urbanístico 
que ha generado el espectacular creci
miento que ha experimentado en los 
últimos años Lominchar: se han cons
truido 900 nuevas viviendas y en este 
momento se tramitan 19 proyectos urba
nísticos, con 3.700 casas más. Ha sido 
este equipo de gobierno quien ha decidi
do reforzar este departamento contratan
do a un arquitecto y a un aparejador para 
revisar estos asuntos (hasta entonces lo 
hacían profesionales a título honorífico). 
Y reprocha algo peor a este trabajador:

asegura que meses después de llegar a la 
alcaldía detectaron “anomalías serias en 
su trabajo”, como retrasos injustificados 
en la tramitación de expedientes y otras 
irregularidades en las que prefiere no 
entrar. “Le dimos confianza unos meses y la 
perdimos”. El alcalde dice que le pidieron 
explicaciones, “pero era un engaño tras 
otro”; aunque no han estimado conve
niente denunciarle. Dice Fontelos, que 
niega tener enemistad por cuestiones 
personales o políticas con este empleado, 
que no puede pasarse el día en el cuartel. 
El alcalde cree que el pueblo, en general, 
no desapmeba su actuación y recuerda la 
negativa de Juan de los Santos de aban
donar la vivienda municipal que está 
ocupando “gratis y sin pagar luz, ni agua, 
que está pagando el ayuntamiento. Nosotros 
queríamos utilizar esa vivienda para ampliar 
el consultorio médico y no b  hemos conse
guido porque el uso de esa casa está vincula
do a su contrato”.
Pablo Fontelos indica que lo deseable 
para todos sería “alcanzar un acuerdo rápi
do y fácil”, que están negociando los abo
gados de ambas partes y que él no preci
sa, aunque sí señala que “la confianza está 
perdida” hacia este trabajador, con quien 
prefiere no hablar directamente “para 
evitar mabs entendidos. Lo está haciendo 
todo el abogado o el encargado de personal”, 
apuntaba esta semana. □
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SE A P U E S T A  P O R  P R O H I B I R L O  EN LA H O S T E L E R Í A

Más restricciones al tabaco
Parece que se ha avanzado: la sociedad es cada vez más consciente del peligro que 
supone para la salud la adicción a los cigarrillos y, de hecho, aumentan los partidarios 
de prohibir el tabaco por completo en los establecim ientos hosteleros. Éstos son 
algunos de los datos contenidos en la Encuesta elaborada por la consejería de Salud. 
Su titular, Fernando Lam ata, apuesta por la prevención.

Dos de cada tres castellano-manchegos son partidarios de que la prohibición de fumar se 
extienda al sector de la hostelería, fotos Barrí

E l consejero de Salud y Bienestar 
Social, Fernando Lam ata, 
tiene los datos: la sociedad cas- 

tellano-manchega está madura para 
afrontar una posible ampliación de la 
Ley de Medidas Sanitarias frente al 
Tabaquismo, norma que entró en 
vigor en 2006. La encuesta elaborada 
por su departamento y que Lamata 
presentó acompañado de los directo- 
res generales de Salud Pública, Berta 
Hernández, y de Ordenación y 
Evaluación, José Luis López, así lo 
atestigua.
Según ese estudio, dos de cada tres 
castellano-manchegos están a favor 
de que la prohibición de fumar se 
extienda al sector de la hostelería, es 
decir, que se impida fumar en restau
rantes, bares o cafeterías. Mientras, la 
mitad de los entrevistados quiere que 
se impida consumir tabaco en pubs o 
discotecas. Hay un parte importante 
de personas que fuman que también 
expresan su deseo de que se amplíe la 
ley en ese sentido.
En función del hábito, un 75 por 
ciento de no fumadores y un 43 por 
ciento de fumadores estaría de acuer
do con que no se permitiera fumar en 
restaurantes; un 71 por ciento y un 
35 por ciento, respectivamente, en 
bares o cafeterías, y un 59 por ciento

de no fumadores y un 28 por ciento 
de fumadores, en pubs o discotecas. 
Otro dato que resaltó el consejero es 
que un 63 por ciento de los castella- 
no-manchegos considera que la ley 
ha sido eficaz para que se deje de 
fumar en los centros de trabajo. Por 
su parte, un 33 por ciento estima que 
ha provocada que haya menos humo 
en bares y restaurantes, un 30 por 
ciento opina que gracias a esta norma 
algunas personas han dejado de

fumar y un 23 por ciento considera 
que la ley ha propiciado que algunas 
personas no empiecen a fumar. 
Además, ocho de cada diez encuesta- 
dos considera que la entrada en vigor 
de esta norma contribuye a mejorar 
la salud, una opinión muy extendida 
entre los fumadores, ya que un 72 por 
ciento piensa así.
Por otro lado, cada vez se extiende 
más el deseo de abandonar esta adic
ción. De hecho, según datos de la
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S A L U D

H A D I S M I N U I D O  E N T R E  LO S J Ó V E N E S  EL C O N S U M O  D I A R I O  DE T A B A C O

Incluso quienes fuman se muestran de acuerdo en restringir el tabaco. Se respira un 
ambiente más sano.

De las personas que nunca han fumado, un 
62% son mujeres y un 39%, hombres. Un 
51 por ciento de los encuestados, nunca 

ha fumado

encuesta, un 69 por ciento de las 
personas que fuma expresa su deseo 
de dejarlo, un 52 por ciento de 
manera inmediata, y un 95 por cien
to, prácticamente la totalidad de los 
encuestados, admite que estar 
expuesto al humo ambiental más de 
una hora diaria del tabaco perjudica 
la salud.

E l  CONSEJERO señaló que de la 
encuesta se desprende que en los dos 
países con leyes más amplias en la 
prohibición del consumo de tabaco, 
el porcentaje de personas que fuman 
cada día con respecto a los datos de 
España (28,1% ) es siete puntos 
menos en Irlanda y cuatro menos en 
Italia. Y cuatro puntos significan 
5.000 muertes menos al año en 
España asociadas al tabaquismo. 
Ante ello, anunció que desde la 
Consejería de Salud y Bienestar 
Social se reforzarán las estrategias de 
prevención del tabaquismo, especial
mente en el ámbito familiar y entre 
los adolescentes para evitar el inicio 
del consumo de cigarrillos a edades 
tempranas y concienciar a la socie
dad de lo beneficioso que es para la 
salud de la población espacios públi
cos libres de humo ambiental del 
tabaco.
La Consejería tiene en vigor el Plan 
de Prevención del Tabaquismo en 
Castilla-La M ancha 2003-2010 que 
lleva a cabo un abordaje integral de 
este problema de salud, en colabora
ción con los profesionales sanitarios 
y de salud pública, centros de ense
ñanza y asociaciones juveniles. 
Lamata reiteró que el tabaquismo es 
el principal problema de salud públi
ca en España, con unas 2.300 muer
tes al año en la región atribuibles al 
consumo de tabaco.
La encuesta ha sido elaborada por el 
Observatorio de Drogodependencia 
de la Fundación para la Investigación 
Sanitaria de Castilla-La M ancha 
(Fiscam), que depende del Gobierno 
regional. Se ha realizado en base a

1.600 entrevistas llevadas a cabo en 
abril de 2009 con una distribución 
provincial y un margen de error +2,5. 
De sus resultados, cabe destacar que 
un 25 por ciento de los encuestados 
fuma cada día, y un 3 por ciento lo 
hace de manera ocasional. U n 21 por 
ciento es ex fumador. Y un 51 por 
ciento, más de la mitad, nunca ha 
fumado.
De las personas que nunca han fuma
do, un 62 por ciento son mujeres y un 
39 por ciento hombres. De las que 
fuman a diario, un 28 por ciento son 
varones y un 22 por ciento, mujeres. 
Respecto a los ex fumadores, el por
centaje es de un 30 por ciento de 
hombres y un 13 por ciento de muje
res.

Por grupos de edad y comparando 
esta encuesta con los resultados de la 
Encuesta de Salud de Castilla-La 
Mancha de 2006, ha disminuido de 
manera significativa el consumo dia
rio de tabaco en las edades compren
didas entre los 18 y 24 años, nueve 
puntos (38,1 por ciento en 2006 a 27 
por ciento en 2009) y en el de 25 a 
44 años, de 44,9 a 34 por ciento.
Por edad y sexo, los resultados son 
casi parejos en el consumo diario de 
tabaco entre los grupos de edad de 18 
a 24 (29 por ciento los hombres y 24 
ciento las mujeres) y entre los 25 y 
44 años (35 y 34 por ciento, respecti
vamente), debido a la incorporación 
en las dos últimas décadas de las 
mujeres al hábito tabáquico. □
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PU BLICA CIÓ N  H O SPITAL D EL PRADO-TALAVERA
GUlA CUIDADORES DIECISÉIS NUEVOS MÉDICOS RESIDENTES

Más de 8.000 pacientes sufren cada 
año en la región una situación de 
enfermedad terminal que afecta 
directamente a otras 41.000 personas 
que se encargan de su cuidado y, 
precisamente, para ayudar a estas 
personas nace la primera Guía 
Audiovisual para Familiares y 
Cuidadores de pacientes con 
enfermedad avanzada.
La guía, pionera en España y 
desarrollada por EH, una consultora 
orientada a la salud que presta 
servicios de atención sanitaria y socio- 
sanitaria, trata de mejorar el día a día 
de los pacientes, ofreciendo por 
primera vez en soporte audiovisual 
consejos prácticos sobre los cuidados 
paliativos y orientación a los 
familiares acerca de cómo cuidar a su 
ser querido en sus últimos días de 
vida.
Según la consultora, unas 8.100 
personas en Castilla La Mancha 
atraviesan cada año por una situación 
de enfermedad avanzada, lo que 
significa que cerca de 41.000 personas 
se ven implicadas en el cuidado de 
estos pacientes. El 80°/o de los 
cuidadores son familiares, de los 
cuales la mayoría, un 70, son mujeres.

El Hospital Nuestra Señora 
del Prado de Talavera ha 
celebrado el acto de 
bienvenida a los dieciséis 
nuevos Médicos Internos 
Residentes (MI R), que 
completarán su formación 
como especialistas en el 
área sanitaria de Talavera 
durante los próximos años.
Ginecología y Farmacia 
Hospitalaria son las 
especialidades que este año 
acogen por primera vez un 
residente, respectivamente.
El resto se distribuyen en Medicina Familiar y Comunitaria, Traumatología, 
Medicina Interna, Medicina Intensiva, Cirugía General, Medicina Preventiva y 
Medicina del Trabajo. Este año se ha conseguido la acreditación para Psiquiatría 
y Neumología, especialidades que se ofertarán en la convocatoria del próximo 
año.
Durante el acto de bienvenida, el gerente de Atención Especializada, José Enrique 
Baeza, destacó el importante papel que desempeña la Unidad Docente en este 
Hospital, con nueve especialidades acreditadas para formar especialistas y en 
donde en la actualidad se forman un total de 46 médicos residentes.
Por su parte el gerente de Atención Primaria, Fernando Gragera, agradeció a los 
nuevos residentes la elección de Talavera para completar su formación y les invitó 
a aprovechar al máximo este periodo formativo en un área con más de 160.000 
tarjetas sanitarias. El periodo formativo de los MIR oscila entre cuatro y cinco 
años, según las especialidades, tiempo durante el cual dispondrán de un contrato 
laboral, de tal forma que el trabajo constituye la base de su aprendizaje.

CO N  58 D O N A N TES EN  2008 
CASTILLA-LA MANCHA BATE EL RÉCORD EN DONACIONES

Castilla-La Mancha batió su récord 
de donaciones de órganos en 2008, 
con 58 personas (siete más que en 
2007), que los cedieron a otras 108. 
El delegado provincial de Salud y 
Bienestar Social, Hugo Muñoz, 
informó, con motivo del Día Nacional 
del Donante de Órganos y de Tejidos, 
que 140 personas en Castilla-La 
Mancha recibieron un trasplante de 
órganos y 340 un trasplante de 
tejidos.
Muñoz se ha congratulado con la 
tendencia bajista en la tasa de 
negativa familiar, ya que ésta se sitúa 
en el 22 por ciento mientras que hace 
ocho años era del 42 por ciento, por 
lo que de cada diez familiares a los

que se les pide consentimiento para 
donar los órganos de un pariente, 
ocho dan su consentimiento. El 
delegado, que ha resaltado la "plena 
conciencia de solidaridad" 
demostrada por los castellano- 
manchegos, ha abogado por aspirar a 
una tasa de negativa familiar cero, lo 
que ha definido como "una utopía", 
aunque ha mostrado su deseo por 
lograr una tasa de 30 donantes por 
cada millón de habitantes, cinco más 
que ahora. El perfil del donante en 
Castilla-La Mancha suele 
corresponderse, según ha explicado 
Muñoz, con varones de una edad 
media de 52 años cuya causa de 
muerte es un accidente

cerebrovascular agudo (en el 60 por 
ciento de los casos), o bien un 
traumatismo craneoencefálico (14 
por ciento), provocado, en este caso, 
por un accidente de tráfico. En 
cuanto al por qué de este incremento 
en el número de donaciones, la 
coordinadora regional de Trasplantes, 
María José Sánchez Carretero, ha 
explicado que la tendencia 
progresiva es una consecuencia de la 
campaña de concienciación que se 
ha realizado. "Influimos todos", ha 
dicho. De las 58 donaciones en 
Castilla-La Mancha, la mitad, 
veintinueve, correspondieron a la 
provincia de Toledo, veintiséis en 
Toledo capital y seis en Talavera.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #719, 6/6/2009.



G. VOYAGER 2.8 CRD L IM ITE D  ROJA

OCTUBRE 2007, 25000KM, 386006

300C 3.0 CRD

JUNIO 2007 38800KM 279006

SEM IN U EV O S C ER TIFIC A D O S

DICIEMBRE 2007, 20000KM 245006

G.VOYAGER 2.8 CRD TOURING A Z U L SEBRING 200C 2.0 CRD TOURING ROJO PT CRUISER 1.6 CLASSIC ROJO

ATORMOTOR Ctra. Madrid-Toledo km 62,8 - 45280 - Olías del Rey - Toledo - Telf.: 925 35 49 10 - ventas.atormotor@chrysler.es

G.VOYAGER 2.8 CRD SE NEGRA G.CHEROKEE 3.0 CRD LAREDO C ALIB ER  2.0 CRD SXT SPORT ROJO

MARZO 2008, 10000KM 205006 A B R IL 2008 15000KM 329006________________ M ARZO 2008 22000KM 168006

MARZO 2007 6000KM 169006

SEBRING 2.4 A Z U L

C H R Y S L E R

Ah

SEBRING CABRIO 2.0 CRD L IM ITE D  NEGRO JOURNEY 2.0 CRD SXT AUTO ROJO

I

VOYAGER 2.4 A Z U L M ARINO

MARZO 2006, 20000KM 109006

A B R IL  2008, 6000KM 265006 M ARZO 2008 12800KM 249006

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #719, 6/6/2009.



5 0 /  A Q U I  C A S T I L L A -  L A  M A N C H A

deportes
I g n a c i o  a r I z a g a

V U E L V E  A 2 a B C U A T R O  A Ñ O S  D E S P U É S

El Toledo desata 
"la locura"

Por fin. Tras cuatro años muriendo en la orilla, ante rivales como Algeciras, Portuense y 
Sangonera, el Toledo logró el ascenso a 2a B a lo grande, derrotando con contundencia al 
San Roque de Lepe. Cerca de 7.000 espectadores abarrotaron el Salto del Caballo, en lo que 
fue una auténtica "marea verde", ya que gran parte de los espectadores se pusieron una 
prenda de ese color que identifica los 81 años de historia del club verde. Al término del 
partido se sucedieron las escenas de emoción, con tipos duros llorando a lágrima viva.

M uchos de los espectadores 
que acudieron al Salto del 
Caballo tuvieron la sensa

ción de que se inicia un gran ciclo 
para el Toledo. Tras cuatro años 
encadenados de desencantos, el 
club de la capital regional-que vol
vió a mover a 7.000 personas- retor
na a 2- B. El ascenso se ha logrado, 
además, con menos presupuesto que 
la tem porada pasada, gracias al 
extraordinario trabajo técnico de 
Piru, director deportivo, Manuel 
Torres Astilleros, asesor y el propio 
Luis Díaz, quien se ha convertido 
en el entrenador revelación, tras su 
etapa en el Marchámalo.

H o m b r e s  HECHOS y derechos, 
tipos duros, lloraron al término del 
partido. Lloró Butra, que arriesgó 
mucho viniéndose del Fuenlabrada, 
lloró su padre, estuvo a punto de 
llorar el central Oscar M artín, 
quien tuvo que hacer un severo 
ejercicio de autocontrol para no 
derrumbarse, ya que él vivió en pri
mera persona los mazazos de 
Algeciras, el Puerto de Santa María

y Sangonera. “Sólo yo sé lo 
que he sufrido estos años” , 
decía el bravo central.
El alcalde de Toledo, 
Emiliano G arcía Page, 
dijo una frase histórica en 
la sala de prensa, recogien
do ese nuevo espíritu que 
se ha apoderado del 
Toledo, ese talante ambi
cioso e indestructible. “No 
nos conformamos” , dijo 
Page con autenticidad. Y 
es que mucha gente tiene 
el pálpito de que esto no 
ha hecho nada más que 
empezar, que el destino del 
Toledo es volver a 2S A , la 
categoría que militó desde 
1993 hasta el año 2000. 
“ ¡Adiós a Tercera!", clam a
ban los aficionados. “Esta 
gente no se merecía un equi
po en esa categoría” , afir
maban los jugadores, impre
sionados con la marea verde 
que estaban viviendo.
A  algunos les habían conta
do lo que se vivió el año

EST E  AÑO Sí. La chica rubia del centro 
abrió el año pasado el reportaje de esta revista del 
partido contra el Sangonera. En aquella imagen lloraba 
desconsolada. Un año después, ya puede sonreír. El 
Toledo está en 2 a B.
REPORTAJE GRÁFICO: BARRI
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EL 31 DE M A YO  DE 2009  PASA A LA H IS T O R IA  C O M O  U N  D ÎA  G R A N D E PARA EL CLUB

LA VICTORIA. Estas chicas
celebraron la victoria del Toledo en el túnel 
de vestuarios, en medio de un clima de 
euforia como hacía años que no se veía en 
la ciudad.

EL AUTÓGRAFO .Acababa de
terminar el partido y los jugadores del 
Toledo ya firmaban autógrafos. Todo el 
mundo quería un recuerdo.

EL GOL. Los rostros del portero y el defensa del San Roque de Lepe reflejan la 
decepción ante el primer gol del Toledo. Dani Alonso, el héroe de la tarde, anotó el tanto tras 
un toque certero. El balón entró llorando.

-, 2 »

/ J lg  ;
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EL PRESENTIMIENTO. Si en Madrid 2016 tienen una corazonada, en 
Toledo había un presentimiento de que este año sí se ascendería. Este aficionado hizo un gesto 
significativo antes del partido, un ademán que resultó premonitorio.

pasado en el Salto del Caballo. N o 
obstante, aunque estaban avisados, 
quedaron impresionados con el des

pliegue.
En los vestuarios, en la sala de pren
sa, se vivieron escenas de euforia 
superlativa. A llí estaba Antonio 
Iriondo, el hombre que entrenaba

al Toledo cuando perdió frente al 
A lgeciras y al Portuense, el tipo que 
lo rozó con los dedos y se quedó a 
las puertas del ascenso. Cuando vio 
a Luis Díaz, el hombre que hizo
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MUCHOS TIPOS DUROS LLORARON

.  ,  H O S P E D E R I A  _

ÉíCONVENTO
REDESCUBRE LA HOSPEDERIA

“EL CONVENTO DE LILLO ”
A dora con nuevo dorario de abertura 

tj carta de verano.

Prueba todos ios días, desde fas 0 9 :0 0  fi efdesaijuno 
esyecia(“E(Convento” en nuestroyatio interior o en (a 
nueva terraza de verano.

Disfruta de fa cocina de autor de José Antonio Lóyez en eí 
Restaurante “EÍConvento".

Y  como siemyre, descansa en cuaíquiera de
sus 8  habitaciones. Ebeje entre sus distintos ambientes ij
disjruta de ía mejor atención.

Redescubre con nosotros ios encantos de La Hosyedería E í  
Convento de Litio, un convento deíS. X VII totaímente 
restaurado con un ambiente m uy esyeciaí en e í  corazón 
de La Mancha.

HOSPEDERÍA EL CONVENTO
Convento 25  -  45870 Litio (Toíedo)

TM:925170557r U r a | k a
WWW.hOSyedenaelCOnVentO.es cada hotel una experiencia

EL AUTOBÚS. El Ayuntamiento pidió a la empresa 
UNAUTO un autobús para que futbolistas y cuerpo técnico 
hicieran el paseo triunfal por la ciudad. S e  vivieron escenas de 
máxima felicidad.

fácil lo difícil, 
Iriondo le dió un 
abrazo y le dijo: 
“ ¡Enhorabuena!.
Lo habéis hecho 
muy bien en los 
dos partidos” .Luis 
Díaz sonreía y 
miraba su teléfo
no m óvil.
“ ¿Cuántos mensa- 
jes tienes?", le 
preguntaron.
“Unos pocos” , res
pondió este 
joven  empleado 
de la firm a de 
perfumes de 
Loewe, que el 20 
de agosto cum 
plirá 37 años. En 
la sala de prensa, 
el Guardiola toledano, 
que toda la temporada 
fue fiel a su estilo ofen
sivo, agradeció el apoyo 
de mucha gente, espe
cialmente de su familia. 
Su novia, Natalia, se 
encontraba a la salida

¡AY QUE CALOR!. Entre
las altas temperaturas y la tensión propia del 
partido, algunos aficionados hicieron un 
strip-tease parcial. Hubo mucho sentido del 
humor.

de los vestuarios y se 
m ostraba com o una 
mujer muy feliz. “Luis se 
lo merece porque es una 
persona que vive mucho 
el fútbol, que trabaja 
mucho” .
Com o no podía ser de

D E P O R T E S
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Máxima 
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distribuidor oficial
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//azfe cliente preferente:

Con la  TARJETA STIHL, 
todo es más fá c il
Solicítala y disfruta de todas sus ventajas:

Totalmente gratuita 
Sin cambiar de banco
Financiación* hasta en 12 m eses 
Sin intereses 
Sin gastos

4 años de garantía para uso hobby 
Información actual sobre ofertas y 
novedades

Consulta condiciones

CABELLO MAQ. Y EQUIPOS, S.L.
C/ Jarama, 92 Polig. Industrial 

45007 TOLEDO
Telf.: 925 25 37 10 - Fax: 925 25 45 57

Financia tus compras hasta 12 meses sin intereses* 
y  disfruta de los privilegios de la 

TARJETASTIHL 
»Consulta condiciones

Por cada compra superior a 300€, pagada con la Tarjeta STIHL, 
recibirás un Bono-Hotel de 2 noches para 2 personas, a elegir 
entre más de 100 hoteles de España, Francia, Portugal y 
Andorra acogidos a esta promoción.
* Con una consumición mínima diaria por persona, detallada en el talonario.

El Bono-Hotel lo podrá rocoger en su distribuidor a  partir dol dio 15 del m es siguiente a la compra.

---- ««mi/ l/C i
e exclusivo reloj de cuarzo S¡ 

con correa de piel a l conseguir t,

13 tar|etJ STHIL---- ------  ----------
¡Solicítala en tu Distribuidor STIHL, todo son ventajasl
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TRAS LA DECEPCIÓN DEL AÑO PASADO CON EL SANGONERA, LA ALEGRÍA FUE DOBLE

LA LOCURA. Terminado el partido se LAS CAMISETAS .  A la entrada del campo, el club repartía camisetas verdes 
desató la locura en el estadio Salto del Caballo. para que todo el estadio fuera una “marea verde”. Había unas cajas donde se podía
Los aficionados querían un recuerdo. depositar la cantidad de dinero que se quisiera: “la voluntad”. Toledo fue más verde que

nunca.

LA MADRE Y EL HIJO. Inchausti, jugador del Toledo, celebra el ascenso. 
A la derecha podemos ver a su madre, que se implicó a fondo a la hora de animar. Inchausti 
salió en el segundo tiempo y dió solidez al centro del campo.

otra manera, Luis Díaz seguirá diri
giendo los destinos del Toledo en 2~ 
B. Contará con un presupuesto que 
se acerca a los 600.000 euros. 
G uille, Alex, Butra, Alberto  
Martín y Ardila tienen un año más 
de contrato. Luis Díaz ha dado al 
Toledo unas señas de identidad muy 
concretas y ha sido fiel a ellas hasta 
el final. El equipo ha jugado al ata
que, buscando la posesión de la 
pelota y defendiendo lejos de la 
portería, es decir, tres lecciones del 
manual de fútbol moderno.

E s t a  c o n c e p c i ó n  del fútbol se 
llevó por delante al San  Roque de 
Lepe, un club que dió una imagen 
muy limitada. “Eso es mérito núes- 
tro” , dijo G uille  al finalizar el 
encuentro. “Nadie nos ha regalado 
nada”, dijo un solemne Juan José 
del Valle en la sala de prensa, quien 
felicitó al Gerente del club, 
Fernando Collado y al asesor 
deportivo, Manuel Torres 
Astilleros por el trabajo realizado. 
Tras la ducha en los vestuarios, los 
jugadores se montaron en el auto
bús y se dirigieron a la Plaza de 
C olón , donde una m area verde

entusiasmada les esperaba para fes
tejar el soñado ascenso. Después, 
los jugadores cenaron en el 
Toletum para encaminarse seguida
mente al Explorer Club, donde juga
dores y aficionados se marcaron

unos cuantos pasos de baile. Esta 
semana se ha realizado, además, la 
tradicional ofrenda en la Catedral y 
la preceptiva v isita  al 
Ayuntamiento.
Y es que los aficionados del Toledo
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LUIS DÎAZ FUE FIEL A SU FILOSOFÌA EL DÎA M Â S IMPORTANTE. EL TOLEDO ATACÓ

LA DUCHA .E n  el vestuario todo el 
mundo salió mojado. Al fondo, con los 
jugadores, podemos ver a la utillera del 
Toledo, que no se libró.

LA BUFANDA. Todo el mundo fue al campo con algún motivo de color verde. El 
señor del centro, además de la camiseta, exhibió su bufanda, y  eso que hizo una tarde de 
intenso calor, algo que queda ratificado viendo como mueve el abanico la señora de la 
siguiente fila.

EL SUEÑO. Luis Díaz, el
entrenador del Toledo, el “Guardiola" 
toledano, se emocionó al término del 
partido. Este empleado de Loewe ha logrado 
el ascenso al primer intento. Se ha ganado 
seguir en 2a B.

EL BANQUILLO .  Tanto el alcalde de Toledo, Emiliano García Page, como los 
concejales se implicaron al máximo a la hora de animar, que si hubiera hecho falta habrían 
bajado al campo a jugar.

no se llevaban una gran alegría, 
prácticam ente, desde el 13 de 
diciembre de 2000, cuando el equi- 
po eliminó al Real Madrid en la

Copa del Rey, una gesto que dió la 
vuelta al mundo.
Después se han producido alegrías 
concretas y parciales, como las eli-

m inaciones del Coruxo, Cerro 
Reyes y Vélez, pero que luego se 
transformaron en hondas decepcio
nes, ya que se cruzaron en el triste
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NO NOS CONFORMAMOS. Tras la decepción del año
pasado, el Presidente, Juan José del Valle, explotó de felicidad. El alcalde, 
Emiliano García-Page, que vivió su segundo ascenso en pocos días tras el del 
balonmano, dijo una frase histórica que recordó al mejor General Mac Arthur: 
“No nos conformamos”.

LAS NUEVAS GENERACIONES.
Aficionados de todas las edades festejaron el triunfo del 
Toledo. El 31 de mayo de 2009 pasará a la historia como el 
día que el Toledo volvió a 2a B. Y ellos fueron testigos.

CAFETERIA

Bar - Restaurante

SABORES
Travesía Estación de Autobuses, 1 - 45003 - Toledo - Telf.: 925 22 92 54

Especialidad en:
Desayunos 

Bollería del día 

Pulgas 

Bocadillos 

Raciones

MENUS DEL DÍA
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¡‘Empieza a organizar tu 6oda!
Todo lo que imaginaste para tu boda está aquí

actualidad ideas originales tendencias 

foros novedades lugares con encanto
presupuestador fincas 
blogs vestidos de novi

fotógrafos
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QUEDÓ CLARO QUE EL SORTEO FAVORECIÓ AL TOLEDO TRAS AÑOS CASTIGÁNDOLE

MISION CUMPLIDA, e i AQUÍ ESTAMOS. La afición del Toledo volvió a pasar la prueba con
partido fue muy deportivo y las dos sobresaliente. Volvió a quedar claro que el club de la capital regional cuenta con un buen
aficiones se comportaron con elegancia. La número de seguidoras, que, como las de la foto, vivieron una jornada muy feliz,
seguridad funcionó correctamente. Los 
profesionales se fueron con el trabajo 
cumplido.

cam ino el A tlético  
Algeciras, Portuense y el 
A tlético Sangonera, con 
el resultado de todos bien 
conocido.
Pero eso ya es el pasado 
que se pierde en la noche 
de los tiempos. El Toledo 
afronta ahora una nueva 
etapa en 1~ B, en la que 
tendrá que utilizar la ima
ginación y la creatividad 
en todos los terrenos para 
seguir creciendo como 
equipo. El club tendrá que 
buscar recursos más allá 
de los socios y las institu
ciones para configurar un 
proyecto sólido y convin
cente, que, en el plazo de 
unos años, lleve al equipo 
a 2a A , la categoría que 
realm ente le corresponde y que 
surcó con brillantez en la década de 
los noventa. En la España futbolís
tica al Toledo se le recuerda como

ESTAMOS DE FIESTA. Los niños, la gente de la tercera edad, las mujeres y por 
supuesto, los jóvenes formaron parte de esa impresionante marea verde que cubrió la ciudad desde 
primeras horas de la tarde. Los seguidores lo celebraron en la Fuente de Colón.
Foro: barrí

un equipo que soñaba con subir a la 
categoría de plata del fútbol espa
ñol. Dos veces, en 1994, y en 1999, 
se quedó a las puertas.

N o obstante, todavía resuena con 
fuerza la frase que dijo Emiliano 
G arcía Page en la sala de prensa: 
“No nos conformamos” . Pues eso.Q
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deportes

C LA U S U R A  D EL  
FÚ T B O L SA LA

Ha sido una semana de clausura 
de las distintas escuelas municipales 
de Toledo. Unos doscientos niños 
asistieron al último acto de la de 
fútbol sala, evento celebrado en el 
Pabellón del Polígono. Se disputaron 
partidos de las categorías 
prebenjamín, benjamín, alevín, 
infantil y cadete. Seguidamente, el 
concejal de deportes, Alfonso 
Martín hizo entrega de los premios y 
medallas. El edil destacó la gran 
tradición que existe en Toledo en la 
práctica del fútbol sala.

EL BALO NM ANO  CIUDAD REAL. 
Obviando los rumores de desman- 
telam iento que se oyen sobre el 
club, los jugadores del Balonmano  
Ciudad Real "hablaron" sobre el 
campo. El equipo castellano-man- 
chego dió una lección magistral de 
balonmano llevado en volandas por 
un público que también creyó en la 
remontada desde el p rim er minuto. 
Hubo m om entos en que la hazaña 
parecía imposible, especialmente en 
la primera parte, pero los chicos de 
Talant Dusebayev pasaron por enci
m a de los poderosos alemanes del 
Kiel en la segunda parte. Es la 2 a 
Copa de Europa consecutiva del 
Balonmano CiudadReal. . . .  ■

HEITINGA LLENÓ LAS ARCAS DE 
VINO, QUESO, ACEITE Y  JAMÓN

Los
aficionados del 
Atlético de 
Madrid viven 
días de
inmensa 
felicidad tras 
clasificarse por 
2° año
consecutivo 
para la Liga de 
Campeones. 
Una prueba de 
ello fue el acto 
que celebró el 
otro día en 
Corral de 
Almaguer la 
Peña Atlética

Corraleña. John Heitinga, bravo defensa del equipo, recibió su peso en 
vino, su edad en kilos de jamón, su estatura en queso manchego y su 
número de pie en litros de aceite, en lo que fue un acto cargado de 
originalidad. Total, que se llevó para Madrid 25 estuches de vino de Corral, 
tres jamones, nueve quesos manchegos y 9 garrafas de aceite, foto; VICKY NAVARRO

ELTORRIJOS ASCIENDE

fP U t iD o rio n -: .'. ; l l 'U t lD o jí
hOUDO.'i(P lIU D O f 

IO! I- ;

Aislamientos Coei.isCmiHiims

tsvr.n. » i

No
siempre el 
fútbol y la 
justicia se 
encuentran 
en el
camino. En 
el caso del 
Torñjos así 
ha sido. Los 
pupilos de

Augusto Luna se benefician del arrastre del Toledo, que al subir a 2a B 
propicia que otro equipo castellano manchego ascienda de categoría. El 
Torrijos vuelve, por lo tanto, a Tercera División, donde estuvo en la temporada 
2007-2008. En la liga regular de este año quedó segundo y tuvo que 
enfrentarse a La Gineta (Albacete) a doble partido. Los torrijeños tuvieron sus 
opciones pero a Di paltana ron [os a[baceteños; Pero el Torrijos también sube.̂

PULIDO!
TftiEnni
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El Ingeniero Técnico Industrial es un profesional que está presente en el proceso 

industrial, productivo y económico de la sociedad actual.

En las empresas públicas y privadas, grandes, medianas y pequeñas. 

También es notoria su actividad docente y en la Función Pública.

No se concibe su ausencia en la dirección del mantenimiento de la 

compleja ingeniería instalada en edificios públicos y privados, en hospitales, 

hoteles, residencias, colegios, teatros, cines, complejos deportivos, etc. 

Además, el Ingeniero Técnico Industrial es el profesional idóneo para proyectar 

y dirigir las instalaciones de electricidad, calefacción, acondicionamiento 

de aire, alumbrado, ascensores, gas, agua, aislamiento acústico, 

señalización, protección contra incendios, seguridad, etc.

Por eso debe acudir a un Ingeniero Técnico Industrial cuando precise 

realizar obras e instalaciones del tipo de las citadas.

Somos Profesionales que acumulan la mayor experiencia en la redacción de 

proyectos para obtener las licencias administrativas y de 

apertura ante la Consejería de Industrias y Ayuntamientos.

fti

C/ Duque de Lerma, 1. TOLEDO (45004) - Tfno.: 925 21 30 60 / 925 28 10 28 - Fax: 925 21 31 14
e-mail: colegio@coititoledo.com
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6 9 V JORNADAS DE PRESENTACION 
BODEGAS DE N UESTRA T IE R R A '’

B O D E G A S  A S IS T E N T E S  D IA  29  D E  M A Y O  D E  2 0 0 9

AquileS
G O U R M E T

TOLEDO

B O D E G A S  JIM E N E Z  L A N D I:
L a Bodega: Esta situada en Méntrida, pueblo de amplia historia vitivinícola que da nombre a la denominación de origen del 

noroeste de la provincia de Toledo: DO. MÉNTRIDA. Forma parte de la casa familiar cuya parte más antigua, la cueva picada a 
mano, se remonta al siglo XVII y en la que sus antepasados elaboraban en tinajas de barro. Su trabajo se centra en la garnacha, 
variedad reina de la DO, sin por ello descuidar otras variedades que la complementan, como el syrah. La filosofía en la elabo
ración consiste en reflejar la tipicidad en su territorio buscando la elegancia y el equilibrio de los vinos.

El viñedo: El clima de Méntrida es continental mediterráneo extremado, con inviernos largos y fríos, algo atemperados por 
encontrarse protegida de los vientos fríos del norte y del oeste por la barrera montañosa de Gredos. Los veranos son calurosos y 
las precipitaciones muy escasas, en tomo a 350mm. Anuales, concentradas en otoño y primavera. Sus suelos son arenosos de 
origen granítico, ácidos, con muy poca cal y pobres en materia orgánica, lo que acrecienta la finura de los vinos producidos.

B O D E G A S  G A R V A :
L a Bodega: Bodega centenaria fundada en 1897 y adquirida por Guillermo Vaquero en 1965, situada en el corazón de Toledo, 

zona con una tradición milenaria en el cultivo de la vid y en la elaboración de vinos. Más tarde, en 1982, se la cedió a su hija 
Elisa Vaquero Romo, actual propietaria, siento esta pionera en su tiempo y en su zona en la comercialización de vinos embotel
lados de calidad. Su larga trayectoria profesional y empresarial se ha visto reconocida entre otros galardones con el premio a la 
mujer empresaria del año 2004.

El Suelo: El paisaje vitícola se caracteriza por un relieve suave y ondulado. La composición del suelo es arcillo-calcáreo en el 
pago Rama Bujas, con elevada proporción de caliza, y en el pago La Dehesilla, la composición del suelo es arenoso. Son suelos 
pobres en materia orgánica, nutrientes y sales minerales, muy apropiadas para el cultivo de la vid. En el subsuelo encontramos 
roca agrietada que facilita a la raíces de la vid la búsqueda de aportes complementarios, favoreciendo el equilibrio de los 
diversos componentes del fruto.

B O D E G A S  B A R R E D A :
La Bodega: El vino y la familia De la Barreda vienen haciendo buenas migas desde el siglo XVII, tal y como atestiguan los documentos 

y algunos restos de la vieja bodega de la mansión familiar, situada en Corral de Almaguer. Manuel de la Barreda, padre del actual propietario, 
retomó la tarea yy reinlclo las elaboraciones que ahora ha potenciado definitivamente Juan de la Barreda, con el salto decisivo al vino 
embotellado.

El viñedo: La casa cuenta con un total de 170 Ha. De viñedo, reestructurado en los años 90 del pasado siglo pero conservando una parte 
de las viñas viejas. De estas viñas, situadas en los parajes de Dehesilla y Monte alto, en los municipios de Corral de Almaguer y Cabezame- 
sada, procede el Torre de Barreda Selección. Se trata de viñas plantadas en 1962, de bajo rendimiento y en el momento Optimo de calidad. La 
vendimia manual se efectuó en los últimos días del mes de septiembre.

B O D E G A S  A L T O L A N D O N :
L a  Bodega: La bodega, situada en el centro del viñedo, tiene una capacidad para elaborar 50.000 litros de vino. Cuenta con depósitos 

tronco-cónicos de 6.300 litros para una mejor fermentación y una mayor superficie de contacto con los hollejos a la hora de la macer- 
ación. La nave de barricas cuenta con un total de 180 barricas de roble francés y americano de prestigiosas tonelerías internacionales. No 
mantenemos en una barrica más de 3 vinos y son controladas a temperatura constante para una mejor crianza de los vinos.

L a  Elaboración: La elaboración se realiza en depósitos de acero de 6.000 litros para poder extraer la máximas cualidades de las uvas, 
se maceran durante 12 días a temperatura controlada y realiza aquí la fermentación alcohólica, llegando a alcanzar los 30° C en su punto 
alto. Finalmente se prensa. Inmediatamente después se pasa a barricas de 225 litros de roble francés y americano donde realiza la ferment
ación Malolactica. Al término de ésta, se deja el vino envejecer durante 12 meses en las mismas barricas. Estas se renuevan cada año. 
Finalmente llega el embotellado y el reposo en botella durante los meses adecuados a cada tipo de vino.

B O D E G A S  C A S A  D E  L A  V IN A :
L a Bodega: Modernizada en 1987, esta bodega, fundada a mitades del siglo XIX, pertenece al grupo de Bodegas Y  Bebidas, que 

cuenta con las bodegas Campo Viejo, Marqués del Puero o Vinival y Vinícola de Navarra, entre otras. En su patrimonio, destaca la 
más extensa finca de cencibel que hay en la D.O., de 924 hectáreas, y que está rodeada de grandes extensiones de pastos y cotos de 
caza. También cultiva 32 hectáreas de la variedad blanca airén. El resto lo configuran viñedos experimentales, y se reparten en diez 
hectáreas de merlot, diez más de cabemet sauvignon y otras diez hectáreas más de pinot noir.

Viñedos y Producción: Los viñedos están situados en un buen microclima, en la zona de Alhambra. Conducen sus viñas en 
espalderas de alambre, realizando así una inversión a favor de la calidad. Su producción se sitúa alrededor de los 2.5 Millones de 
kilogramos de uva por campaña, mientras que su elaboración media en los últimos años es de aproximadamente 2.7 millones de 
kilogramos de uva por temporada. La decisión de cultivar mayoritarlamente la uva tinta cencibel se comprueba, en la práctica, con 
algunos de los mejores vinos tintos de la zona, a veces sorprendentes por sus cualidades. Son vinos que no destacan por una 
complejidad sofisticada, sino por su sinceridad, su franqueza y expresión frutal.
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EX H IBIC IO N  
DE KARATE
La Escuela Municipal de karate de 

Toledo clausuró la temporada con una 
competición-exhibición. Unos cien 
alumnos, con edades entre seis y 
catorce años, han participado a lo largo 
del año en la Escuela.

Los ganadores de la jornada fueron 
Irene Cervantes, Alvaro Mesas, 
Juan Roncero y Elena Muñoz 
(categoría A), Juan Carlos Gaitán, 
Sergio Gómez, Miguel Mesas y 
Javier Villegas (categoría B) y Daniel 
Marcos, Ignacio González, Aarón 
Terrón y Juan Gutiérrez (categoría C).

EL ALMANSA. ¿Qué le pasa alAlmansa 
cuando llegan los play-off?, ¿por qué un 
equipo que ha ido con paso firme en la 
competición regular se empequeñece y 
se muestra agarrotado y previsible en 
el campo?. Este año, los almanseños 
han caído eliminados frente al Málaga 
B por dos goles en tiempo de descuen
to, lo que demuestra que falta concen
tración en el equipo, y que existe, a la 
vez, cierta sensación de fatalidad. Y es 
que a los play-offs hay que llegar tam
bién preparados mentalmente. El 
Almansa tiene que replantearse 
muchas cosas la próxima temporada. 
Sobre todo fichar gente con mentali
dad ganadora que no se arrugue ante 
las adversidades.

Todo el dinero recaudado en la VI Gala de Artes Marciales de Toledo, que 
se celebró en el Parque de las Tres Culturas, irá a parar a la lucha contra el 
Alzheimer.

Los asistentes a esta Gala pudieron disfrutar de varias exhibiciones de artes 
marciales, como Sondo Kwan Hapkido (un hapkido moderno, el hapkido tiene 
muchas similitudes con el aikido), que corrió a cargo de la Academia Goukam 
de Toledo. La exhibición de karate fue realizada por la Escuela KidoKan, 
mientras que la de Lima Lama (una técnica de lucha con algunos detractores 
pero que está de moda) la realizó Javier Vaquero. Hubo también kick boxing 
de parte de Carlos y Miguel (Sport Elite) y por último Ignacio Serapio y José 
Marín brindaron una exhibición de estilos creados por ellos.

PRESBANCA ENTOLEDO
El Pabellón Javier Lozano 

de Toledo acogió el XII 
Campeonato de la Copa de 
España y V de Castilla de 
Mancha de Pres.banca, un 
deporte en el que se mide la 
fuerza y la resistencia de 
cintura para arriba y brazos. 
Varios toledanos del Multlgym 
2000 de Menasalbas 
quedaron ganadores en sus 
categorías, como el 
sonsecano Moisés Sánchez 
de Castro, Antonio Ruiz 
Martínez, de Huerta de 

Valdecarábanos, José Carlos Fernández García de San Pablo de los 
Montes y José Delgado, de Sevilla.
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TO LEDO  DESTACA  
EN SALVAMENTO

Varios nadadores toledanos han j 
participado en la concentración que ha 
realizado la selección castellano- ; 
manchega en Alicante para preparar el 
Campeonato por comunidades, que se 
celebra a finales de agosto. Cuatro 
chicos y tres chicas del Oriol Imperial • 
fueron seleccionados para este 
campeonato. Se trata de Mario Marín, : 
Jorge Ortega, Alvaro Rodríguez 
Pérez Cejuela, Jacobo íñiguez, 
Lorena Morón, Irene Morales y | 
Samanta Redondo. El director técnico 
es el toledano Roberto Navalón.

r j j i l í :

EL SAN ROQUE DE LEPE. Aunque el 
Toledo lo hizo m uy bien, la impre
sión general es que el San Roque de 
Lepe es el equipo más flojo que le ha 
tocado al club de la capital regional 
en una eliminatoria. Los onubenses,

t que cuentan con una afición y una 
directiva extraordinarias, se mostra
ron como un equipo sin recursos, sin 
capacidad combinatoria y m uy vul
nerable en el repliegue. Es cierto que 
el Toledo les redujo a la mínima 
expresión, pero ha quedado claro 
que el sorteo fue benévolo con el 
club de la capital regional, algo que 
se merecía tras haber tenido que 
enfrentarse otros años a Algeciras, 
PqrtuenseySangqnera........................ g

ADIÓS A LA
TEMPORADA DE PATINAJE

Más de doscientos alumnos participaron en la clausura de las 
escuelas de patinaje, un evento que contó con el concurso de los 
distintos clubes de la ciudad. La exhibición que realizaron los 
patinadores fue muy aplaudida por los espectadores, que acudieron en 
un número aproximado a 400.

El concejal de deportes, Alfonso Martín, felicitó a la Escuela 
Municipal de Patinaje Artístico, que el pasado año cumplió 25 años. El 
Patronato Deportivo Municipal, en una nota de prensa ha elogiado la 
labor de los profesores de patinaje de la ciudad, gente como Miguel 
IMombela. María del Mar Álvarez, Dolores Sánchez. Yaiza Ortiz,
Lucía Martín, Isabel Fernández, 
Lucía Pérez.

CAYETANO
Raquel Sánchez, Pilar Caballero y

GANÓ
El polémico Cayetano Martínez 

Irujo, monstruo de las siete cabezas 
para la prensa del corazón, se sacó el 
buen repertorio de jinete para vencer 
en el Trofeo Albali Arium- Félix Solís, 
prueba celebrada el pasado fin de 
semana en el Club Hípica de Toledo. 
Cayetano, el hombre de la sonrisa 
inexistente, terminó el recorrido sin 
falta tras marcar 61, 44 segundos. 
Entre el público estuvo el Presidente 
del Congreso de los Diputados, José 
Bono, quien estuvo muy atento a la 
participación de su hijo, el jinete José 
Bono Rodríguez, que no brilló en 
este Concurso de Saltos Internacional
de Toledo. Foto: barrí
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LE SACÓ DE LA PISTA M ÁS DE CINCUENTA METROS Y EL ITALIANO ES MULTADO

Simoncelli vuelve a 
atentar contra Bautista
A lva ro  Bautista está dem ostrando  prueba tras prueba que está llam ado a p roclam arse 
cam peón del m undo  de 250 cc, a lgo que ya cons igu ió  en 125 cc. Es el m ás ráp ido  y  no le 
im po rtan  las inc lem encias m eteoro lóg icas que se están dando, pero se debe de cu ida r 
m uy m ucho de S im once lli, pues el actual cam peón del m undo  no ha dudado en echarle 
de la pista. Esta acción an tideportiva  pudo tene r peores consecuencias para el ta laverano.

Alvaro Bautista supo combatir las malas condiciones que se encontró en el circuito de Mugello por la 
lluvia, pero no se explica cómo se permite a italiano Simoncelli que realice este tipo de atentados en plena 
carrera.

E l piloto talaverano Alvaro 
Bautista es el líder en la clasifi
cación del Campeonato del 

Mundo con 83 puntos, siete más que 
el que le precede, el nipón Aoyama, y 
con veintidós más que su más encarni
zado rival: el actual campeón del 
mundo, Marco Simoncelli. Esta debe
ría ser la principal noticia después de

disputarse, en el circuito de Mugello, 
el Gran Premio de Italia, pero lo que 
más ha resaltado la prensa internacio
nal especializada es el atentado que el 
motociclista de la Ciudad de la 
Cerámica sufrió, por segunda vez, por 
parte de Simoncelli, que sacó de la 
pista a Bautista y a lo largo de medio 
centenar de metros se la jugó. Pero el

talaverano está hecho de otra pasta y, 
tras retomar a la carrera, logró hacer 
podio y clasificarse en la tercera posi
ción.

La dirección de carrera ha decidido 
sancionar al italiano con una multa de 
5.000 dólares -3.536 euros-, además de 
apercibir a Simoncelli para ser penali
zado si vuelve a provocar algún acci
dente similar. Tras el incidente, 
Bautista no se recata al decir que 
“cuando estás compitiendo y estas dentro 
de la pista, sabes cuándo es intencionada 
y cuándo es legal una acción como la que 
ha realizado el trasalpino” . “Aquí -sos
tiene Alvaro- no se ha conformado con 
sacarme de mi línea, sino que me ha saca- 
do del circuito. Creo que más claro no se 
puede ver. Las imágenes lo dicen todo".

“Le he dicho que siempre igual, que 
siempre es él y siempre con polémica por
que se lo permiten” , apunta Bautista. 
No obstante, Simoncelli, de una forma 
antideportiva, ha querido contestar al 
talaverano al significar que él mismo 
sufrió este acoso de Alvaro el año 
pasado en Australia y, por si fuera 
poco, ha acusado a otros pilotos espa
ñoles -como Debón y Barberá- de pro
tagonizar estas maniobras.
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JO A N  LIN A RES  
MÁXIMO GOLEADOR 
TAMBIÉN EN PLATA
Esta visto y comprobado que los 
aires de la Ciudad de la Cerámica le 
sientan muy bien a Joan Linares, 
pues el ala-pivot catalán siempre 
que ha estado jugando en Talavera 
ha conseguido convertirse en el 
máximo anotador de la categoría. 
Así, esta misma temporada se ha 
convertido en el mejor goleador de 
la División de Plata al conseguir 
perforar las redes de las porterías 
contrarias en 37 ocasiones y, 
además, se convierte en el primer 
jugador de la historia del fútbol sala 
patrio que logra este título tanto en 
Plata como en División de Honor. Y 
es que Joan, cuando entonces 
defendía la elástica del CLM- 
Talavera Fútbol Sala, ya fue el mejor 
artillero de la División de Honor en 
la temporada 1997-1998 al 
conseguir 57 goles. Dos 
temporadas más tarde, repitió 
como pichichi en esta misma 
categoría, pero esta vez logró 
sumar más tantos, pues llegó hasta 
las 68 dianas.

LA  A F IC IÓ N  DEL V IC E N T E  C A LD E R Ó N  QUIERE  
Q U E  ABEL RESINO C O N T IN Ú E  C O M O T E C N IC O

El veladino Abel Resino ha vuelto a entrar en la historia del Atlético de 
Madrid. Ya lo hizo como jugador al conseguir el récord del portero que 
más tiempo estuvo imbatido y ahora lo ha hecho como entrenador. Y 
eso que, a lo largo de su estancia en el club colchonero, le han llovido 
las críticas de ciertos informadores de peso que eran muy amigos de 
Jav ie r A g u irre  y han tardado en aceptar que Abel le sustituyera en el 
cargo. Pero la afición le ha reconocido su trabajo y en el último partido 
de liga pidió, por unanimidad, a la junta directiva que continuará en el 
banquillo. Y no es para menos, pues el ex cancerbero ha llevado al Atleti 
a la Copa de Europa y ha sido capaz de eliminar a dos elementos de 
discordia de la plantilla: M an ich e  y Seitarid is . En la foto, en un acto en 
el colegio público de Velada, con los profesores del centro y el alcalde.

e í; 
1 «

: r i- t Yiáí v  l y f è k
S í ¡é ü

L A  O ID  R O M P E  C O N  
E D U A R D O  G A R C ÍA

La Organización Impulsora del 
Discapacitado (OID) ha roto sus 
relaciones con el navalqueño 
Eduardo García, el hombre que 
pretendía presentarse a las 
elecciones para la presidencia del 
Real Madrid, pero que después no lo 
hizo. A la OID no le gustó nada que 
García impugnara en el juzgado la 
norma impuesta por los socios 
madridistas de presentar un aval para 
optar a la presidencia.
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G U ILLI D ISPUTARÁ EL EL E Q U IP O  A L E V ÍN  D E L  S A N  P R U D E N C IO  
M U N D IA L IT O  SUB-18 SE ERIG E EN  C A M P E Ó N  P R O V IN C IA L

El talaverano Güilli García-
Barroso, defensa del primer 
equipo juvenil de la Unión 
Deportiva Talavera que ha 
fichado recientemente por el 
Rayo Vallecano, disputará, con el 
equipo madrileño, el Mundialito 
sub-18. Esta competición es un 
verdadero escaparate para los 
futbolistas juveniles y el jugador 
de la Ciudad de la Cerámica 
espera brillar como ya lo ha 
hecho en la División de Honor.

El equipo alevín del CD San Prudencio se ha convertido en campeón 
provincial al imponerse al Talavera CF en el choque final de este Campeonato 
Provincia de Fútbol 7, que organiza la Diputación de Toledo. Los goles de 
Abraham y Carlos Salas fueron suficientes para que el San Prudencio se 
adjudicara su primer título en el primer año que camina como club 
independiente. David Colilla es el entrenador de una plantilla que está 
configurada por David Sánchez, Borja Peligros, Carlos Rufo, Sergio, 
Carlos Vázquez, Joaquín, Carlos Salas, Jonathan, Luis, Miguel Ángel, 
Daniel Vargas, Daniel Guadyerbas y Abraham. El partido final se disputó en 
el campo anexo del municipal Salto del Caballo y en esta fase transcendental 
también han tomado parte el Jadobisa, derrotado por el San Prudencio, y el 
Villa de Don Fadrique, que cayó ante el Talavera

D A V ID  A R R O YO  SE C L A S IF IC A  D E L A N T E  DE  
L A N C E  A R M S T R O N G  EN EL G IR O  DE IT A L IA
El talaverano David Arroyo ha realizado un buen Giro de Italia y hubiera 
obtenido un gran éxito si no hubiera sufrido ese inoportuno pinchazo en Monte 
Pretano. Se ha clasificado en undécima posición y a punto estuvo de ser 
décimo, pero el italiano Bruseghin se lo impidió en la última contrarreloj 
disputada, un terreno que no es el suyo. Eso sí, aguantó al presión del 
estadounidense Lance Amstrong, uno de los grandes especialistas contra el 
crono, en esta etapa final y tan sólo cedió algo más de un minuto ante el 
ganador de la etapa: el lituano Ignatas Konovalovas. El vencedor del Giro del 
centenario ha sido Denis Menchov, del equipo Rabobank, que se ha convertido 
en el tercer ruso que logra imponerse en esta prueba y eso que se cayó en el 
último kilómetro de la contrarreloj. Tras él han subido al podio los italianos 
Danilo Di Lúea, del LPR, y Franco Pellizotti, del Liquigas. Carlos Sastre, 
cuarto, se ha convertido en el mejor español y Arroyo en el segundo.
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M I L I O  J I M É N E Z

TINO M U Ñ O Z AÚN NO HA DADO A CONOCER EL NUEVO PROYECTO

Las deudas m arcan  
el fu tu ro  del Talavera

deportes_______

La insegu ridad  y  la zozobra son dos pa rám etros  que de finen  al Talavera CF y  m ás aún 
después de no aceptar el p res iden te  de la en tidad , T ino M uñoz, el o fre c im ie n to  realizado 
po r Juan Berm údez. D is tin tos  rum ores  ind ican que se podría  con ta r con el apoyo  
económ ico  de la OID, pero estas m ism as fuen tes  aseguran que el ex p res iden te  Ignacio  
Valero y el m ism o  M uñoz deberían de pe rdo na r la deuda que el c lub  m an tiene  con e llos.

M omento en el que los componentes de la plantilla del primer equipo del Talavera CF se manifestaron 
ante la prensa para denunciar que la directiva no le abonaba sus salarios. Una situación que aún no ha 
encontrado su final.

E l Talavera CF se enfrenta a la 
temporada más difícil de toda su 
historia. Atenazado por una 

gran deuda -se les debe a los futbolis
tas de la actual plantilla seis meses- y 
con una de las peores crisis deportivas 
que ha padecido -se ha clasificado el 
decimotercero en el Grupo XVIII de 
la Tercera división-, el presidente de

la entidad ha dicho no a la ayuda que 
ha brindado, por segunda vez en un 
año, el ex presidente Juan Bermúdez, 
que ha sido capaz de reunir a un grupo 
de empresarios de la Ciudad de la 
Cerámica para que aporten una gran 
cantidad de dinero al club.

Eso sí, Bermúdez debería ser el 
encargado de administrar estos fondos

y, además, realizar los fichajes cara a la 
campaña que va a comenzar. El pro
yecto que tenía en mente Juan 
Bermúdez para recaudar fondos ya se 
ha explicado en estas mismas páginas, 
mientras que en el aspecto deportivo 
sería Juanjo Bermúdez el que lo pilo
tara. El técnico ya tenía echado el ojo 
a ciertos futbolistas de la provincia y 
de la localidad que han triunfado esta 
temporada tanto en Tercera como 
Segunda B y también contaba con la 
ayuda de un hombre de fútbol como 
Fernando Redondo para confeccio
nar el equipo.

Pero Tino Muñoz, después de 
aceptar la mano tendida de Bermúdez, 
ha dicho a través de la Cadena Ser que 
no quiere este proyecto y que él 
mismo confeccionará el de la próxima 
campaña. Una temporada para la que 
aún cuentan con contrato en vigor 
Rubén Martín, Israel Ferrer, Alfredo 
Bayarri y Copito y a los que el presi
dente quiere darles una salida. Parece 
que será Muñoz el que deba de realizar 
estos movimientos deportivos, pues el 
actual responsable de esta área, 
Miguel Angel Iglesias, ya ha dicho a 
sus íntimos que se marcha.
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UNO DE LOS RUMORES INDICAN QUE JAVIER RODRÍGUEZ PODRÍA VOLVER AL CLUB

A la izquierda, Copito, uno de los jugadores con contrato en vigor a  los que el 
presidente quiere dar salida. Arriba, Tino Muñoz e Iglesias, en el momento que el 
primero destituyó como entrenador al segundo.

Por los mentideros deportivos de la 
ciudad corren varios rumores en tomo 
al futuro del Talavera CF. Uno de 
ellos es que la OID podría financiar al 
club, pero esta organización quiere 
que se convierta en sociedad anónima 
deportiva y que tanto el ex presidente 
Ignacio Valero como Muñoz perdo
nen la deuda que el equipo mantiene 
con ellos. Otro es que podría volver a 
hacerse cargo de la dirección deporti
va Javier Rodríguez, que ya ejerció 
esta labor en la primera temporada en 
la que Tino fue presidente y después 
ha formado parte de la junta directiva, 
además de intentar presentarse a las 
elecciones a la presidencia que se 
desarrollaron el pasado año.

Según siempre esos rumores, 
Rodríguez podría haber contactado 
con ciertos representantes de futbolis
tas como Pedro Bravo, Emiliano 
Carballo y Oscar Desio para hacer 
una sociedad que dirigiera, junto al 
actual presidente, los destinos del 
club. Pero de momento nadie dice 
que esta boca es mía y los días pasan 
sin encontrar soluciones económicas 
para la temporada anterior cuando 
ésta ya está a la vuelta de la esquina.

Además, al club se le amontonan 
los problemas. El equipo filial ha 
ascendido a Primera Preferente y 
muchos de los jugadores que lo han 
logrado estarán siendo tentados por 
otros clubes de la comarca -Unión 
Deportiva, Torpedo 66 o el mismo 
Torrijos- para que se cambien de aires 
aunque sea por una pequeña compen
sación económica. Estos jóvenes fut
bolistas, a los que Juanjo Bermúdez ha 
hecho debutar con el primer equipo, 
también son seguidos por equipos de 
mayor categoría y pueden marcharse 
ante el desgobierno que padece el 
club.

Esta situación seguro que no se la 
esperaba Muñoz, pues él vivió en sus 
carnes, porque era directivo, como el 
presidente que le antecedió, 
Femando Núñez, fue capaz de cua
drar un presupuesto que mantuvo al 
equipo en Segunda división B y con 
entrenadores locales. Muñoz ya ha 
dicho que para la próxima temporada 
el entrenador será foráneo, se habla de 
Alberto Parras, que ha logrado jugar 
la fase de ascenso con el Manchego, 
equipo que ha sido eliminado por Los 
Barrios del talaverano Gonzalo.

TIN O  M U Ñ O Z

Presidente
singular
L legó al club pregonando transparencia e 

ilusionando a la afición. Se rodeó de 
distintos directivos que parecían llamados a 
cambiar el rumbo deportivo del Talavera CF, 
pero se fueron marchando y le dejaron sólo. 
Tino Muñoz nunca se ha encontrado agusto 
en la presidencia. La primera de sus 
temporadas, el equipo se salvó del descenso 
sin ganar ni un sólo encuentro en las 
eliminatorias de la promoción del descenso. 
En la segunda campaña, hizo un gran equipo, 
pero tampoco se logró el objetivo de disputar 
la Copa del Rey; la tercera a punto estuvo de 
disputar la fase de ascenso, pero se quedó 
sólo a falta de un gol. Y la cuarta descendió a 
Tercera división. La quinta no fue mejor, se 
clasificó en el puesto número 13 del flojo 
grupo de Tercera de Castilla-La Mancha. En 
su etapa como presidente, Muñoz ha 
contado con siete entrenadores -Paco 
Parreño, Pradito, Iglesias, Santi Calvo, 
Morilla, Javier Rosado y Juanjo 
Bermúdez- y ha tenido a dos directores 
deportivos -Javier Rodríguez y 
Miguel Ángel Iglesias- y no contrató a 
Nico, que ahora triunfa en el Alcorcón. I
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sociedad

DE C U B A A T O L E D O
Dianette Sanz cruzó el Océano 

Atlántico-desde La Habana (Cuba) a 
la Península- buscando sus raíces 
españolas. Encontró a un tío 
bisabuelo en Asturias, con 98 años, y 
a otro pariente en Valladolid. Después, 
aterrizó en Toledo por motivos 
laborales, y ahora se prepara para 
cursar la carrera de Derecho en la 
capital regional, al tiempo que trabaja 
con un conocido abogado toledano, 
Florentino Delgado.

A Dianette, nacida bajo el signo de 
Escorpio, le fascinan España y Toledo.
Foto: BARRI

SE LLEVA
Ser la Lisbeth Salander de la 
Avenida de Europa, dorm irse 
delante de la televisión, 
desmelenarse los viernes por la 
noche, los viudos alegres, el funk,

no SE LLEVA

UN AUTOBÚS CON RAQUEL

Un autobús de seguidores de Raquel M orcillo partió desde Toledo hacia Madrid 
para apoyar en el plato a la cantante toledana, que tuvo una actuación estelar 
en el programa de coplas “A tu vera", de Castilla La Mancha Televisión, ya que 
sacó 39 puntos de 40 posibles, ganándose su participación en este espacio una 
semana más. Esta vez, hasta el polémico Maestro Rabai la puntuó nueve sobre 
diez. No obstante, aquí no sólo vota un jurado de expertos, también vota el 
público por teléfono, de ahí que Raquel siga necesitando el apoyo de los 
toledanos para el próximo domingo, fot»  de  l a  m o r e n a

LOS NUEVOS MAESTROS

Irse  a dormir sin desmaquillarse, 
presentarse en una fiesta vestida 
como una extraterrestre, decir a 
todo que "sí", las reverencias, los 
elogios desmesurados, los sablazos,

La promoción 2006-2009 de la Escuela de Magisterio de Tojedo se graduó en San 
Pedro Mártir. La Consejera de Educación y Ciencia, Mari Ángeles García, fue la 
madrina en un acto que contó también con la presencia del vicerrector de 
coordinación, Jesús Santos y el Director de la Escuela, Ernesto García. En la 
imagen, algunos de los nuevos maestros.™
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YATE EN IB IZ A  
EL CHISME DE LA SEMANA

1)Ese conocido arquitecto de 
interiores toledano ha estado nave
gando el pasado fin de semana por 

Ibiza en el yate de Quique Sarasola. 
2)Ese concejal toledano sale con una 

periodista rubia. 3)Ese exalcalde de 
Toledo, de la UCD, tuvo una doble 

sesión de cine el viernes. Fue primero 
a ver "Good" de Viggo Mortensen y 

después "Los hombres que no amaban 
a las mujeres". Y ya ha reservado el 

18 de junio la tercera parte de 
Millenium. 4)¿En qué número termi
naba el décimo de lotería que com

pró ese concejal del Ayuntamiento de 
Toledo en el centro comerciai?5) Ese 
exconsejero estuvo en la final de su 

equipo en Roma.

EL 18 DE JULIO
MISS ESPAÑA, A  CANCÚN

Salvo cambios de última hora, ya hay 
fecha para Miss España (en la imagen 
Miss Toledo, Sherezade Jiménez). Este 
año, debido a la crisis económica, no se 
retransmitirá en directo por ninguna 
cadena de televisión. La última fecha 
que se baraja es el 18 de julio. El lugar 
sería Cancún (México). El tiempo se va 
agotando, ya que el 29 de agosto es 
Miss Universo en Las Bahamas, y para 
esa fecha ya tiene que estar elegida la 
miss nacional.

e l  f i l ó n
I G N A C I O  A R Í Z A G A

el look
A lgunos jugadores del Toledo cuidan mucho su look. Es el 

caso del tanque Inchausti, que va a cortarse el pelo 
cerca del Paseo de la Rosa, con el peluquero Raúl Pos, 
que le hace cortes de pelo muy especiales. Otro de los 
fijos de este establecimiento es el gran Federico 
Martín Bahamontes, por quien el tiempo no pasa, y 

que se ha llevado una formidable alegría con la campaña del 
Barcelona, ya que Fede es seguidor de este club, porque en su época 
corrió en equipos catalanes, y cuando abrió su tienda hubo un exju- 
gador del Barga que se portó muy bien con él.
Cambiamos de tema. El diseñador Félix Ramiro va a vestir a Fran 
Murcia, ex de Lara Dibildos, que se casa este fin de semana en 
Lucena (Córdoba). Ramiro se encarga también de la indumentaria de 
los testigos, y por ello tiene una habitación reservada en el mejor hotel 
de esa ciudad, junto a su mujer, Angelita Fernández. El diseñador 
toledano conoció a Fran Murcia, exjugador de baloncesto, por media
ción de Darek y Susana Uribarri. Al evento va a asistir también Laura 
Vaienzuela, exsuegra de Fran Murcia.
Vámonos con la tercera. Nos cuentan que Arturo García Tizón y su 
mujer acudieron a la boda de la hermana de la modelo Eugenia Silva, 
que se celebró en la finca que tiene la familia en Mérida, que Tizón es 
muy amigo de la madre, María Eugenia Hernández Mancha, que ya
sabéis que fue concejala del Ayuntamiento de Toledo, que bajo su 
mandato se sacó adelante la moción para hacerle una escultura a Santa 
Beatriz Silva, en la plaza de las Concepclonlstas, en 1989.
Y en este lugar precisamente hicieron la comunión el pasado fin de 
semana los niños y niñas del Colegio Tagus, entre los que se encontra
ba Sofía Bono, y también el hijo del diputado Leandro Esteban, que la 
estrella del evento fue, sin lugar a dudas, Ana Bono, la segunda hija del 
Presidente del Congreso de los Diputados, que ésta porque no quiere, 
sino sería, sin esfuerzo, una estrella de la prensa rosa (ver páginas 78 y 
79). El ágape de los Bono se escenificó en el Cigarral de las Mercedes, 
el mismo enclave donde Ana Rodríguez celebró el pasado año su 50 
cumpleaños. Y es que los Bono lo celebran todo en Toledo. Las bodas 
de plata las festejaron en el Cigarral de Adolfo y el enlace de Amelia en 
el Hotel Beatriz. Ana Rodríguez, además, suele ¡ral Spadel HotelHilton.
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belleza&salud
DOCTORA PALOMA TEJERO MASTER EN MEDICINA ESTETICA

GUERRA A LAS ESTR ÍA S (II PARTE)

Al I contrario de lo que 
ocurre con otros tras
tornos de la piel - 

como la celulitis, por ejem
plo- las estrías tienden a 
hacerse más evidentes en 
verano, cuando nuestro 
cuerpo está bronceado por 
el sol. Aún estamos a tiem 
po de prevenirlas o tratarlas 
adecuadamente. La pasada 
semana les contábamos el 
origen y las causas de las 
estrías, y ahora les ofrece
mos pautas para prevenirlas 
o, una vez aparecidas, elim i
narlas.

SI las estrías son muy numero
sas, de color violáceo y aparecen 
muy rápidamente se debe descar
tar la existencia de un trastorno de 
origen cortico-suprarrenal.

C ó m o  p r e v e n ir  l a s  e s t r ía s .
-Evitar adelgazamientos bruscos y 
rápidos.
-En situaciones de riesgo, realizar 
masaje circulatorio de forma repe
tida, con cosméticos adecuados, 
como aceites esenciales, manteca 
de Karite, etc.
-Sobre todo en embarazo y cuan
do hay problemas de obesidad es 
fundamental mantener la hidrata- 
ción y la elasticidad de la epider
mis, aplicando emulsiones corpo
rales hidratantes.

T r a t a m ie n t o . Si la estría ya está 
establecida, pueden instaurarse 
diferentes terapias:
-La Mesoterapia es muy eficaz para 
tratar las varices rojas; se realiza 
inyectando cócteles con vitaminas 
y minerales a lo largo de la estría. El 
tratamiento se complementa con 
peelings de ácido glicólico en dife
rentes concentraciones, en función 
de la zona a tratar y el tipo de piel. 
Después del peeling se aplica FCE 
(factor de crecimiento epidérmico) 
para favorecer la regeneración celu
lar y aparición de nueva piel.
-El Láser de He-Ne es también una 
ayuda eficaz, por su acción trófica y 
estimulante.

En formas más avanzadas 
de estrías es conveniente 
la aplicación de ácido reti- 
nóico tópico al 0.1 %; pero 
este tratam iento está 
totalmente contraindicado 
en el embarazo y debe 
usarse siempre bajo pres
cripción médica.
-La Dermoabrasión es 
otra técnica muy eficaz, 
sobre todo cuando las 
estrías son numerosas. 
Consiste en la dermoabra
sión con microcristales de 
hidróxido de aluminio o 
corindón, que es una téc

nica mediante la cual producimos 
una erosión terapéutica de la piel al 
implantar los microcristales sobre la 
misma. Generalmente obtenemos 
una gran atenuación de las estrías. 
Cualquier zona del cuerpo, afectada 
de estrías puede ser tratada.
La Cabina de Estética es un gran 
aliado en los tratamientos anti-estrí- 
as, sobre todo como método pre
ventivo y después favoreciendo la 
hidratación y la elasticidad cutánea. 
El tratamiento precisa a menudo 
varias sesiones, pero con un poco 
de constancia seguro que pueden 
obtenerse grandes resultados. 
Recordemos que los resultados 
serán mejores y más definitivos 
cuanto más precozmente se inicien 
las terapias.

jaSSife

CELULITIS
sin intervención quirúgica 

con LPG Endermologie

M ED IC IN A  ESTETICA  
C IR U G ÍA  PLÁSTICA Y  ESTÉTICA  

N U TR IC IÓ N  Y  D IETÉTIC A

H o r a r i o  i n in t e r r u m p i d o  
d e  9 , 0 0  d e  l a  m a ñ a n a  a  8  d e  l a  t a r d e

Clínica del Rosario, Cons. 210 - Tel. 925 21 58 46 - Toledo 
e-mail:medlestetlc@med¡estetic.com / www.mediestetic.com
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sociedad________
| I GN A C I O  A R l Z A G A

S Ó LO  LOS M Á S  ÍN T IM O S  A S IS T IE R O N  A LA C E R E M O N IA  Y AL C O N V IT E

Los Bono, de com unión
Días de grandes emociones para la Familia Bono. Sofía, su cuarta hija, hizo la primera 
com unión en Toledo, el escenario de las grandes celebraciones fam iliares del Presidente del 
Congreso, que optó por una ceremonia íntima. Además, su hija mayor, Amelia, está a punto 
de ser madre. Tras la misa, unos ochenta comensales acudieron al Cigarral de Las Mercedes. 
No estuvo Raphael, consuegro de Bono, pero sí su m u je r, N ata lia  Figueroa, y sus h ijo s .

D os detalles fueron muy comen
tados en las inmediaciones del 
Convento de las

Concepcionistas, enclave toledano 
donde celebró la primera comunión la 
cuarta hija de José Bono, Presidente 
del Congreso de los Diputados. El pri
mero, el avanzado estado de gestación 
de la hija mayor, Amelia, quien acudió 
en compañía de su marido, el cantante 
Manuel Martos, y puede dar a luz en 
cualquier momento.
El otro detalle fue sobre la abogada Ana 
Bono Rodríguez, segunda hija del 
Presidente del Congreso de los 
Diputados, cuyo look y puesta en esce
na suscitaron comentarios favorables. 
“ ¡Qué guapa!” , dijo una señora con un 
vestido con escote palabra de honor,

I ágape se  
celebró  en el 
C igarral de Las 

M ercedes . Raphael 
no pudo a s is tir  ni a 
la  m isa ni a la  com ida

que asistía a otra comu
nión. La segunda hija de 
Bono, que estaba práctica
mente recien llegada de 
Nueva York, donde ha 
pasado unos meses por 
motivos profesionales, 
compareció con un corto 
vestido azul de tirantes y 
unas sandalias de poderoso 
tacón, unos taconazos en 
toda regla, que favorecían 
su imagen en conjunto. El 
caso es que A na Bono 
Rodríguez se vio obligada a 
hacer auténticos equili
brios al bajar las escaleras 
de entrada, como otras 
muchas asistentes al even
to, que aquello pareció en 
algunos momentos un cas- 
ting de funambulistas.
Otra de las anécdotas de la 
jomada fue la presencia en 
el convento de Mariano 
Fernández Bermejo, exmi' 
nistro de Justicia, quien acudió a la 
comunión de otro niño del Colegio 
Tagus, no a la de la hija del Presidente 
del Congreso, que es de dominio públi-

El Presidente del Congreso, José Bono, su 
mujer, Ana Rodríguez y Sofía a la llegada al 
Convento de las Concepcionistas, en el 
Casco Histórico de Toledo, lugar donde se 
celebró la ceremonia, fotos-héctor martin
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S O C I E D A D

A N A  B O N O , LA S E G U N D A  H IJA , HA PA SA D O  U N O S  M E S E S  EN N U E V A  YO RK

En las dos imágenes, dos simpáticos gestos de la abogada Ana Bono Rodríguez, que fue 
una de las protagonistas del evento, aunque a ella no le gustan las cámaras. Abajo, el 
diputado Leandro Esteban, cuyo hijo también hizo la comunión.

El avanzado estado de gestación de Amelia 
Bono, que puede dar a luz en cualquier 
momento, fue una de las cosas más 
comentadas del evento.

co que ambos no se llevan muy bien.
Y es que Mariano Fernández Bermejo 
tiene varios amigos de la infancia en 
la capital regional, con quienes coin- 
cidió en el internado de Arenas de 
San Pedro (Ávila), que por cierto, 
dirigía su abuelo.
En la ceremonia, Bono se encargó de 
hacer la primera lectura, poniendo 
mucho énfasis, y luego cogió el vídeo y 
estuvo grabando a su hija. A  la salida, 
algunos periodistas le hicieron varias 
preguntas sobre el evento, pero el 
Presidente del Congreso optó por el for
mato telegrama en las respuestas: “mi hija 
está muy bien pero lo que pasa es que no le 
gustan las fotos”, dijo marcando con cla
ridad el territorio y despistando a algu
nos periodistas del corazón de Madrid, 
que imaginaban que la familia Bono iba 
a hacer un posado completo a la salida.
El ágape se celebró en el Cigarral de Las 
Mercedes y contó con la asistencia de 
unas ochenta personas, todas pertene
cientes al círculo más íntimo de los

Bono, como Tomás Mañas y 
Eugenio Sánchez, entre 
otros. El alcalde de Toledo,
Emiliano García Page acudió 
tras el acto del Día de la 
Región. El menú estuvo com
puesto de salmorejo con lan
gostinos, carpaccio de Pulpo 
a la Gallega y carrillada de 
Buey, todo regado por Manuel 
Manzaneque Blanco y Martúe 
Especial como Tinto. Allí, el 
nuevo nieto de Raphael, el 
hijo de Jacobo y Toñi 
Acosta, fue uno de los centros de 
atracción. □

El exministro de Justicia, Mariano 
Fernández Bermejo, acudió al evento, pero 
no a la comunión de la hija de Bono sino a 
la de otro niño del Colegio Tagus.
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corpus__________
A N A  N O D A L

LA C E R E M O N I A  T E N D R Á  L U G A R  EL 21 DE J U N I O

La Puerta de Reyes se abre 
al nuevo arzobispo
El nue vo  a rzo b isp o  de T o ledo , B ra u lio  R odríguez Plaza, será re c ib id o  con  to d o  el b oa to  
que m erece  la ocas ión  el día 21 en To ledo . La Puerta de Reyes de la C a ted ra l se a b rirá  
y dará paso al suceso r de A n to n io  C añizares, q u ien  será re c ib id o  p o r el a lca ld e  en la 
Puerta de B isagra , co m o  m anda la tra d ic ió n . Seis ca rden a les , cua ren ta  o b is p o s  y  400 
sace rdo tes , adem ás del pu e b lo , darán  la b ie n v e n id a  al f la m a n te  p re la do .

Braulio Rodríguez Plaza llega a Toledo como arzobispo, 
procedente de Valladolid. Foto cedida roR EL arzobispado de Valladolid.

y
E ste va a ser el último 

Corpus que presida 
Antonio Cañizares 

como máximo representan
tes de la diócesis de Toledo.
Será su adiós a una ciudad 
en la que no ha pasado desa
percibido, tanto por las 
polémicas que ha suscitado 
como por los amigos que 
deja. La toma de posesión de 
su sucesor tendrá lugar el 
próximo día 21 de junio, a 
las 18,00 horas, en la 
Catedral. La Iglesia quiere 
agasajar a Braulio  
Rodríguez Plaza, quien será 
recibido en la Puerta de 
Bisagra por el alcalde, 
Emiliano García-Page, y 
entrará en el templo prima
do por la Puerta de Reyes.
U na apertura excepcional 
para un acto señalado. Y es 
que ese acceso a la Catedral, 
el que da a la plaza del 
Ayuntamiento, sólo se abre 
cuando toma posesión el arzobispo 
primado, el cardenal o con motivo de 
la visita de los Reyes de España.
A sí pues, para el flamante arzobispo 
primado de Toledo, el magno templo 
lucirá con todo su esplendor. Seis

cardenales, cuarenta arzobispos y 
obispos y unos 400 sacerdotes acom
pañarán al nuevo responsable de la 
diócesis, quien será recibido en la 
Puerta de Reyes por el Cabildo. El 
deán, Juan Sánchez, le dará a besar

el Lignum Crucis, tras lo cual el 
arzobispo Rodríguez hará un 
juramento de servicio a la dióce
sis.
Después, se celebrará una misa 
solemne, a la que no faltarán las 
autoridades y a la que, igual
mente, está invitado todo el 
pueblo de Toledo y de la dióce
sis.
Hasta ese 21 de junio, Antonio 
Cañizares es administrador apos
tólico, cargo que ha venido 
compatibilizando con el de pre
fecto de la Congregación del 
Culto Divino y de la Disciplina 
de los Sacramentos, para el que 
fue nombrado por el Papa el 9 de 
diciembre de 2008.
Sus idas y venidas de Toledo a 
Roma han sido frecuentes. Tanto, 
que le han ocasionado algún pro
blema de salud, como una trom
boflebitis que le obligó a perma
necer varios días ingresados en 
un hospital de la capital italiana. 
A  finales de mayo estuvo varios 

días en Toledo para despachar sus últi
mos asuntos, y regresó al Vaticano. 
Está previsto que vuelta a la capital el 
próximo día 6 de junio y que perma
nezca aquí hasta que tome posesión su 
sucesor, el 21 de junio.
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C O R P U S

S E IS  C A R D E N A L E S  Y 40  O B I S P O S  D A R Á N  LA B I E N V E N I D A  AL  A R Z O B I S P O

El arzobispo Francisco Álvarez fue recibido en la Puerta de Bisagra por el entonces alcalde, 
Agustín Conde. Corría el año 1995.

Antonio Cañizares llegó a Toledo procedente de Granada en 2002. Ha sido un arzobispo 
polémico.

I cardenal 
Cañizares  
protagonizará  

todos los actos de su 
últim o Corpus

Durante estos días de Corpus el carde
nal Cañizares desplegará una intensa 
actividad. Quiere presidir todas los 
actos litúrgicos que se celebren en la 
Catedral y cuenta con un calendario 
para decir adiós a aquellos que le die
ron tanto cariño, como él mismo no 
ha cesado de repetir.
En la misa del día 11, jueves, tendrá 
lugar la despedida de los sacerdotes de 
la diócesis. El día 12, a las 20,30 horas, 
también presidirá la misa que tendrá 
lugar en el templo primado, previa a la 
procesión de las Antorchas, que des
pués desembocará en la iglesia de los 
Jesuitas y que está especialmente diri
gida a los jóvenes.
El día 13, a las 21,00 h., asistirá al auto 
sacramental ‘El pintor de su deshonra’ 
que también tendrá como escenario el 
templo primado, y para el cual se 
repartirán invitaciones gratuitas hasta 
completar el aforo.
Pero don Antonio no olvida a nadie. 
De ahí que aproveche la misa de 
Corpus, que se celebrará el domingo 
14, para decir adiós al pueblo y a las 
autoridades, con las que tanto 
momentos ha compartido desde que el 
15 de diciembre de 2002 llegara a 
hacerse cargo de la diócesis.
El 25 de marzo de 2006 fue creado 
cardenal de Toledo por su íntimo 
amigo, el Papa Benedicto XVI, quien 
en diciembre del pasado año le recla
mó para trabajar junto a él en el 
Vaticano.
Durante estos siete años, Antonio

Cañizares ha sido un prelado polémi
co. Sus declaraciones han ocupado 
titulares a nivel nacional, máxime 
teniendo en cuenta que llegó a ser 
vicepresidente de la Conferencia 
Episcopal. Su lucha por hacer preva
lecer la fe, se ha entremezclado con 
sus críticas contundentes al Ejecutivo 
de Rodríguez Zapatero.

Mientras, su poder en Toledo ha sido 
innegable. Desde que llegó, se volvió 
a celebrar el Corpus en jueves. 
También en domingo. Además, intro
dujo una tercera procesión para esta 
celebración, la de las Antorchas. 
Ahora dice adiós a la diócesis. Los 
que le conocen dice que con un toque 
de nostalgia. □
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cooperación
UNICEF Y SAVE THE CHILDREN DENUNCIAN LA SITUACIÓN CRÍTICA DE LOS NIÑOS PAKISTANÍES

PROYECTO SOLIDARIO
Cuentos para promover la tolerancia

Los ha presentado Proyecto Solidario esta semana en Toledo . Están basa
dos en realidades cotidianas de niños 
bolivianos, peruanos, ecuatorianos y 
marroquíes y pretenden fomentar la 
solidaridad, la tolerancia y la Igualdad 
entre alumnos de Primaria. El libro va 
acompañado de una guía para los edu
cadores. Ya se ha distribuido en los 
colegios de Castilla la Mancha y se lle
vará también a centros educativos del 
resto del país. La iniciativa forma parte 
del proyecto de sensibilización 
"Compartiendo Realidades", desarro
llado por esta ONG en la región.

MÉDICOS DEL MUNDO

Mediadora china
INTERMÓN

A cTÚ a
Xiao Yang se ha incorporado al 

servicio de mediación intercultural 
en el ámbito sanitario que Médicos 
del Mundo desarrolla en Castilla la 
Mancha, en colaboración con el 
Sescam y la Universidad regional. 
Este servicio facilita la comunicación 
de pacientes inmigrantes que no 
dominan el castellano con los médi
cos y el resto del personal sanitario, 
evitando malentendidos por no 
entender la lengua y por las diferen
cias culturales y sociales, que pue
den ser muy perjudiciales a la hora 
de realizar un diagnóstico y de seguir 
el tratamiento o hacer uso de los 
recursos sanitarios disponibles para 
cada caso.

Este servicio gratuito se presta 
en Castilla la Mancha desde octubre 
de 2007 y está atendido, además, 
por otras dos mediadoras marroquí
es y una rumana. En 2008 apoyaron 
a 710 personas en 8.000 interven
ciones. Más información en el tfn de 
Médicos del Mundo en Toledo: 925- 
22 23 12 o en el correo electrónico: 
castillalamancha@medicosdelmundo.org

Es el festival internacional de cor
tos que Intermón convoca desde 
hace 4 años. Esta edición bajo el 
lema: "Sin Educar, la Vida es toda 
una Película". Los 14 finalistas se 
exhiben hasta el 20 de junio en 32 
ciudades españolas. En Toledo se 
han proyectado esta semana. Para 
quien no haya podido verlos, aún 
pueden hacerlo y votar en la web: 
www.intermonoxfam.org/cortosactua

CRUZ ROJA

Busca apoyos
Para desarrollar y dar a conocer 

los seis programas que Cruz Roja 
Juventud lleva a cabo en Castilla la 
Mancha: perspectivas de género y 
coeducación; educación al desarrollo 
y cooperación Internacional; Inter
vención e Inclusión social; promo
ción y educación para la salud; edu
cación ambiental y sostenibilidad; y 
participación. Una exposición reco
rrerá este mes la reglón para dar a 
conocer estas iniciativas.

ACPP
Sobre Colombia

Asamblea de Cooperación por 
la Paz organiza el miércoles 10 de 
junio una charla coloquio sobre 
Colombia: su contexto político, 
derechos humanos, movimientos 
sociales y cooperación. Se proyec
tará también el video "Forjando 
Futuros". Será en el Palacio de 
Benacazón (c/ Recoletos, 1) a las 6 
de la tarde. La charla se ofrecerá 
también en Ciudad Real el 16 de 
junio y el día 26 en Villarrobledo.

En Colombia, ACPP desarrolla y 
colabora con ONGs locales en dis
tintos proyectos para el fortaleci
miento de la democracia, la cons
trucción de la paz y la prestación 
de servicios sociales básicos a las 
comunidades más desfavorecidas 
y afectadas por la guerra. Más 
información sobre esta ONG en su 
web:www.acpp.com

PREMIOS DEAECID
Escuelas solidarías
La AECID (Agencia Española de 

Cooperación) acaba de convocar el 
I Prem io nacional de Educación 
para el Desarrollo. Hasta el 21 de 
junio los colegios de todo el país 
pueden presentar las experiencias, 
proyectos y propuestas pedagógi
cas que hayan realizado este curso 
para sensibilizar a los alumnos y 
comprometerlos en la lucha por la 
erradicación de la pobreza, el desa
rrollo sostenible y humano de 
todos los pueblos y la solidaridad 
global. Se van a premiar 15 iniciati
vas, cuyos docentes podrán parti
cipar en el seminario sobre prácti
cas educativas para el desarrollo 
que se celebrará en Guatemala en 
septiembre. Más información en: 
www.aecid/PremioNacionalED
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ASÍ LO HAN V IV ID O  ACTRICES, CANTANTES, DEPORTISTAS Y S H O W M A N S

El Corpus de su vida
El Corpus posee una tradición y  escenografía que a pocos deja indiferente. A lgunos de los 
personajes que hablan en este reportaje han v iv ido varios Corpus, otros uno solo, pero la 
conclusión, en todos los casos, es parecida: se trata de una fiesta cargada de imágenes 
impactantes, tanto religiosas com o estrictamente lúdicas, que les dejó una im presión tan 
singular com o favorable. Es difícil entender Toledo sin el Corpus.

E l ciclista Federico Martín 
Bahamontes no ha vivido 
muchas fiestas del Corpus. El 

ganador del Tour de Francia de 1959 
ha estado siempre inmerso en distintos 
compromisos profesionales. Cuando 
corría casi siempre le coincidía con la 
ronda francesa, y al retirarse ha seguido 
aceptando la invitación anual que le 
cursa el Tour, o tenía otros compromi
sos empresariales, de ahí que Fede no 
haya gozado de muchas oportunidades 
de saborear el Corpus. “Yo no le he podi
do seguir como otros toledanos, pero sí me 
acuerdo del Corpus de 1955, porque ese 
año estaba lesionado, y sí tuve la oportu
nidad de vivirlo, vi la procesión, había

En el Corpus miró 
mi ciudad como 
si fuera la 

primera vez. Ese día 
ejerzo más que nunca 
de toledana” , dice 
IVIabel Lozano

mucha gente, fue algo 
muy bonito. El Corpus 
de ahora no es como el de 
antes-continúa 
Federico-, que era sólo 
un día y se vivía de otra 
manera".
Pero Bahamontes no es 
el único que ha vivido 
un solo Corpus. Unai 
Emery, exjugador del 
Toledo y actual entre
nador del Valencia, 
recuerda especialmente 
el Corpus de 1999, 
cuando el Toledo se 
jugaba ese mismo 
domingo el ascenso a 
Primera con el Málaga.
El entrenador era 
Gregorio Manzano, 
actual preparador del 
Mallorca. La ciudad 
vivía su Semana 
Grande y estaba claro 
que los futbolistas no 
deberían irse de marcha 
teniendo el domingo 
una cita tan importan
te. Lo cierto es que había muchas posi-

A Mabel Lozano le traía su madre de 
pequeña a Toledo a ver el Corpus desde una 
silla de la carrera procesional.
Foto: barrí
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M A R Í A  T O L E D O  T I EN E TRES E N T R A D A S  PARA VE R A J O S É  T O M Á S

bilidades de caer en la tentación, ya 
que se celebraban distintos conciertos. 
“Yo no salí pero hubo algunos jugadores 
que sí salieron”, recuerda con humor 
Unai Emery, a quien le viene a la 
memoria una ciudad con mucha gente 
en la calle. “Fue el único Corpus que viví 
porque el resto de los años o jugábamos 
fuera o ya estábamos de vacaciones” , 
explica Emery, quien tiene más recuer- 
dos de la fiesta del Valle, el 1 de mayo, 
porque subió varias años a la Ermita.

H a b l a r l e  a  M a b e l  L o z a n o  del
Corpus es mencionarle palabras mayo
res. “Siempre que puedo ejerzo de toleda
na en el Corpus. Estoy segura de que no 
hay una ciudad tan bonita y especial en el 
mundo como Toledo” explica la directo
ra y actriz, quien afirma que lo ha vivi
do con máxima intensidad. “Suelo ir 
con amigos, paseamos por el Casco 
Antiguo y nos impregnamos del olor, ¡es 
una maravilla ver las calles vestidas de 
fiesta!".
Mabel y sus acompañantes suelen 
tomarse una cerveza en Zocodover o 
las inmediaciones, y luego, en ocasio
nes, han comido en la ciudad para asis
tir luego a los toros. “En el Corpus vivo 
momentos muy especiales, miro mi ciudad 
como si fuera la primera vez, y recuerdo 
cuando hacía esto mismo de la mano de mi 
madre, que tenía número de fila y silla 
para poder ver la procesión” .
Quien también guarda un grato recuer
do del Corpus es Sara Montiel, que 
atiende telefónicamente a este sema
nario desde su casa de Madrid, donde 
se cura de un esguince en el tobillo. 
“En el Corpus, Toledo está más bella que 
nunca, y eso que ya es una ciudad muy 
bella. Yo he ido muchas veces a verlo y he 
disfrutado. Me encanta ver ¡os balcones 
engalanados. También he visto la salida de 
la Custodia desde la Catedral, que es 
impresionante. He ido con familia y ami
gos. Todos hemos disfrutado de lo hermo
sa que está la ciudad, porque Toledo no es

Sara Montiel ha vivido muchos Corpus en Toledo. Le impresiona especialmente la salida de 
la Custodia desde la Catedral.

El showman Mario Caballero tiene una 
hermana médico que vive en la capital regional. 
Mario ha estado varias veces en el Corpus.

Raquel Navamuel se casó en San Juan de 
los Reyes una víspera del Corpus, lo que 
creó una atmósfera especial en su boda.

sólo el Greco, tiene muchas más cosas” . 
A  María Toledo también le seduce el 
Corpus. Ella recuerda uno, especial
mente, cuando actuó en la Plaza del 
Ayuntamiento delante de sus seguido
res. “Fue muy importante para mí cantar

delante de mis paisanos” , comenta la 
artista, quien también tiene en mente 
otro año en el que vio la procesión en 
primera fila, de pie, en la Plaza de 
Zocodover.
Este año, su familia ha comprado tres 
entradas para la corrida de José Tomás,
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Unai Emery, entrenador del Valencia, 
recuerda un Corpus que el Toledo se María Toledo recuerda el Corpus en el que cantó en la Plaza del Ayuntamiento, algo que le 
jugaba el ascenso a Primera. puso los vellos de punta.

por lo que estará en la plaza. “Otras 
veces he ido a ver a mi amigo Eugenio de 
Mora, que también torea este año” . 
Además, María suele acudir al Festival 
Flamenco de la Peña El Quejío. “El 
Corpus es la gran fiesta de Toledo”, 
subraya la cantante, que saca disco este 
mes y se encuentra en un gran 
momento profesional.

OTRO PERSONAJE que aprecia el 
Corpus es el periodista y showman 
Mario Caballero, quien tiene una 
hermana que es médico y vive en 
Toledo, porque ellos son de un pueblo 
de la provincia, Torrico. “He estado la 
noche antes haciendo el recorrido y me he 
sentido como si estuviera en otra época, al 
ver esos telares. La verdad es que parecía 
el decorado de una película”.
De la procesión también atesora imá- 
genes muy concretas. “Es realmente 
espectacular. Y ese día, Zocodover parece 
una plaza antigua de un pueblo". Mario, 
que actualmente es el jefe de redacción 
de “El Intermedio”, programa que se 
emite en La Sexta, define Toledo 
como “una ciudad interesante y hermosa 
que ese día lo está más”.

A  Raquel Navamuel, la mode
lo de Cuerva, también le agrada 
profundamente el Corpus. 
Raquel habla con este semana
rio recien llegada de El Rocío, 
evento al que acude todos los 
años en compañía de su marido, 
Carlos Ocaña. “He paseado por 
esas calles en el Corpus y son de 
las calles más bonitas que he visto 
en mi vida” .
Raquel se casó en Toledo coin
cidiendo con el fin de semana 
en el que se celebraba el 
Corpus. “Cuando lo contratamos 
no sabíamos que nuestra boda iba 
a coincidir con el Corpus. Fue 
una suerte porque la ciudad esta- 
ba más bonita que nunca y todos 
nuestros invitados disfrutaron de 
ella” . La modelo recuerda otro 
año que vio la procesión y se 
sintió impresionada con el 
silencio de la gente y la sensibi
lidad que se notaba en el 
ambiente. “Es algo que he visto 
también en el Rocío y en las fies- 
tas de mi pueblo, Cuerva, cuando 
sacan a la Virgen” .O

Bahamontes no ha vivido muchos Corpus porque 
coincidía en muchas ocasiones con el Tour, ya 
fuera como corredor o como comentarista. Sí 
recuerda el Corpus de 1955, que lo vivió porque 
estaba lesionado y no fue al Tour. foto: de la morena
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ESTUDIO DEL PERFIL DEL VIAJERO DE CASTILLA-LA MANCHA Y DE SUS HÁBITOS

Turistas en busca 
de cu ltu ra  y  re lax

El tu rism o de Castilla-La Mancha está dando una noticia buena y otra mala: la crisis tam bién 
afecta a uno de los m otores de la economía, pero se resiente m enos en la región y  las 
expectativas para los próxim os meses son más optim istas. Para conocer m ejor este m ercado 
y poder hacer prom ociones más acertadas, el Institu to regional de Turism o ha realizado un 
estudio sobre el perfil y  los hábitos de los turistas que vienen a la región.

Jóvenes turistas posan ante ia Catedral de Toledo, e i monumento más visitado de 
ia ciudad.

C onocer el patrimonio cultural 
de Castilla-La Mancha, en

general, y de Toledo, en
particular, es la principal motivación 
de los turistas que visitan la región 
(400.311 han llegado en los tres
primeros meses de 2009).

El 78% de los turistas que llegaron 
a la región durante 2008
reconocieron que su motivación era 
eminentemente cultural, porcentaje 
que en el caso de los Toledo se eleva

hasta el 92%. El enoturismo (rutas 
del vino) tiene un mayor peso en la 
provincia de Ciudad Real, mientras 
que en la de Albacete hay mayor 
atracción por el turismo de salud.
En Guadalajara predomina el interés 
por el turismo rural y de naturaleza.

Motivaciones como la gastronomía, 
las compras o la diversión nocturna 
tienen menor peso en Toledo que en 
el resto de las provincias de la región, 
aunque es esta provincia la que lidera

a m otivación del 
92%  de los 
tu ris tas  que  

vis itan  Toledo es  
cu ltu ra l; sólo el 2%  
viene  por negocios

la afluencia de turismo nacional e 
internacional en Castilla-La 
Mancha.

Estas son algunas de las 
conclusiones que aparecen en el 
estudio que sobre “Hábitos Turísticos 
en Castilla-La Mancha" han realizado 
el Instituto de Turismo regional y la 
Universidad de Castilla-La Mancha 
en colaboración con las Oficinas de 
Turismo de la comunidad autónoma.

El perfil del turista medio es el de 
un varón, de entre 25 y 54 años, 
casado (viaja con su pareja), con 
estudios superiores, trabajador por 
cuenta ajena, con ingresos medios y 
procedente de Madrid, Valencia y
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EL TURISMO RURAL EVOLUCIONA MEJOR QUE EL URBANO

El turism o de la región es de fin  de
sem ana, lo que reduce la  es tancia  m edia  
a dos días. Sin em bargo, provoca una  

desestacionalización  positiva para el secto r

Castilla-La Mancha, por este orden.
El turismo de la región está entre 

los menos estacionales del país, ya 
que los viajeros la visitan  
m ayoritariam ente en fines de 
semana, durante todo el año, y, en 
menor m edida, en los periodos 
típicamente vacacionales.

El ser un turismo de fin de semana 
hace que la estancia media en la 
región sea inferior a la m edia 
nacional: en más del 56% de las 
visitas la duración m edia de la 
estancia es de dos días. A lgo menos 
del 8% de los turistas permanece 
cinco o más días en la región. En 
Toledo el porcentaje de los que 
permanecen cuatro días, un 32%, es 
mayor que en el resto de la 
Comunidad.

La planificación del viaje se hace

m ayoritariam ente a través de 
internet. El 72% de los turistas 
obtiene la información a través de 
la red y un 53’2% hace sus reservas 
hoteleras por internet.

Más del 40%  elige para su 
estancia hoteles de entre tres y 
cuatro estrellas (este porcentaje es 
mayor en la provincia de Toledo). 
La mayor parte de los turistas 
contrata previam ente el 
alojam iento y el desayuno.
Entre los servicios menos 
demandados aún en nuestra región 
están los de guías turísticos (6 ’5%), 
viaje organizado completo (6% ) y 
coche de alquiler (3’2%).
U n 20% de los viajeros se aloja en 

casas de familiares y amigos y un 
8’4% lo hace en hostales y pensiones.

Castilla-La M ancha recibe un

El turismo en Castilla-La Mancha es de 
fin de semana, lo que lo hace menos 
estacional que en e l resto del país. 
Madrileños, valencianos y  murcianos 
son los que más nos visitan.

Crisis también 
en el turismo, 
pero menos
E l negocio turístico también se 

resiente de la crisis económica pero 
aguanta más o menos el tipo, 
especialmente en Castilla-La Mancha. 
Según los datos de la Encuesta de 
Ocupación Hotelera que elabora el INE, 
en el primer trimestre de 2009 han 
visitado Castilla-La Mancha 400.311 
turistas, un 13'6% menos que en el 
mismo período de 2008; las 
pernoctaciones registradas en estos 
tres meses han sido 706.872, un 
15'8% menos que el año anterior. En 
ambos casos las caídas son más 
suaves que las registradas a nivel 
nacional.
El turismo rural se comporta algo mejor 
que el urbano, con 29.086 turistas en el 
primer trimestre, lo que convierte a 
Castilla-La Mancha en la tercera región 
española con mayor cuota de este 
mercado, sólo por detrás de Castilla- 
León y Cataluña. Las pernoctaciones en 
alojamientos rurales de enero a marzo 
fueron 72.010, un 10'4% menos que 
un año antes (la caída media nacional 
ha sido del 23'2%).
Toledo es la provincia de la región con 
mayor afluencia de turistas: 134.542 en 
el primer trimestre y 217.608 
pernoctaciones. De los 47.576 turistas 
extranjeros que visitaron Castilla-La 
Mancha en el primer trimestre, 25.068 
vinieron a Toledo.
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EL 12% DE TURISTAS ES HIPERACTIVO: DISFRUTA DE LA CULTURA, OCIO, EXCURSIONES Y COMPRAS

TELF.: 925 25 33 09

Alta Confección propia 
Alquiler de Chaquets

C/ Corpus Christi, 17 - TOLEDO

ólo un 6*5% de 
líos turistas que 

la región 
demanda el servicio de 
guías turísticos; un 
3*2% usa coche de 
alquiler

turismo de proximidad. Los 
madrileños representan el 26’4 del 
total de turistas, seguidos por los 
valencianos (15’1%) y los propios 
castellano-m anchegos (9 ’6% ); el 
9 ’ 1% de los turistas procede de 
C astilla  y León y el 8 ’4% de 
Andalucía. Esta cercanía hace que el 
80% de los viajeros venga en coche.

Entre los aspectos más positivos 
que se desprenden del estudio de 
hábitos, destaca el que los turistas 
repiten viaje por la región y en sus 
siguientes visitas aumentan la 
estancia y optan más por hoteles y 
casas rurales.

E l  DESCANSO es uno de los princi
pales objetivos de los turistas que eli
gen Castilla-La Mancha. El 36% lo 
combina con intereses culturales y el 
19% incorpora también el aliciente 
gastronómico. U na combinación de 
cultura, descanso y excursiones es la 
opción del 32’2% de los visitantes.
El 12% se considera turistas globales 
e hiperactivos, es decir, disfrutan de 
la cultura, las excursiones, el ocio 
nocturno y las compras.

Atraídos por la naturaleza llega el 
48’8% de los visitantes, mientras que 
usuarios del turismo rural o de 
interior hay un 38’2%, un porcentaje 
algo inferior en la provincia de 
Toledo. □
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7 AUTENTICAS PLAZAS

AMPLIO MALETERO

EXCELENTE EQUIPAMIENTO DE SERIE

3 + 2  A Ñ O S  DE G A R A N T IA  I SSAN G YO N G  A S IS T E N C IA  I 90 P U NTO S DE SERVICIO

Ssa n g Yo n gRodius 270Xdi m ixto-adaptable. Consumo medio: 8,1L/100Km, emisiones CO2 223g/Km, PVP.19.987,07€ recom endado en 
Península y Baleares, Incluye IVA, transporte y descuento promocional. Entrada: 6.043,30€ (30,24%), TIN: 7,50%, TAE: 8,57%, 
12 cuotas de 150€, 71 cuotas de 199,00€ y últim a cuota de 2.788,75€ (20%). Comisiones apertura 2,00% (278,88€) y estudio 
0,75% (104,58€). Precio to ta l aplazado: 25.144,51€.Oferta realizada por Cofiber Financiera hasta 31 de Diciembre de 2008 
para vehículos en stock. R.B.E 2418/08
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LA P R O C E S I Ó N  S A L D R Á  A LA C A L L E  EL J U E V E S  Y EL D O M I N G O

La procesión viste a 
Toledo de leyenda
Con la sa lida  de la p roces ión  de l C o rpus  a la ca lle  se c u m p le  un r ito  que  se re m o n ta  a 
la Edad M ed ia . La C iudad Im p e ria l re v ive  sus t ie m p o s  de g lo r ia  y  se enga la na  con 
m a n tones , re p os te ros , f lo re s  y  g u irn a ld a s  de bo j. Un año m ás, co m o  ya e s tab lec ie ra  el 
a rzob ispo  Cañizares cuan do  lle g ó  a la d ióces is , la C ustod ia  de A rfe  d e s fila rá  el ju e ve s  
y  el d o m in g o . To ledo  se in u n d a , pues, de a rom a  de C orpus.

La Custodia de Arfe, en Zocodover. fotos: m  a  s .

L a Catedral vive días de 
intenso trabajo. Las semanas 
previas a la Fiesta Grande 

todo se cuida con detalle, aunque bien 
es verdad que, después de tantos años 
de desvelos, al Cabildo no le pasa nada 
desapercibido. Este año, además, el mes 
de junio va a ser aún más especial para 
quienes gobiernan el templo primado: 
no en vano, tras las celebraciones del 
Corpus, la Catedral acogerá el acto 
solemne de bienvenida al nuevo 
arzobispo, Braulio Rodríguez, que 
tomará posesión el día 21 de junio.

Intensa es la actividad que precede 
al Corpus. Los signos externos 
comienzan a verse aproximadamente 
un mes antes de la fecha prevista para 
la celebración, esta vez el 11 y el 14 de 
junio, con la colocación de los toldos 
que circundan la Catedral. De esta 
tarea es responsable el Cabildo, 
mientras que el resto de telas que 
cubrirán el paso de la Custodia en 
procesión son colocadas, previamente, 
por el Ayuntamiento.

El miércoles del Corpus, a las diez y 
media de la mañana, tendrá lugar uno 
de los actos más entrañables de estas 
fiestas: la ofrenda floral. Los niños de 
los colegios de Toledo llevarán ramos 
de flores de temporada al enorme cáliz

que se sitúa en la fachada principal de 
la Catedral. A  buen seguro, las altas 
temperaturas no tardarán en hacer 
mella en estos adornos tan lindos, pero 
es que si hay algo que distinga al 
Corpus de Toledo es, precisamente, el 
calor. El domingo del año pasado 
llovió. Fue la excepción. Ni los 
toledanos más viejos recordaban la 
salida de la Custodia bajo la lluvia de

primavera.
Sin embargo, esta vez la festividad 

se acerca al verano. Y no faltarán los 
paseos por las calles engalanadas el 
miércoles y el sábado por la noche. Son 
dos de las jornadas más multitudinarias 
que se viven en la ciudad a lo largo del 
año. Los vecinos y forasteros se asoman 
a los patios, contemplan los nuevos 
adornos y las viejas glorias que
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El cardenal Cañizares presidirá su último Corpus en Toledo. Detrás, a la derecha, el actual 
deán de la Catedral, Juan Sánchez.

La Custodia de A rfe es tá  e labo rada  con 
1 8 3  k ilos  de p la ta , 18  k ilos  de oro, 
p erlas , esm altes  y  p ed re ría

convierten al Casco Histórico, más que 
nunca, en un escenario de leyenda.

Por cierto, el Ayuntamiento de 
Toledo sigue empeñado en dar un 
mayor relieve a los adornos de la Fiesta 
Grande. De ahí que se cumpla lo que ya 
anunciara el alcalde García-Page: cada 
año se van a engalanar con especial 
mimo dos nuevas calles del itinerario 
procesional. Serán las de Sixto Ramón 
Parro y la Trinidad. A la vez, desde la 
concejalía de Turismo se ofrecerán 
rutas guiadas y gratuitas por los patios 
de la ciudad, el pulmón de las angostas 
calles toledanas, donde se pueden 
contemplar auténticas bellezas 
arquitectónicas y naturales, regadas por 
el fresco verdor de las plantas de 
temporada.

La víspera de la procesión, con las 
verbenas y el paseo bajo los toldos, que 
por cierto, como siempre, se han 
mojado, se cumple una de las 
tradiciones más características del 
Corpus. Las autoridades municipales, 
con su alcalde a la cabeza, proceden, a 
las nueve y media de la noche, a 
inaugurar la carrera procesional. Se 
trata de un acto que no ha perdido un 
encanto, rayano en lo rancio, durante 
las últimas décadas.

PERO HAY más: en la tarde del miér
coles, los niños, acompañados de aque
llos adultos que recuerdan con añoran
za su día grande, podrán disfrutar de los 
gigantones, los cabezudos y la tarasca, 
una figura característica de estas fiestas 
de la ciudad y que también se podrá 
contemplar anunciando, a la mañana 
siguiente, el paso de la procesión.

La procesión. Es el emblema de la 
fiesta. Y la Custodia de Arfe, la reina. 
El centro del desfile, hacia el cual se 
dirigirán todas las miradas. En torno a 
ella se organiza la comitiva: las 
cofradías y hermandades más antiguas 
son las que se sitúan más cerca de la 
Custodia. Esta obra del alemán 
Enrique de Arfe es, dicen los expertos,

“un portento de la orfebrería universal". 
Por encargo del Cabildo, el artista 
nacido en Harff, cerca de Colonia, 
labró en plata y en estilo gótico esta 
impresionante joya, que alberga el 
ostensorio o custodia interior, que 
perteneció a Isabel la Católica. La obra 
fue terminada en 1524- “Alhaja 
descomunal”, fue llamada por Benito 
Pérez Galdós. Según cuenta Juan 
Estanislao Gómez, 7.500 tornillos. 
5.600 piezas y 260 estatuillas de 
diferentes tamaños forman parte de la 
espectacular Custodia, de una altura de 
dos metros y cincuenta centímetros. 
183 kilos de plata, 18 kilos de oro, 
perlas, esmaltes y pedrería componen 
esta pieza única, de unos 300 kilos de 
peso.

Existe otro elemento consustancial 
al Corpus de Toledo: el aroma a tomillo 
y romero. Sobre esas hierbas discurrirá 
uno de las procesiones más hermosas 
del mundo católico. De su fastuosidad, 
de su colorido, de su abolengo... 
presumen los toledanos. E incluso el 
deán de la Catedral, Juan Sánchez, 
nacido en Guadalupe y muy ligado a 
Talavera. Eso sí, toledano de adopción.

El jefe del Cabildo es el máximo 
responsable de que todo esté a punto. 
En estos días guarda junto a su 
despacho, en un pequeño féretro 
lacrado, los restos del cardenal Sancha, 
que será beatificado en Toledo el 
próximo mes de octubre. A la vez, 
atiende cada detalle de la fiesta grande 
del templo primado, aunque cada uno
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C O R P U S

LA F I E S T A  E C L E S I Á S T I C A  D EL  C O R P U S  ES EL D O M I N G O

En tre  los m om entos más em otivos de la  
procesión se en cuentra  la  en trad a  de la  
Custodia en la  C atedral

de los canónigos tiene su 
responsabilidad en esta celebración.

No sólo se realza la belleza del 
templo, sino que se cuidan los detalles 
de la liturgia. “Queremos presentar muy 
bien los actos, nuestros cánticos, nuestra 
Escola del Seminario, que nos canta esos 
días. También se va a estrenar una misa del 
siglo XVIII, en las vísperas del día 13, alas 
siete de la tarde, que se volverá a cantar en 
la misa de Corpus del día 14” , señala el 
deán.

El miércoles por la mañana, a eso de 
las ocho, la Custodia se sacará del 
Tesoro de la Catedral, donde 
habitualmente se expone, para ser 
situada en la carroza en la que desfilará 
en procesión. El mimo con la que es 
tratada la Joya es extremo, hasta el 
punto de que los trabajadores del templo 
primado, que se ocupan ahora de esta 
tarea tras jubilarse Miguel Pantoja, no 
tocan ninguna de las piezas con las 
manos. Llevan guantes. Con un 
plumerito la dejarán espléndida.

HAY UN detalle que el deán quiere 
dejar claro: la Iglesia celebra el Corpus 
el domingo, aunque la decisión de sacar 
a la calle la procesión también en jue
ves, con el mismo rango que la del día 
festivo, fue establecida por el cardenal 
Cañizares que este año se despide de 
Toledo. Por cierto, el jueves tendrá lugar 
el desfile de los militares de la 
Academia, uno de los actos que más 
motiva a los vecinos de la ciudad.

¿Momentos emotivos en la 
procesión? Hay muchos. Juan Sánchez, 
que lleva al servicio de la Catedral desde 
1992 y dos años y medio como deán, 
recomienda no perderse la salida de la

Custodia por la Puerta Llana de la 
Catedral, a eso de las once de la 
mañana. Espectacular, en medio del 
sonido de los órganos del templo 
primado, y los saludos de los pétalos de

rosas, es también la entrada de esta Joya 
en la Catedral, tras la procesión, sobre 
todo “cuando llega al crucero central y 
sube la rampa con los trabajadores y la 
vuelven a colocar en el centro de la capilla 
Mayor. Es un acto de aplauso, que 
emociona a los toledanos. Se forma un 
barullo que queremos corregir, pero es 
imposible, porque la emoción de la gente es 
muy grande” .

Fuera del templo, al deán le 
emociona el paso de la Custodia por 
Zocodover, “la bendición con el 
Santísimo, toda la plaza y las calles

PIERDE HASTA 1KG. 
POR SESION

Fo rm a Jffllínea
CENTRO DE ESTETICA INTEGRAL

Travesía de Colombia, 3 ■ 1o A 
(Barrio de Santa Teresa)

925 228 370
^ABIERTO AL MEDIODÍA

CAVITACIÓN

-ADELGAZAMIENTO,
CELULITIS

- MESOTERAPIA - SAUNA
- FOTOREJUVENECIMIENTO
- DEPILACIÓN LÁSER
- MANCHAS Y VASCULAR
- DERMOABFIASIÓN______

REDUCE TALLAS Y VOLUMEN

Equiparable a la

Liposucción 

Quirúrgica, 
pero con más 

ventajas.

RESULTADOS 
VISIBLES 
DESDE LA 
PRIMERA 
SESIÓN

ESPECIALISTAS EN NOVIAS

■REDUCE LA
ADIPOSIDAD LOCALIZADA

■TRATAMIENTO DELA
PIEL DE NARANJA

VENYTE HACEMOS UNA
PRUEBA GRATUITA

- MAQUILLAJE

- CHOCOLATERÁPIA

- UÑAS PORCELANA

- BRONCEADOS SIN SOL

- RAYOS U.V.A.

F O R M A  V  L  í N E f l  La 1 § Cadena de Centras de Estética dedicados a mejorar tu imagen.
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C O R P U S

LA P R O C E S I Ó N  D EL  C O R P U S  N O  N O T A R Á  LA C R I S I S  E C O N Ó M I C A

La Academia de Infantería de Toledo estará representada este año el jueves en la procesión. 
El desfile, cuando acaba la comitiva, es seguido por multitud de toledanos.

Los días 15 , 16  y  17 de Junio la  Custodia  
podrá ser contem plada en la  C atedra l. El 
17 por la  ta rd e  ten d rá  lugar, en el 

tem plo  prim ado, e l llam ado fCorpus 011100’

adyacentes. Siempre el cardenal tiene unas 
palabras muy emotivas relacionadas con los 
problemas actuales, con la caridad. Este 
año será su despedida” .

Junto a la Custodia, en la procesión 
del Corpus desfilan los capítulos y 
hermandades. “Son grupos de personas 
que identificados con un tipo de 
espiritualidad eucarísúca son adoradores al 
Señor en espíritu y en verdad y quieren 
manifestarle en el desfile esa adhesión: 
Caballeros del Santo Sepulcro, del Corpus 
Christi, Cofradía de Investigadores... Es 
cierto que eso se puede ver también como 
un lucimiento físico del traje que 
representan, pero nosotros, desde el 
Cabildo, desde la Iglesia, lo que queremos 
es que sea una verdadera manifestación 
religiosa de adoración al Señor. Y como eso 
engalana, como eso embellece, da cierto 
relieve físico que la gente puede contemplar, 
ayuda a que cuando aparece esa hermosa y 
preciosa Custodia de Arfe, donde viene el 
Señor Sacramentado, las personas que 
están en las aceras, que están en los 
balcones, en las sillas, en esas calles y 
esquinas de nuestro Toledo, puedan verlo. 
Pero el centro de todo es Cristo, el Señor, 
el amor de los amores, la Eucaristía” .

Para el buen devenir del cortejo es 
esencial a veces la colaboración 
municipal. El responsable del Cabildo 
asegura que siempre ha existido una 
buena relación en este sentido con el 
equipo de Gobierno del Ayuntamiento. 
“Nos hacemos favores mutuos, ellos 
también nos piden para visitas especiales y 
lo hacemos con mucha cordialidad. Y 
cualquier indicación para mejorar lo físico 
de las calles o de cualquier situación que 
pueda favorecer el tránsito de la procesión, 
siempre el Ayuntamiento, de uno u otro 
signo, ha colaborado. Esta es una fiesta 
muy toledana, es de la Iglesia, es 
eurcarísúca en todo el mundo, pero el 
Corpus de Toledo es único. Tiene una 
seriedad, no un folclore andaluz, no. Esto 
tiene su sobriedad y su belleza, con 
ornamentos preciosos. Desfilan cien 
sacerdotes con sus capas pluviales que 
normalmente no la tiene ninguna otra 
Catedral”. Y que el templo primado es el 
más rico. Lo reconoce el propio deán.

“Sí, sí. Saludando al Papa en Roma la 
semana pasada, cuando le dije “santidad, 
soy el deán de la Catedral de Toledo", a 
continuación me dijo “la Catedral más 
hermosa del mundo” . Él vino cuando era 
cardenal. La conoce perfectamente” .

Los tapices del Cardenal Porto 
Carrero, que lucirán en las fachadas del 
templo primado sólo durante el tiempo 
que la Custodia esté en procesión no 
son sino una muestra más de las riquezas 
de nuestra Catedral.

El deán indica que, en estos tiempos, 
la procesión no notará la crisis 
económica. “La fe no ha entrado en crisis. 
Para el Señor, todo lo mejor”. Eso sí se 
resiste a hablar de cifras. “Es verdad que 
todos estos gastos el Cabildo no los tiene en 
cuenta con exceso. Va pagando todo lo que 
sea necesario para el Señor, lo mismo que

una madre cuando llega el día de la Primera 
Comunión de su hijo no mira lo que se va a 
gastar: piensa en lo que necesite el niño. 
Pues ése es el presupuesto de la Catedral: 
para el Señor todo lo mejor” .

El jueves 11 y el domingo, 14, 
miraremos al cielo. Ambas jornadas 
tienen que relucir más que el sol. No 
obstante, quienes deseen contemplar la 
Custodia fuera del Tesoro cuentan con 
tres días más, ya que el 15, 16 y 17 de 
junio la Custodia permanecerá expuesta 
en la Catedral para que los fieles que lo 
deseen vayan a contemplarla y “a adorar 
al Santísimo”, mariza el deán. El mismo 
miércoles, 17, a las 19,00 h., tendrá lugar 
el llamado Corpus del Cabildo o Corpus 
chico, con un desfile de la Custodia por 
las naves del templo primado, para volver 
al Tesoro. Y hasta el año que viene. □
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• D E S A Y U N O S  
•TAPAS
• R A C IO N E S  V A R IA D A S
• B O C A D IL L O S  • S A N D W IC H E S  
H A M B U R G U E S A S

ÚNICO LOCAL EN TOLEDO EN EL 
QUE SE PUEDE DEGUSTAR NUESTROS 
PLATOS A CUALQUIER HORA DEL DÍA
C/ARGENTINA N° 1 ■ TOLEDO 
TELF.: 925 21 05 68

PLANTA ALTA

INTERNET 
CAFETERÍA 
PARTIDOS DE FÚTBOL 
PIZZAS, HAMBURGUESAS, 
BOCATAS

PLANTA BAJA
BILLAR, FUTBOLIN, DIANAS, 
CARTAS
COPAS, MÚSICA, TELEVISIÓN

Avda. Am érica esquina calle Bolivia 
Teli.: 9 2 5  2 1 1 6  2 5  ■ Fax: 9 25  21 2 0  10 

4 5 0 0 4  Toledo

f& A S E R
L I M P I E Z A S

LIMPIEZA INTEGRAL DE 
EDIFICIOS COMUNIDADES 

Y OFICINAS
C/Covarrubias, 20 

Telf. y Fax. 925 21 09 56 
Móvil 607 620 688

limpgaserlim@gaserlim.es 
45003 TOLEDO

PELUQUERIA 
ESTÉTICA 
RAYOS U.V.A

Ronda Buenavista, 39 

Tel. 925 22 09 19 

TOLEDO

L,eñay 
Carbón de Encina 
para Barbacoas 

Panaderías 
Estufas

Oficina:
C /  O rgay 42  
Almacén:
C am ino de la Jara s/n  

íO R A  -  To le d o

Telf. y Fax: 
9 2 5  3 4  Ó8 92  

Móviles: 
6 09  5 0  76  20  
6 6 7 38  75 28

MULTISERVICIOS
Roberto García Durán
Aplicación de pintura en interior y exterior
Pintura decorativa Estuco,Tierras antiguas,Textuglas
Tarimas Flotantes
Especialistas en Seguros de Hogar
Fontanería, Albañilería, etc...
Obra en general

C/ de Alcántara, 3 Local 
45006 Barrio de Sta. Bárbara 
TOLEDO

TARIMA
Telf. y Fax: 925 253132 

Móvil (Oficina) 657 962 348 
Móvil (Gerente) 657 962 346

E S TA N C O S  
LA CAUA DE 

SANTA TERESA
C / Panamá, 8 

45005 T O LED O  
Telf.: 925 25 51 05 

M óvil: 647 78 44 75

mesón Resúmante 
corral de

óon óieqo
Antonio Díaz Fernández

E s p e c ia l id a d e s
4¡5&í~) Perdices a la  Toledana

Cordero • Asadolbérícos 
' Chuletas de Lechal • Cochinillo

Carnes a la Parrilla de Carbón
Plaza Corral de Don Diego, 5 ✓ Toledo 

Información y Reservas: Telf.: 925 25 35 52
Temporada de invierno cerrado los lunes

• ELEVADORES ESPECIALES PARA DISCAPACITADOS 
Y UNIFAMILIARES.
• CON MINIMA OBRA DE ALBAÑILERIA. 
•FABRICACION A MEDIDA.
•SIN MANTENIMIENTO.
• MONTACARGAS Y M0NTAC0CHES.

ELEVADORES FENIX
Paseo de la Rosa, 124 • 45006 Toledo 
tlfno. 925 280170 fax. 925 280015 
www.elevadoresfenix.com
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Aluminios Polígono, S.L.
'•& Eurobaño 

La Casa de las Mamparas

Junto a Galvanizados Toledo 
C/. Alonso Quijano, 15

925 23 15 70 
687 777 513

MAMPARA^
í",os

TEL: 925  23  49  43 
FAX: 92 5  23  49  44

uerbas anchez
Carpintería-Ebanistería

Todo tipo de Muebles a medida 
Puertas de interior y blindadas

Amplia variedad en muebles de cocina

F Á B R I C A  Y  E X P O S I C I Ó N :
c /  Rio Marches, 

Parcela 44-46 Nave 3 
Tel.: 925 24 06 70

_ Polígono Industral - TOLEDO _

POLÍGONO 
INDUSTRIAL

TOLEDO <
AQUÍ

lo encontrarás
AUTO B R EM A *

MECÁNICA - CHAPA y PINTURA 
BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 

AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS
ADAPTACIÓN DE VEHÍCULOS  

PARA M INUSVÁLIDOS
Jarama, 108 (junto I.T.V.) 
Polígono Ind. TOLEDO

9 2 5  2 4 0  9 7 6  
Fax: 925 233 103 
autobremar@auna.com

PAV1GRES

C ER A M IC A S , 5.1.1.
Todo en azulejos y gres 

E specialistas en hidromasaje y bañ eras

C)Jarama, 41 (Polig. Industrial) 45.007 Toledo 
Teléfono: 925 23 11 60

CATALOGS / TRIPTICOS / DIPTICOS /  PUBLICIDAD EN GENERAL 
OFFSET / IMPRESION DIGITAL / PAPELERIA. DE EMPRESA PERSONALIZADA 

IMPRESION EN PAPEL ÁUTOCOPIATIVO / EDICION DE LIBROS / INVITACIONES DE BODA

I *

Todo tipo de embalajes, cajas de cartón de todas las 
medidas y grosores, precintos, plásticos embalar, burbuja, foam, 

etc...

Telf.: 925 23 2 1 39 - Fax: 925 23 32 48

MATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCIÓN Y SANEAMIENTOS

Grúas GPT
SER V IC IO  24 H O RA S

®  649 948 323 
®  649 948 324

Calle Valcavero, 14
®  925 24 59 33

Toledo

tmpar

C/. Hemisa Industrial, I - n.° 28. 30 
45007 POLIGONO INDUSTRIAL / (Toledo)

925 232 043 /  925 234 135
[> j graficas¡mpar@graficasímpar.es

^Tonmar
M A T S ÍÍA L  llJC T R jU gb  

OÜIÉIIIACION

A V D A  R IO  B O LA D IÉZ . 3 4  LOCAL. 1 

4 5 00 7  T O LE D O  (po ligono  re sidenc ia l)

\  N *  1 A l y
V

T ’
S .  L O

v P

CARPINTERÍA METÁLICA

¡P
2 ,

LUMINOSOS 

MAMPARAS l)K BAÑO

* * DOBLE ACRIS I A!.AMIENTO

♦

4  N ' t 0
)

! C / .  J a r a m a ,  5 3 - N a v e 3 6
| T e l.:  !9 2 5  2 3  3 6 3 1 En T o le d o

JCoá truecos;
(Paraje natural d e  la« Barrancas) 

Cira. Comarcal 4.000 /  km.23 
Teléfono 925 78 93 18 

BURUJON (Toledo)

Banquetes de Boda
o lreys .L .

v f?C' Ctra. Madrid-Toledo, km. 61
U  Telf.: 925 49 0101
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vid a
Hotel
SPA "agua&luz"
Club hípico San José 
Restaurante "mar de olivos'

VILLA NAZULES
HOTEL • HIPICA ■ SPA 

.... * .  * - * - * _ _ _____

Información y reservas:
Ctra. A lm onacid  a Chueca, s/n - 45190 A lm onac id  de Toledo [Toledo] 
Tel.: 925 590 380 - 636 461 662 - w w w .v illanazu les .com
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corpus_______
P I L A R PAL OP

DANZANTES, ALFOMBRAS DE COLORES Y VALIOSAS CUSTODIAS

Guía de los Corpus más 
singulares de la región

Las celebraciones de Camuñas, Lagartera, Elche de la Sierra o Valverde de los Arroyos son tan 
peculiares que se han ganado el reconocimiento de "interés turístico". Otras, como el Corpus 
Christi de Hellín, aspiran a conseguirlo. Y en otros municipios toledanos, como Corral de Almaguer, 
Los Navalmorales, Yepes, Ocaña o Torrijos la festividad religiosa resulta no menos sugerente.

El Corpus de Camuñas es de interés turístico nacional. Allí Danzantes y Pecados recrearán un 
antiquísimo auto sacramental los días 11 y 14 . Foto: M iguel Anoel Sánchez de la Morena

CAM UÑAS 
Pecados y Danzantes

Son los protagonistas del Corpus de 
Camuñas, de interés turístico nacional. 
Los Pecados, cubiertos por demoniacas 
caretas, se enfrentan a la Custodia 
durante la Procesión, con frenéticas

carreras y un sonido ensordecedor de 
aullidos, de panderetas y varas arañan- 
do el suelo; que los danzantes, envuel
tos en cintas de colores, terminan ven
ciendo con sus ritmos armoniosos. Es 
un antiquísimo auto sacramental. Todo 
un espectáculo sobre las calles engala
nadas, repletas de flores, de tomillo y

de romero.
Este año se puede ver el jueves 11 de 
junio y el domingo 14, a partir de las 
diez y media de la mañana, cuando 
comienza la eucaristía en la parroquia. 
A l terminar, los danzantes protagoni
zan en la Plaza del Reloj uno de los 
actos más bonitos y vistosos de la cele
bración: su Danza de Tejer el Cordón. 
La Procesión comienza después y no 
hay que perder detalle de la batalla 
entre el Bien y el Mal que Danzantes y 
Pecados simbolizan durante el largo 
recorrido.
Merece la pena acercarse también a 
Camuñas el Día de los Tiznaos (este 
año el viernes 12, entre las 9 de la 
mañana y la 1 de la tarde) para ver La 
Comitiva del Santo Paporro, que ter
mina con la Horca de los Novicios en 
en la plaza del Molino de la Unión. Es 
el ritual con el que los Pecados dan la 
bienvenida a sus nuevos miembros.

YEPES
El Mágico Prodigioso

El Corpus de Yepes está ligado a 
Calderón de la Barca, que en 1637 
escribió por encargo para esta villa,
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HAY CELEBRACIONES EL JUEVES 11, DO M IN G O  14, LUNES 15 Y DO M IN G O  21

entonces de gran importancia, “El 
Mágico Prodigioso” para esta festividad 
religiosa. En su honor se realizan las 
Jomadas Calderonianas los días previos 
al Corpus (este año las han adelantado 
y ya fueron la semana pasada).
Yepes también adoma sus calles con tol
dos, flores y suelos tapizados con juncos 
para evitar que se levante el polvo y 
amortiguar el paso de la valiosa 
Custodia del siglo XVIII, realizada en 
oro, plata y pedrería. Saldrá a las once 
del domingo 14- La celebración de 
Yepes también está catalogada como de 
interés turístico nacional.
Siguiendo una vieja leyenda, los yepe- 
ros conmemoran el día siguiente de la 
Procesión el Viernes Triste (hasta hace 
unos años el Corpus se celebraba en jue
ves, hoy esa conmemoración es el 
lunes). Recuerdan con ella la lucha que 
los vecinos cristianos mantuvieron en 
1390 con los judios, a quienes acusaban 
de haber robado aquel año su Custodia. 
Cuenta la tradición que la recuperaron, 
aunque la batalla costó muchas vidas. Y 
en su honor se hace una segunda proce
sión tras el Día Grande.

VALVERDE DE LOS ARROYOS 
(Guadalajara)

Las danzas de la Octava

Este año serán el domingo 21 de junio, 
diez días después del Corpus. El apenas 
centenar de vecinos de Valverde de los 
Arroyos conservan otra de las celebra
ciones más singulares del país: ocho 
danzantes, con enormes sombreros 
cubiertos por flores, siguiendo las pautas 
de la botarga, bailan al son de las casta
ñuelas, el tambor y la flauta. Lo hacen a 
mitad de la Procesión y luego suben al 
prado para hacer su baile de la Cruz. En 
la plaza terminan la actuación con más 
danzas rituales: “El Verde”, “El 
Cordón”, “Los Molinos” y “La 
Perucha”. Por la tarde se repiten los bai

les, a petición de los vecinos y cada vez 
más visitantes, que ofrecen dinero para 
la Cofradía. Allí, los vecinos también 
representan ese día breves autos sacra
mentales donde la vida cotidiana se 
entremezcla con el sentir religioso. El 
Corpus de este pueblo, con sus tejados 
de pizarra, muy cerca del Parque 
Natural de Tejera Negra, también se 
ganó en 1986 la calificación de interés 
turístico regional.

LAGARTERA  
De generación en generación

Así van pasando las tallas de Niños 
Jesús desde el siglo XVII entre las fami
lias lagarteranas. Cada Corpus se exhi
ben en la treintena de casapuertas (así 
llaman allí a los altares) que se instalan 
por todo el recorrido de la Procesión, 
que este año será el domingo 14, tras la 
misa de las 11:30. Las imágenes están 
vestidas con el traje típico lagarterano,

al igual que decenas de niñas y mujeres 
que ese día lo lucen. Y no menos interés 
tienen los antiquísimos frontales, delan
teras, manteles y colchas bordados 
siguiendo la tradición de la localidad, 
con los que se adornan las calles, con 
olor a hierbabuena, albahaca e hinojo. 
En Lagartera celebran esta Procesión 
siguiendo el mismo recorrido desde 
1590. La Custodia, que el párroco lleva 
en sus manos bajo palio, es de 1.662. La 
celebración es de Interés Turístico 
Regional.
Desde el viernes 5, el ayuntamiento ha 
organizado un amplio programa cultural 
y lúdico que completa la singular festi
vidad religiosa, con charlas para apren
der a hacerse el moño lagarterano o 
sobre las peculiaridades lingüísticas de 
la comarca. Además, podrá verse un 
desfile de ropa confeccionada por el 
taller de empleo que está formando e 
investigando sobre las posibilidades de 
aplicar la decoración y los motivos 
lagarteranos a la moda actual.
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CORPUS

ELCHE DE LA SIERRA (Albacete) 
Concurso para elegir bocetos

Se realizaron por primera vez en 1964, 
pero fue tal su progresión que veinte 
años después, el Corpus de Elche de la 
Sierra también fue declarado de interés 
turístico regional. Esta edición, durante 
la madrugada del sábado 13 al domingo 
14 de junio, 32 grupos de vecinos cubri
rán todo el recorrido de la Procesión de 
auténticas obras de arte elaboradas con 
serrín y virutas teñidas con anilinas y 
tierra blanca. Allí, los diseños de cada 
edición se seleccionan en un concurso y 
los elegidos se sortean para asignar la 
calle en la que deben confeccionarse. 
Eso sí, los seis mejores clasificados del 
año anterior tienen la oportunidad de 
elegir el espacio. Una asociación de 
Amigos del Corpus se encarga cada año, El Corpus de Los Navcdmorales es uno de los más coloridos y participativos que pueden verse en Castilla la 

Mancha. Buena parte de los vecinos están comprometidos en hacer estas efímeras “ obras de arte” .

Construcciones
www.rallago.com  ' *

C/ Reino U nido, 8-F, 5o D  
45005 Toledo 
Tel: 925 257 066 
Fax: 925 257 901 
Contenedores: 670 831 799 
e-m ail: info@ rallago.com
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Es una de las 
tallas de Niño 
Jesús que se 
exhiben en 
Lagartera 
durante el 

Corpus. Casi 
todas de los siglos

XVII y XVIII,
que han pasado 
de generación y 

generación. 
Detrás bordados 
de la localidad, 
que también se 

utilizan para 
adornar las calles 

ese día.

junto al ayuntamiento, de organizado 
todo.

HELLÍN (Albacete)
A  por la Declaración

En Hellín ya saben lo que es contar con 
una festividad catalogada por su interés 
turístico. Su Semana Santa es de interés 
internacional. Ahora quieren que tam
bién sus celebraciones del Corpus 
adquieran reconocimiento. Todo el 
pueblo anda volcado este año en conse
guir la declaración de interés turístico 
regional.
¿Qué tiene de especial? Solemnidad, 
tradición y participación. Tanta que 
hasta las cofradías de Semana Santa se

han unido para exigirlo y participan en 
la elaboración de los tres kilómetros de 
mosaicos de serrín de colores con los 
que se adornan las calles del casco his
tórico, por las que discurre la Procesión. 
Cuarenta agrupaciones participan en la 
tarea durante toda la madrugada ante
rior. Hasta el ayuntamiento presta la 
hormigonera para teñir el serrín (nada 
menos que unos 5.000 kilos). Y es tal el 
fervor que siempre hay una larga lista de 
espera para llevar la carroza de la 
Custodia. La Cofradía del Santísimo 
Sacramento de Hellín se fundó en el 
siglo XVI. Y desde entonces, la celebra
ción ha seguido casi tal cual. Los helli- 
neros están tan orgullosos de su Corpus 
que en los últimos años han recuperado 
cualquier detalle que pudiera haberse

perdido, como el anuncio que los niños 
hacen con campanillas la víspera de la 
Fiesta, hacia el mediodía.

LOS NAVALMORALES 
Una Fiesta de Color y Flores

Es la que consiguen los vecinos de Los 
Navalmorales cada Corpus Christi con 
las inmensas alfombras de flores de 
colores que confeccionan por las calles 
por las que discurre la Procesión, que 
este año será el domingo 14 de junio, 
tras la misa, a partir de las doce y media 
de la mañana. Comenzaron a hacerlas 
hace más de treinta años. Y lo hacen 
con tal perfección que varias veces han 
sido requeridos en Toledo para realizar 
algunas a las puertas de la mismísima 
Catedral.
Las alfombras de Los Navalmorales tie
nen en danza la madrugada anterior al 
Corpus a buena parte de los vecinos, 
que se organizan por barrios para, pri
mero, diseñar sobre la calzada los moti
vos religiosos y florales y, después, relle
narlas con flores. Desde hace unos años 
también se emplea serrín de colores por
que las alfombras allí, auténticas obras 
de arte, han alcanzado tales dimensio
nes que las flores no daban para tanto. 
Muchas de ellas miden entre 20 y 30 
metros de largo y ocupan casi todo el 
ancho de la vía. Y las hay muy singula
res, como la que elaboran los vecinos 
del Barrio Tierra de Toledo, que llega a 
medir cien metros en tramos disconti
nuos, hasta llegar a la Plaza. Y otra que
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Es uno de la docena de altares que pueden verse durante la Procesión del Corpus de La Custodia de Yepes, de oro, plata y pedrería, es del siglo 
Corral de A Imaguer. Allí las alfombras son textiles y son los vecinos quienes las sacan XVIII. Allí celebran una segunda procesión al día siguiente 

a  la calle para adornar el recorrido. Foto: VickyNavarro del Corpus para conmemorar el Viernes Triste.

rompe los límites de la minuciosidad y 
recoge los nombres de todos los niños 
que han hecho su primera comunión en 
el año en Los Navalmorales.
Estas dos, como todas las demás, acaban 
en un altar, adornado con imágenes 
religiosas, flores y bordados, donde la 
comitiva procesional se va deteniendo. 
Y no sólo es el color, también el olor a 
romero, a retama, jara y cantueso recien 
traido del monte. Las alfombras suelen 
confeccionarse junto a la plaza de Los 
Seis Caños, a las puertas del casino La 
Unión, en la plaza de Las Flores y en la 
Cruz Verde.

CORRAL DE ALM AGUER  
De generación en generación

La Procesión del Corpus de Corral de 
Almaguer (en la mañana del domingo 
14) es otra de las más pintorescas de la 
provincia de Toledo porque los vecinos 
colaboran masivamente para que el 
pueblo esté repleto de flores, de guirnal
das y de plantas aromáticas que impreg
nan todo el ambiente. El año pasado se 
adquirieron decenas de colgaduras con 
la fotografía en tela de la Custodia, que 
se instalaron en casi todos los balcones 
y ventanas de las calles por las que

transcurre la Procesión. Y este año vol
verán a colocarse. El recorrido procesio
nal, en el que participan todos los niños 
que han hecho la primera comunión, se 
va deteniendo ante una docena de alta
res. Todo el trazado está cubierto por 
alfombras, en este caso textiles, que los 
vecinos sacan a la calle, o por romero en 
los pocos espacios que quedan sin éstas. 
En la Procesión de Corral de Almaguer 
participan las más de veinte cofradías y 
hermandades de la localidad, que desfi
lan con sus respectivos estandartes y 
que se turnan para llevar el palio con 
enorme solemnidad. □

45002 - Toledo 
Telf.: 925 25 86 73

ESPECIALIDAD EN:

•  Tapas elaboradas caseras 
• Platos peculiares con el sabor de siempre
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cultura
LA PINTORA ESTUDIARÁ ESCULTURA EL PRÓXIMO CURSO

Paisajes del natural de 
Margarita Monroy________

Más de una tre in tena  de cuadros, en su m ayo r parte paisajes, com pon en  la expos ic ión  
de M argarita M onroy (M igu i), que se exh ibe  en tre  el 8 y  el 21 de ju n io  en el C entro 
C u ltu ra l de Caja Rural. M on roy , que se declara p in to ra  am ateur, cuenta en su haber con 
catorce expos ic iones in d iv id u a le s  desde 1989, adem ás de va rias  co lec tivas, a lgunas de 
ellas en su etapa de es tud ian te  en la Escuela de A rtes  y O fic ios  de Cádiz, donde  res id ió  
en su in fanc ia , y  de la de Toledo, en la que te rm in ó  su fo rm a c ió n .

Las salas Picasso y Velázquez del 
Centro Cultural de Caja Rural 
acogen hasta el próximo 21 de 

junio alrededor de 35 cuadros de la 
pintora Margarita Monroy. Las pie- 
zas, de pequeño y mediano formato, 
han sido elaboradas en los dos últi
mos años y muestran paisajes y bode
gones realizados del natural.

Margarita Monroy, que se declara 
pintora amateur, a pesar de que cuenta 
en su haber más de una docena de 
exposiciones individuales en Toledo, 
Cádiz y Mallorca, dedica a este queha
cer varias horas al día, “subo al estudio 
todos ¡os días e intento hacer una exposi
ción anual para obligarme a elaborar una 
cantidad determinada de piezas” .

El óleo y el acrílico sobre lienzo 
son los materiales que ha utilizado 
desde siempre, lo mismo que la pintu
ra del natural, en la que se inició a tra
vés del contacto con un grupo de dis- 
cípulas del mallorquín Torrens Liado 
(que dio lugar al movimiento de arte 
libre mediterráneo), se han visto 
ampliados en sus últimas producciones

con el empleo de mezclas con distintos 
minerales (como la marmolina) en 
busca de nuevas texturas “busco más 
cuerpo, más volumen en mis pinturas. 
Puede ser por mi interés por la escultura, 
en la que también he hecho algunas incur
siones, y que volveré a estudiar el próxi
mo curso en la Escuela de Artes y Oficios 
de Toledo” .

El impresionismo de pinceladas 
gruesas, propio de sus paisajes, es la

técnica que utiliza también en las 
incursiones que ha hecho en la figura, 
“sób pinto a mis hijos, porque necesito 
conocer al modeb, no me satisface hacer 
retratos de fotografías". Las calles y rin
cones de Toledo también han sido 
recogidos en la obra de esta pintora 
“aunque prefiero pintar la naturaleza, me 
inspira más, y además no hay gente que te 
distraiga, mirando por encima de tu hom
bro” .
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EL AUTOR FIRMA LIBROS EN LA FERIA DE MADRID EL VIERNES 5

'Campo de tiro1, última 
novela de M artín Largo
'Campo de t iro ' es t í tu lo  de la ú ltim a  nove la  que  acaba de p u b lic a r  el e s c r ito r  to le d a n o  
José Ram ón M a rtín  Largo. La o b ra , ed ita d a  en 451 E d ito re s , se p resen ta rá  en 
To ledo  el p ró x im o  18 de ju n io  en la lib re ría  H o jab lanca , aun que  ya está d is p o n ib le  en 
las lib re ría s  y  en la Feria del L ib ro  de M a d rid , en la que  el v ie rn e s  5 el a u to r f irm a rá  
e je m p la re s .

El escritor toledano José Ramón Martín Largo 
estuvo fírmando en la Feria del Libro de Madrid.

La historia de un regreso, una obra 
coral y de tono optimista y 
luminoso son los tres 

ingredientes con los que José Ramón 
Martín Largo, (Toledo 1960), parte 
para crear ‘Campo de tiro’, su cuarta 
novela, tras ‘El añil’, ‘El momento de la 
luna’ y ‘La noche y la niebla’ todas ellas 
editadas en Alfaguara, y la primera que 
publica en 451 Editores. “La novela 
trata de la pervivencia del pasado, porque 
no es algo que pueda anularse por 
decreto, sino que está presente en la 
conciencia y en la vida de las gentes”, 
dice Martín Largo.

La obra está ambientada en los 
primeros años setenta, del siglo pasado 
y en una ciudad portuaria de 
provincias, “Navas, que a pesar del mar, 
es un trasunto de Toledo, en la que el peso 
de la historia, las tradiciones y las 
costumbres atrapa a sus habitantes en un 
ambiente irrespirable. En este escenario se 
cruzan las vidas de los distintos personajes 
que intentan ser felices, cada uno con sus 
deseos y sus frustraciones, y de los que dos 
consiguen alcanzar un desenlace 
optimista, con una carga moral y 
utópica” .

Según José Ramón Martín,
“las situaciones de crisis 
económicas son los mejores 
momentos para el optimismo, 
porque es cuando podemos damos 
cuenta que el hombre no es sólo 
un ser económico, que ¡os criterios 
que se utilizan para valorar la 
economía no pueden ser los 
mismos que se apliquen al ser 
humano; aunque en los últimos 
tiempos se nos ha querido 
convencer de que el hombre es un 
ser económico, un producto 
mercantil, que lo mismo que la 
crisis, puede comprarse y 
venderse” .

Al igual que Juan Marsé,
Martín Largo cree que lo único 
necesario para escribir una 
novela es sentir la necesidad de contar 
una historia, pero mientras llega esa 
necesidad, el toledano escribe cada 
día “aunque ¡os textos no tengan un fin 
determinado de antemano”. Este fue el 
origen de sus dos ensayos ‘La Judía de 
Toledo. Desde Lope de Vega hasta Franz 
Grillparzer’ y ‘Max Aub, el escritor y la 
cámara’, publicados en 2000 y 2003,

que surgieron tras unas reseñas de no 
más de dos folios y que fueron el 
germen de estos ensayos. También es 
autor de varios relatos breves 
publicados en recopliaciones, 
antologías y suplementos de prensa. 
Actualmente está trabajando en una 
obra de teatro sobre el escritor francés 
Antonin Artaud.
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c u l t
TEATRO DE ROJAS 
La Ministra Chacón en la 
ópera sobre Garcilaso

La ministra de Defensa, Carm e  
Chacón, asistió en Toledo al estre
no mundial de la ópera 'La muerte 
de Garcilaso', de Ruperto Chapí, 
que tuvo lugar en el Teatro de 
Rojas toledano. Chacón estuvo 
acompañada del consejero de 
Presidencia de Castilla-La Mancha, 
José V a lve rd e , y el alcalde, 
Em iliano García-Page. El prees
treno de esta ópera tuvo lugar el 
pasado 9 de mayo en Turquía, 
coincidiendo con el primer cente
nario de la muerte del compositor. 
En el año 2009 se conmemora el 
centenario de la muerte de 
Ruperto Chapí. La puesta en esce
na de este drama lírico compuesto 
en Milán por el maestro Chapí en 
1874, y nunca estrenado, es fruto 
de un acuerdo de colaboración 
suscrito por la Fundación Garcilaso 
de la Vega, el Ayuntamiento de 
Toledo y el Teatro de Esmirna 
(Turquía), de ahí que haya un elen
co español y otro turco de la obra. 
El tenor Rafael Lledó encarna al 
poeta toledano y la soprano Nancy  
Rodríguez a su esposa Elena en la 
ópera cuya dirección escénica está 
a cargo de Carlos Durán, mientras 
que Tulio G agliardo se encarga 
de la dirección musical, con el coro 
y la orquesta de la Ópera Estatal 
de Esmirna. Chapí, aunque más 
conocido por zarzuelas como La 
Revoltosa y El Tambor de 
Granaderos, compuso este drama 
lírico durante su estancia en Roma 
becado por la Real Academia 
Española de Bellas Artes.

VILLACAÑAS 
Clausurado el Festival de 
Teatro Aficionado

La XXXIV edición del festival de 
Teatro Aficionado de Villacañas tuvo 
como broche final un gran espectá
culo que Integró la danza y los movi
mientos urbanos más contemporá
neos. La compañía Dani Pannullo 
Dancetheatre puso en escena el 
último espectáculo el pasado sába
do, mientras que Yllana 
Producciones, consiguió -el viernes- 
colgar el cartel de no hay entradas. 
Gemma Jimeno, miembro de la 
Comisión Organizadora, señaló en 
la clausura que "el teatro, durante el 
mes de mayo, ha dado la oportuni
dad de dejar abandonada en la 
puerta a esa compañera de viaje 
que se llama crisis".

: TORRIJOS
Escenario de una película 
ambientada en la Edad Media

'El Proyecto Fénix', basada en la 
historia original de Tino Trivino, y

• con guión de él mismo y J.L. 
Sánchez Rivera, nos cuenta la his-

: toria de unos manuscritos, que 
\ poseen tal sabiduría que además 
: de predecir un próximo Apocalipsis
• en 2012, portan consejos a la 
: humanidad para no sucumbir a esa 
: inminente catástrofe, se ha rodado 
: durante los dos últimos fines de 
: semana en Torrijos. Se ha contado
• con la colaboración de la Asociación 
: Comarcal Leader en Torrijos 
: 'Castillos del Medio Tajo', donde en 
| sus instalaciones, en los antiguos 
i Silos de Torrijos se ha recreado el

interior de una abadía de la Edad 
■  Media.

M u seo  de S an ta  Cruz
Exposición. España 1808-1814. De  
súbd itos  a c iudadanos'. Hasta el 14 
de junio.

M u seo  de S an ta  Fe
Exposición. ‘El Greco. Toledo 1.900' 
Hasta el 12 de julio.

G alería Tolmo.
Fotografía. Elisa González Miralles. 
Hasta el 29 de junio.

S itio  H istórico de M elque .
Pintura. José Luis López Romeral. 
Hasta julio.

C entro C u ltural San C lem ente.
Pintura. Mario Vela. Hasta julio.

C entro C u ltural Caja R ura l
Pintura. Margarita Monroy. Hasta el 
21 de junio

Colegio de Ingen ieros de Cam inos.
Pintura. Eduardo González 
Sepúlveda. Hasta el 30 de junio.
Palacio de Benacazón
Fotos. Patios de Toledo y sus com
plementos', de Vicente López. Del 2 
al 12 de junio
Teatro de Rojas
Danza. 'Noche española', por la 
Compañía Danzarte Ballet. Sábado 6, 
a las 20,30 h
X V  Festiva l In ternaciona l de M úsica. 
Orchestra del Teatro Olímpico de 
Vicenza. Sábado 13, a las 20 h.

C entro  C u ltural C C M
X V  Festiva l In ternaciona l de M úsica. 
Neopercusión. Domingo 7, a las 
20,30 h. .

S inagoga d e l Tránsito
X V  Festiva l In ternaciona l de M úsica. 
Karoly Szemeredy y Pilar Gallo (barí
tono y piano). Viernes 12 de junio, a 
las 20,30 h.

Café Delfín.
Pintura. Lola Beneytez. Hasta el 15 
de junio

actividades
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' TOLEDO L U Cultura
interés de todos

E D U C A C IÓ N
Teo Puebla explica su obra 
a alumnos del instituto

*

El Museo La Celestina acogió 
una actividad didáctica en la que 
alumnos del Instituto de Enseñanza 
Secundaria 'Juan de Lucena' de La 
Puebla de Montalbán aprendieron a 
contemplar un cuadro de la mano 
del artista Teo Puebla. Teo Puebla, 
autor de las Ilustraciones del libro 
que se editó con motivo del V 
Centenario de la publicación de la 
obra y que se conservan en el cita
do museo, valoró muy positiva
mente esta experiencia a la que 
calificó de "inolvidable" y añadió 
que "para las nuevas generaciones 
es de una gran utilidad acercarse a 
la obra 'La Celestina'". El artista 
explicó a los alumnos cómo debe 
contemplarse una obra de arte. La 
actividad didáctica puso el broche 
final a los actos organizados para 
conmemorar la Semana 
Internacional de los Museos cele
brada bajo el lema 'Museos y 
Turismo'.

LITERATURA
Palencia, premio del Colegio 
de Aparejadores

El toledano Manuel Palencia 
Gómez, miembro del Grupo 
Literario Arrendajos, se ha alzado 
con el primer Premio del IV 
Concurso de Relato Corto organiza
do por el Colegio Oficial de 
Aparejadores de Toledo, con un 
relato titulado 'A propósito de 
Henry', que habla de la soledad de 
la locura y de los sentimientos más 
nobles que nos persiguen durante 
toda la vida.

!

La calorina del mes de junio es más soportable junto al río 
que en el páramo mesetarlo. Las ranas estamos de cam
paña porque creemos en Europa, que es algo más que un 

continente, algo más que una suma de naciones, Europa es 
una cultura, nuestra cultura. Esta rana y su sapo aman el Sena 
y el Tíber tanto como el Danubio o el Tajo. Por eso quieren una 
Europa dinámica que mire al frente, que sea solidaria y que no 
se deje engatusar por las fuerzas neoconservadoras que cami
nan hacia atrás como los cangrejos. Creo en la Europa mítica, 
hija de Agenor y de Telefasa, hermana de Cadmo. Creo en esa 
Europa a la que, cuando estaba divirtiéndose con sus compa
ñeras en la playa, Zeus la observó y acabó enamorándose de 
ella. Creo en la Europa que se acercó a Zeus y le puso flores 
sobre su cuello y que finalmente se atrevió a montarlo, porque 
Zeus se había transformado en un toro blanco mansísimo. 
¡Viva la legenda! El manso Zeus se levantó y cruzó el mar, lle
vando a Europa a la isla de Creta, donde ella dio a luz a Minos. 
Por eso, en las obras de Homero, Europa es una reina mitoló
gica de Creta y no una definición geográfica. Fue mucho más 
tarde, cuando la palabra pasó a significar Grecia Continental. Y 
ya desde el año 500 a. C. su significado contiene toda la tierra 
al norte del mar Mediterráneo. Hoy es lo que es, el paradigma 
de la negociación, del diálogo, del acuerdo. Por eso estas ranas 
y sus sapos están por los procesos tendentes a la unificación, 
la Unión Europea, que se procuran pacíficamente y cuyo ori
gen se remonta a la Declaración Schuman de 1950. Toledo es 
como Europa, un mito viviente que crece en obras y en amo
res, y es que tiene un alcalde que se ha puesto el mono y 
gallardonea que no veas. Le vamos a pedir una T30 que ciña 
la ciudad por debajo de los rodaderos. Esto es broma. No es 
broma que la ciudad tiene otro aire; y tendría mucho más si 
esta afán necesario por cambiar la faz metiera mano también 
en el mundo de la cultura, que necesita Innovación y moderni
dad y una fuerza creativa potente para que Toledo sea otra vez 
la capital europea de la cultura, como en tiempos lo fue.
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Artesanía

Cultura

Innovación

Gastronomía

DESCU
E L  COLOR DE LA MANCHA

QUINTANAR,
PURA MANCHA. Qui nt anar  

O d e  l a  O r d e n

Quintanar se abre a todos como un libro en el que nadie se siente extraño, para que todos 
disfruten con nosotros de un Pueblo que escribe su historia en hojas de Quijote y Cepa.

Hojas que hablan de ayer y hoy con visión de futuro, iniciativa y  confianza.

Quintanar seguirá escribiendo con espíritu emprendedor, de vino y letras, olivos y arte, 
para que cada visitante sea protagonista en las hojas de esta tierra que es la suya.

Color

Música

Superación

Crecimiento

Arte

Tierra

Integración

Tradición

Historia

Inversión

Industria

QUINTANAR 
^ ■ H A B IA NU S

MIAS
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ACTIVIDADES
SALA DE MUSCULACIÓN ■ SPINNING ■ PlLATES 
GAP ■ BATUKA ■ KICK - BOXING ■ BODY TONIC 

BODY COMBAT ■ ENTRENADORES PERSONALES 
BAÑO DE VAPOR ■ MASAJES DEPORTIVOS

CONSEJOS NUTRICIONALES

NUEVA ACTIVIDAD
B A IL E  M ODERNO IN FA N TIL: D E 6 A 12 A Ñ O S

MARTES Y JUEVES: de 17,30h a 18,30h
Mientras tus hijos se divierten, tú puedes hacer uso de nuestras instalaciones totalmente gratis,

siempre con el asesoramiento de nuestros monitores.
*SPINNING: nuevo horario sábados de 11.00h a 12.00h

I n f ó r m a t e  (7 A M  - 1 1 P M )
AVD. GENERAL VILLALBA, 5 - Telf. 925 22 18 21 - TOLEDO
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agenda

Cumpleaños
5 de ju n io :  María H e r re ra ,e s tu d ia n -  
te  y a t le ta ,  20, M a r le n e  Díaz, p ro fe 
s iona l de la e s té t ic a ,  Rosana 
G arr ido  Sánchez, 41, Dav id  de la 
Cruz, ju g a d o r  de b a d m ln to n ,  34.
6 de ju n io :  Diana M anzaneque ,  
em p re sa r ia  del s e c to r  de la im agen , 
24, V ic to r ia  López, esposa  del f u t 
bo l is ta  Fernando  M o r ie n te s ,  33, 
A g u s t ín  Conde Bajén, s e n a d o r  del 
G rupo Popu la r  y exa lca lde  de 
Toledo, 44, Rubén M ora  C o r reg ido r,  
e s tu d ia n te ,  14, M ar i  C arm en 
Trancón A le g re ,  a d m in is t ra t iv a ,  36.
7 de ju n io :  María Luisa A raú jo ,  
V ic e p re s id e n ta  de la Jun ta  de 
C o m un id a d e s  de Cast i l la  La 
M ancha , 44, Ju l ia  G óm ez Barberá, 
em p re sa r ia  y segu ido ra  del 
Barce lona, 47, José  Car los López 
Ramé, abogado , 39, M a rco s  Casado 
Pérez, 22, Goyo L o ren te ,  e x fu tb o l i s 
ta del Toledo y e m p re s a r io ,  27, 
Tamara Vela Díaz, fo tó g ra fa  de 
M o c e jó n ,  20.
8 de ju n io :  Eva María García 
C arm ona, p ro fe so ra ,  Ja v ie r  Macías 
L a fue n te ,  e s tu d ia n te ,  8, Nazario 
Patiño, e m p re s a r io  de "La  Venta  del

A lm a " ,  A l fo n s a  Checa Roco, ama de 
casa, 56, R o b e r to  López Fernández, 
m a ra to n ia n o  y e xc o n c e ja l  de l G rupo 
S o c ia l is ta  del A y u n ta m ie n to  de 
T o ledo , 49, María V ic to r ia  Ibañez, 
ju g a d o ra  de b a d m in to n ,  38.
9 de ju n io :  Ana C r is t ina  M a te o s ,  
t i rad o ra ,  37, Is id ro  García Pérez, 42, 
Nadia Fernández , a t le ta ,  31, Nazare t  
García, 28, Gema R edondo  Guzman,
33.
10 de ju n io :  María Rojas Cabañas, 
65, J o rg e  B e n ito ,  a t le ta  de San 
Pablo  de los M o n te s ,  28, A n to n io  
Bargas, 49, Azahara Elv ira , 26, 
C o n ce p c ió n  Pérez C am pos ,  75, 
M ir ia m  Galiano, p e r io d is ta ,  35.
11 de ju n io :  Em i l iano  García Page 
Sánchez, a lca lde  de T o ledo , 41,
Paco C am ino  M aruga l ,  e m p re s a r io ,
34, Lu is  M ig u e l  Navarro  Perea, 30, 
M ar i  C arm en  H igue ras ,  e s tu d ia n te  y 
j in e te ,  17.

Fallecimientos
(del 26 de mayo al 1 de junio)
Balb ino Garrosa M artín  86,
C oncepc ión  Castañeda A lonso  86, 
Pedro Resina Prado 65, Prim it iva  
Torrenova Urbina 89, Consuelo  
Palomo Pardo 90, Eulalia del Pino

Ortiz 89, Evenc io  A m a d o r  Sánchez 
Ribagorda 82, Jacoba González 
Seco 8 7 Félix Yepes Fernández 81, 
José González J im é ne z  82, Rosa 
Pedrero  Urdía les 85, Elvira Quin tana 
G ut ié rrez  79, Ignacio Sánchez 
A cedo  80, Felic ís ima Cartas Gómez 
82, M argari ta  M uñoz  Sánchez 78, 
Cándida Holguín Rico 76, V icen te  
Sánchez Suárez 85, I lde fonso  
Oviedo  González 90, A n to n io  
M anchón  Ceperue lo  68, Orosia  
Carbonel l  Andrade  78, Juana Blanco 
Pérez 84, Gregor io  del Cerro 
Pantoja 76, Reyes Plaza A re l lano  
80, José  Gómez Sánchez 97, Pedro 
Organ is ta  Fernández 43, Elena del 
Prado Casado 84, Juana Cordero 
Castro 51, Á nge l Rodríguez 
González 33, M ar iano  Crespo 
Herrera 77, A rm ando  Ramón A lonso  
Bolado 76, Beatr iz  A lcázar Sánchez 
69, Beatr iz  A lcázar Sánchez 69, 
María M arav i l las  Sánchez Sastre  65, 
Petra Ig lesias Pin tado 91, S ilvestra  
Peño Crespo 79, Em il io  García 
Consuegra Colado 91, Edesio  Gay 
Rodríguez 85, María Gómez 
Reguera, 93, M arce l ino  del Pino 
Ortiz  87, D om ingo  B us tos  M oreno  
94, Jesús  Jo rge  Cepeda M il lán  88, 
Leonardo Ruiz García 81

RUBIO

&  C P U o \A ¡ Z C A

S °  V  M ¡ e v i > o
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música RADIO AQUÍ - RADIO MARCA TOLEDO 1 0 4 .6  FM - ww w.aqu id lg lta l.com

Dirige y presenta: Mariano Pareja | Control de sonido: Caco Partearroyo | Colaboran: Manuel Sánchez y Gabino Soler

PR O G R A M A C IÓ N

STEVE EARLE 
"I Feel A l r i g h t ”

DISCOTECA BASICA
[ 1 9 9 6 ]

Imposible no emocionarse ante 
una colección de canciones 

como la que Steve Earle firm a en “I Feel A lrigh t” 
uno de esos discos que conquista desde el 
m ismo momento en que cae en tu poder. Un 
álbum vitalista, crudo y conmovedor, cargado de 
rabia y honestidad, una grabación inolvidable de 
una de las voces esenciales de la actual música 
de raíces americana. Obra m aestra inapelable 
del country-rock.

BUFFALO SPRINGFIELD
“Buffalo Springfield Again' 
[ 1 9 6 7 ]

BLO N D E
“ P ara lle l L ines” 
(1978)

JUN - 2009

MIERCOLES

- W ilco ... "You Never Now"
________ "I'll Fight""__________________

- Jarvis Cocker... "Further Complications"
"Never Said I Was Deep"

- Piers Faccini... "Strangers"

-The Felice Brothers... "Run Chicken Run"

- Jon Allen... "Happy Now"

- Additional Noog... "Holy Jukebox"

- Seasick Steve... "Started Out With Nothin"
"St. Louis Slim"

- Ryan Bingham... "Endless Ways"

- Steve Earle... "I Feel Alright"
5 2 M

NOVEDADES
D isc o  d e  la  s e m a n a

W ILCO
“W i lc o  (The A lb u m ) ’
•u?írA"É"u?

Aunque no logra situarse entre 
lo mejor de su excelso catálogo, 

el nuevo trabajo de Wilco es sólido de la prime
ra canción a la última, cada escucha que se le 
dedica es una recompensa. En ''Wilco [The 
Album]” hay un hueco para cada uno de los es
tilos que ha ido abrazando a lo largo de toda su 
obra, conservando intacta la esencia que ha 
convertido a esta banda de Chicago en una de 
las más respetadas del rock independiente.

J A R V IS  COCKER
F u r t h e r  C o m p l i c a t io n s
☆ A •& •&■£?

R Y A N  B IN G H A M
“ R o a d h o u s e  S u n ”

CRACKER
“S unr ise  In Land Of M ilk  And 
H oney”

□  U N C A N  S H E IK  
“ W h i s p e r  H o u s e ”

A ☆ ☆ A A

Top 10 de ¿ q u i y  a h o ra ... m úsica

“Yonder Is The Clock” 
THE FELICE BROTHERS

“The Bright Mississippi” 
ä ALLEN TOUSSAINT

"O uter South" 
CONOR OBERST

“Love T a ttoo ” 
IMELDA MAY

'TeH' Em What Your Namesi!” 
BLACK JOE LEWIS

“Everything You Love W ill” 
SLAID CLEAVES

“Blue Day” 
HOWARD TATE

„
A W om an A Man A

PJ HARVEY & J
W alked Bike d  By 

.PARISH
9

"Sea Of Tears” 
EILEN JEWELL

“To Be S till” 
ALELA DIANE

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #719, 6/6/2009.



Cuando un t r a ba j a d or  muer e en un a c c i d e n t e  
l aboral  per demos todos
Pi erde el t rabajador ,  pierde su fami l i a,  pierde la empresa y pierde la soci edad.  Cu mp l i r  las nor mas de prevenci ón en el t rabaj o es 
la maner a de ac a b a r  con los a c c i d e n t e s  l a bo r a l es .  Por eso,  pr e v e n i r  el r i esgo es una l abo r  de t o d o s ,  y be ne f i c i a  a t odo s.

CAMP AÑA DE P RE V E NC I ÓN DE RI ESGOS LABO RAL E S.  
SIN A C C I D E N T E S ,  GANAMOS TODOS.

Castilla 
La Mancha c e n a n [ f lcecam

CEOB -  C E P Y M E

ACUERDO ESTRATÉGICO
2 0 0 8  PREVENCIÓN u
2 0 1 2  RIESGOS LABORALES

ilt C A S TIL IA -IA  MANCHA

c
Castilla-La Mancha
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